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AÉROPORT D'ALGER : 
Les compagnies
arabes et turque

maintenues à
l'ancienne aérogare 

SANTÉ

FAF : 
Réunion demain sur les
compétitions africaines

interclubs 
Des responsables des clubs qui représenteront

l'Algérie dans les prochaines compétitions africaines
2019-2020, sont   conviés à une réunion de travail

avec la Commission de l'organe de première   instance
(OPI), demain  au siège de la Fédération algérienne de

football   (FAF), a indiqué cette dernière.
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ALLERGIES : 
Notre

obsession
de l'hygiène
est-elle en

cause ?

SAISON ESTIVALE 2019 : 

2 cas et 33
tentatives
de suicide

chez les
enfants au

1er trimestre
de  2019 
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DGSN
DÉMOGRAPHIE 
DE L'ALGÉRIE : 

43 
millions

d'habitants 
en janvier

2019 
(ONS)
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LE MINISTRE DE L’ENERGIE, M.ARKAB : 
«L'alimentation énergétique

des installations hydrauliques
assurée» 

HYDRAULIQUE 

Le taux 
de remplissage
des barrages a
dépassé 75 %

PRÉSIDENCE DU FCE : 
Le candidat Agli
plaide pour une

organisation
«apolitique» 

EN VISITE DE TRAVAIL ET D’INSPECTION DANS LA 6E RÉGION MILITAIRE

Gaïd Salah pour un dialogue
‘’sérieux’’ et ‘’rationnel’’ à travers

des ‘’concessions réciproques’’  

Le Général de corps d'Armée, Ahmed Gaïd
Salah,   vice-ministre de la Défense nationale,

chef d'Etat-major de l'ANP a appelé,   hier à
Tamanrasset, les personnalités et les élites

nationales à un   dialogue «sérieux, rationnel
et constructif « pour résoudre la crise que   vit

le pays à travers des «concessions
réciproques», indique un communiqué   du

ministère de la Défense nationale.  

LE CHEF DE L'ÉTAT, ABDELKADER BENSALAH : 
«Toutes les conditions doivent être

réunies pour le bon déroulement
des examens de fin d'année»

ALGÉRIE-UKRAINE
Inauguration à Alger d'une exposition

sous le thème «Deuxième Guerre
mondiale, Ukraine-Algérie» 

P. 3



Le ministre du Tourisme et de
l’Artisanat, Abdelkader Benmes-
saoud, a participé lundi soir, en
compagnie du ministre de la Jeu-
nesse et des Sports, Salim Ber-
naoui, à l’opération de don de sang
organisée par l’Organisation natio-
nale des journalistes sportifs algé-
riens à l’occasion du mois de

ramadhan en collaboration avec
l’Agence nationale du sang (ANS)
au niveau de l’Esplanade de Riadh
El Feth (OREF). Plusieurs person-
nalités et acteurs du mouvement
sportif national ont pris part à cette
noble opération de solidarité qui
reflète les valeurs de la société al-
gérienne.  
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SOLIDARITÉ DURANT LE RAMADHAN
Benmessaoud et Bernaoui
donnent leur sang 

SALLE SIERRA MAESTRA
Spectacle «Khebat
Keraaou» de Hakim
Dekkar

Les soirées ramada-
nesques et musicales
se poursuivent à la
salle Sierra Maestra
avec au programme ce
soir à partir de 22h30
un spectacle humoris-
tique «Khebat Kraaou»
présenté par le grand artiste et comédien
Hakim Dekkar.

UNIVERSITÉ DE M’SILA
Portes ouvertes sur
l’entrepreneuriat

L’Agence national de soutien à l’emploi
des jeunes (ANSEJ), organise au niveau de
l’université Mohamed Boudiaf de M’sila, des
journées portes ouvertes sur l’entrepreneu-
riat pour expliquer aux jeunes les méca-
nismes de créations de microentreprises à
travers ce dispositif.

OPÉRA D’ALGER
Ali Amran 
en concert

Considéré comme l’un
des pionniers du style «rock
kabyle», l’artiste Ali Amrane,
enflammera la scène de
l’Opéra d’Alger Boualem
Bessaïh ce soir à partir de
22h30 pour un concert qui
s’annonce mémorable.

ORAN
Séminaire sur 
«Le travail et l’éthique»

L’Observatoire du handicap, de la République
et de l’éthique en santé (OHRES), organise au-
jourd’hui à partir de 12h à l’amphi du Centre hos-
pitalo-universitaire (CHU) d’Oran, un séminaire
sur le travail et l’éthique. Dans ce cadre, le Pr Bor-
sali Hamdan enseignant à la faculté de droit et des
sciences politiques (université Oran2), animera
une conférence sur «Le droit du travail : quelle
place pour l’éthique ?». Une autre conférence sera
animée par le Pr Ali Tadjine enseignant à la Faculté
des sciences sociales de l’université Abdelhamid
Ibn Badis de Mostaganem sur «Le travail est-il une
valeur morale?».

MUSÉE NATIONAL DU MOUDJAHID
221e numéro 
de l’émission «Rendez-
vous avec l’histoire» 

Sous le patronage du ministère des moudjahidine et dans
le cadre du 211e numéro de l’émission hebdomadaire «Ren-
dez-vous avec l’histoire», le musée national du moudjahid,
organise ce matin à partir de 10h une conférence consacrée
à la Journée nationale de l’étudiant. 

ET DEMAIN À 10H
Enregistrement 
de témoignages

Le musée national du moudjahid organise demain jeudi 30
mai à partir de 10h la 366e rencontre élargie aux directions et
aux musées régionaux consacrée à l’enregistrement de témoi-
gnages de moudjahidine et moudjahidate sur la guerre de li-
bération nationale. La rencontre portera sur la préparation des
manifestations et des mouvements de protestations contre le
colonisateur durant la guerre de libération nationale.

LE 10 JUIN À ZÉRALDA
Célébration de la journée
mondiale de l’accréditation

A l’occasion de la célébration de la Journée mondiale de l’ac-
créditation, l’Organisme algérien d’accréditation (ALGERAC),
organise lundi 10 juin à partir de 9h30 au niveau de la salle des
conférences de l’ERMA sise à Zéralda (Alger), une conférence
sous le thème «Ajouter de la valeur aux chaines d’approvision-
nement». Cette rencontre se déroulera en présence d’invités de
marque représentant différents secteurs économiques, d’asso-
ciations professionnelles nationales, de représentants d’orga-
nismes étrangers activant en Algérie et des médias. Lors de cette
conférence, ALGERAC procédera à la remise de certificats d’ac-
créditation à des organismes d’évaluation de la conformité.  

EN RAISON DES DIFFICULTÉS
RENCONTRÉES PAR LES
PHARMACIENS D’OFFICINE
Le SNAPO annonce 
une grève d’une demi-
journée pour aujourd’hui

Dans un communiqué rendu public, le syndicat national
algérien des pharmaciens d’officine (SNAPO), a annoncé, la
tenue d’une grève nationale des officines,  aujourd’hui de
8h à 12h. «En raison des difficultés pratiques, techniques,
réglementaires, professionnelles et sécuritaires  rencon-
trées par les pharmaciens d’officine dans l’exercice de leur
profession par rapport à la détention et à la dispensation des
produits psychotropes, nous annonçons une grève natio-
nale des officines pour le mercredi 29 mai de 8h à 12h», in-
dique le SNPO dans son communiqué.  

CENTRE CULTUREL BACHIR-MENTOURI
Rencontre avec
l’écrivaine Djoher
Amhis-Ouksel

Dans le cadre de son pro-
gramme hebdomadaire «Les
mercredis du verbe», l’Eta-
blissement Arts et Culture de
la wilaya d’Alger, organise ce
soir à partir de 21h30 au ni-
veau de l’espace des activités
culturelles Bachir Mentouri,
une rencontre avec l’écri-
vaine Djoher Amhis-Ouksel
autour de son livre «Assia
Djebar, une figure de l’aube».     

LE 1ER JUIN À LA BIBLIOTHÈQUE DE TO
Rencontre littéraire
avec Rachid Khettab

La Direction de la culture de la wilaya de Tizi-Ouzou,
organise samedi 1er juin à partir de 22h au niveau de la
bibliothèque principale de lecture publique, une ren-
contre littéraire animée par Rachid Khettab sous le
thème «Les amis et frères : les soutiens internationaux
à la lutte de libération nationale. La rencontre sera sui-
vie d’une séance vente-dédicace.

SALLE IBN ZEYDOUN
Soirée poésie,
musique 
et danse

Le Spectacle et la
tournée d'Histoire d'une
Relève débarque a Ibn
Zaydoune. Ahl El Fen or-
ganise demain mercredi
29 mai à partir de 22h à la
salle Ibn Zaydoun (Riadh El feth) une
soirée ramdanesque qui comprend de la
poésie, de la musique et de la danse.
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ARMÉE:
Gaïd Salah pour un dialogue «sérieux» 
et «rationnel» à travers des «concessions
réciproques» 

«J'ai affirmé à maintes
reprises et je le répète
aujourd’hui une fois encore,
que l'unique voie pour
résoudre la crise que vit
notre pays est d'adopter la
voie du dialogue sérieux,
rationnel, constructif et
clairvoyant, qui place
l'Algérie au-dessus de toute
considération», a déclaré M.
Gaïd Salah au cours d'une
rencontre d’orientation avec
les cadres et les personnels
de la 6ème région militaire
(Tamanrasset) diffusée par
visioconférence à l’ensemble
des unités de la Région.

Il a estimé que «l'établis-
sement du dialogue signifie
la disponibilité de tous à
s'entendre et s'écouter
mutuellement, avec pondé-
ration, sérénité, engagement
et une aspiration sincère
vers la nécessité, voire l'im-
pératif, de trouver les solu-
tions idoines sans délai».

«Le peuple algérien,
dévoué à sa patrie, et
conscient de l’importance
d’aboutir rapidement à des
issues adéquates à cette
crise, ne veut plus revivre les
expériences douloureuses
antérieures, dont il a subi les
affres et souffert terrible-
ment des répercussions, tout
comme il n'oublie pas et ne
veut pas oublier cette pénible
période qu'il a vécue durant
les années 90», a-t-il souli-
gné, appelant à «tirer l’ensei-
gnement des expériences et
des évènements tragiques
passés, où la raison était
absente, et dont l'unique
perdant était la patrie». 

Le chef d'Etat-major de
l'ANP a insisté, à cet égard,
«sur la nécessité que toutes
les parties fassent preuve de
responsabilité à faire du dia-
logue la bouée de sauvetage
de la patrie».

Un dialogue auquel doi-
vent participer, a-t-il expli-
qué, «les personnalités et les
élites nationales, fidèles à la
nation et à son intérêt
suprême sacré».

«Le dialogue sincère et
objectif lors duquel il sera
question de l'évaluation des
circonstances que vit le pays
et de concessions réci-
proques pour le bien du
pays. C'est ainsi que l’on
outrepasse les divergences
entre les différents avis, ou
du moins on réduit les écarts
entre les points de vue
contradictoires et contrastés,
sachant que rien ne s’élève
au-dessus de l’intérêt de
notre pays», a-t-il poursuivi.

Il a rappelé que l'histoire
du pays «regorge de leçons et
d'enseignements, en ce sens
que l’Algérie a traversé plein
d'épreuves et de moments
difficiles, mais son peuple
authentique et conscient a su
les surmonter grâce au sens
de la responsabilité collec-
tive qui lui est connu».

L'Algérie dans l'attente de

tout effort sincère et dévoué 
de la part de ses enfants

Le Général de Corps
d’Armée a souligné que
«l'Algérie sortira de cette
crise, grâce aux efforts de ses
enfants dévoués parmi ceux
qui ont les capacités et les
qualités qui leur permettent
de contribuer sans doute à
l’aboutissement aux solu-
tions attendues».

«Aujourd’hui, l'Algérie est
dans l'attente de tout effort
sincère et dévoué de la part
de ses enfants, notamment
les personnalités nationales,
qui ont une capacité réelle à
apporter la contribution
judicieuse de façon à trouver
les solutions escomptées», a-
t-il ajouté.

Selon le vice-ministre de
la Défense nationale, «les
solutions viendront, avec
l'aide d’Allah, dans les plus
proches délais, car notre
confiance en notre peuple
est grande et notre confiance
en Allah l'est encore plus,
afin d’assister l'ANP dans
l’accompagnement des fils
de notre patrie, lorsqu’ils
présenteront leur proposi-
tions constructives comme le
requiert le noble devoir
national».

«L'histoire retiendra tout
effort ayant contribué à trou-
ver une sortie saine à la crise
en Algérie.

Il n'échouera point celui
qui consent des efforts à
condition qu'ils soient hon-
nêtes et sincères», a-t-il
affirmé. Il a réitéré que l'ANP
«restera immuablement
fidèle à son engagement
d'accompagner le peuple
algérien, les institutions de
l'Etat et l'appareil judiciaire».

«Je voudrais également
souligner, comme énoncé
lors de mes précédentes
interventions, que nous
n'avons aucune ambition
politique et que notre aspira-
tion majeure est de servir
notre pays et notre Armée,
conformément à nos mis-
sions constitutionnelles, et
c'est là une position dont
nous ne dévierons jamais»,
a-t-il assuré.

«Nous tenons ces propos
en toute connaissance de
cause, car nous considérons
la réalité de la crise dans
notre pays d'un point de vue
réaliste et profond, en pre-

nant en compte ses dessous
et objectifs, ainsi que ses
répercussions directes et
indirectes sur la sécurité et
l'avenir de l’Algérie», a-t-il
encore affirmé. «Nos ana-
lyses sont objectives et
rationnelles, basées sur
notre compréhension et per-
ception de l’enchainement,
la corrélation et le déroule-
ment des évènements, ainsi
que leurs finalités et princi-
paux objectifs.

En cela, nous faisons
appel à une vision straté-
gique fondée sur l'informa-
tion crédible sur ce qui se
passe et la prédiction de ce
qui pourrait se passer, ainsi
que l'examen approfondi des
tenants et aboutissants de
cette crise multidimension-
nelle», a-t-il estimé.

Un dialogue ouvrant la voie 
à une présidentielle, loin 
de périodes de transition

Le Général de Corps
d'Armée a rappelé que «le
dialogue entre les différentes
parties devrait faire des mul-
tiples revendications popu-
laires réalisées jusque là, sa
base et son point de départ».

«Partant de ce principe,
nous considérons que l'axe
principal autour duquel il y a
lieu de fédérer les efforts des
bonnes volontés parmi les
enfants de l'Algérie est l’axe
du dialogue franc qui fait des
revendications populaires,
aussi nombreuses que
concrètes, acquises jusque-
là, sa base fondamentale et sa
rampe de lancement», a-t-il
indiqué. 

Il a appelé à faire du dia-
logue «un projet civilisation-
nel qui tiendra lieu de cul-
ture répandue parmi les
enfants de la même patrie»,
assurant que «les contours
de la feuille de route de ce
dialogue se préciseront
davantage à travers le
sérieux et la rationalité des
initiatives, et à travers la
recherche sérieuse des solu-
tions idoines à cette crise qui
perdure, dans les plus brefs
délais». 

«La priorité aujourd’hui,
et je le redis instamment
encore une fois, est que cha-
cun de nous croit en l'impor-
tance d'aller vers un dia-
logue productif qui permet
de faire sortir notre pays de

cette phase, relativement
complexe, qu'il traverse et
assure ainsi la voie vers la
tenue des prochaines élec-
tions dans les plus brefs
délais possible, loin, et je le
dis, de périodes de transition
aux conséquences incer-
taines, car l’Algérie ne peut
supporter davantage de
retard et de procrastination»,
a-t-il martelé.

Le vice-ministre de la
Défense nationale a souligné
que «la solution est entre les
mains des Algériens fidèles à
leur patrie et c'est eux qui
trouveront la solution à tra-
vers, je le répète, le dialogue
qui mène à un consensus et
un compromis sur l'impéra-
tif de l'organisation des élec-
tions présidentielles, le plu-
tôt possible».

«Il n'y a aucune raison de
continuer à perdre du
temps, car le temps est pré-
cieux et il n'y a pas moyen de
le gâcher dans des discus-
sions stériles loin du vérita-
ble dialogue sincère et
constructif», a-t-il dit, affir-
mant que «rien n'est impos-
sible et l’Algérie attend une
sortie légale et constitution-
nelle qui la prémunira
contre toute forme d’exacer-
bation de la situation».

Concernant le deuxième
jour de sa visite en 6ème RM,
le Général de Corps d'Armée
a inspecté des unités
déployées au niveau du terri-
toire du Secteur opération-
nel Bordj Badji Mokhtar et a
supervisé l'exécution d'un
exercice démonstratif avec
munitions réelles «Withak-
2019» et suivi un exposé sur
l'exercice présenté par le
Commandant du Secteur,
portant sur l'idée générale et
les étapes de son exécution.
Cet exercice tactique «qui
s'inscrit dans le cadre de
l'évaluation de la deuxième
phase de préparation au
combat 2018/2019, a été exé-
cuté par les unités du
Secteur opérationnel de
Bordj Badji Mokhtar
appuyées par des unités
aériennes dont des avions de
combat et des hélicoptères
devancés par l'aéronef de
reconnaissance aérienne du
Haut Commandement», pré-
cise le communiqué du
MDN, ajoutant que cet exer-
cice a également vu «la parti-
cipation de drones, ayant
exécuté une reconnaissance
de cibles ennemies et pro-
cédé à leur destruction».

Le chef d'Etat-major s'est
réuni, par la suite, avec les
personnels des unités exécu-
tant l’exercice, «où il les a
félicités pour leurs efforts
consentis durant la prépara-
tion et l'exécution de cet
exercice tactique avec muni-
tions réelles, ce qui a permis
de réaliser des résultats très
satisfaisants, au regard de la
précision des tirs par diffé-
rentes armes», conclut le
communiqué.

Le Général de corps d'Armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale,
chef d'Etat-major de l'ANP a appelé, mardi à Tamanrasset, les personnalités et les élites
nationales à un dialogue «sérieux, rationnel et constructif « pour résoudre la crise 
que vit le pays à travers des «concessions réciproques», indique un communiqué 
du ministère de la Défense nationale.

CRISE POLITIQUE: 
Gaïd Salah appelle les person-
nalités et les élites nationales
à un dialogue «sincère» 

Le Général de corps d'Armée, Ahmed Gaïd Salah,
vice-ministre de la Défense nationale, chef d'Etat-
major de l'ANP a appelé, mardi à Tamanrasset, «les
personnalités et les élites nationales» à un dialogue
«sincère et objectif» pour résoudre la crise que vit le
pays à travers des «concessions réciproques».

Ce dialogue est «la seule voie qui permettra au
pays de sortir de la crise qu’il traverse», a estimé M.

Gaïd Salah au cours d’une rencontre d’orientation
avec les cadres et les personnels da la 6eme région
(Tamanrasset) diffusée par visioconférence à l’ensemble
des unités de la Région. Pour le chef d’état-major
«l’unique voie» permettant de sortir de la crise que
traverse notre pays, est d’adopter un dialogue sérieux,
sincère, réaliste, constructif et clairvoyant, qui place
l’Algérie au-dessus de toute considération». Car ce
dialogue, argue-t-il, «signifie la disponibilité de tous à
s’entendre et s’écouter mutuellement, avec pondération,
sérénité, engagement et une aspiration sincère vers la
nécessité, voire l’impératif, de trouver les solutions
idoines sans délai». M. Gaïd Salah en appelle à «toutes
les parties» afin qu'elles fassent «preuve de responsabilité
à faire du dialogue la bouée de sauvetage de la patrie»,
et «tirer les enseignements des expériences et des évè-
nements tragiques passés, où la raison était absente,
et dont l’unique perdant était la patrie». Dans ce
dialogue «auquel les personnalités et les élites nationales,
fidèles à la nation et à son intérêt suprême sacré,
doivent participer», il «sera question de l’évaluation
des circonstances que vit le pays et de concessions ré-
ciproques pour le bien du pays». C’est ainsi, conclut-
il, «que l’on outrepasse les divergences entre les diffé-
rents avis, ou du moins on réduit les écarts entre les
points de vue contradictoires et contrastés, sachant
que rien ne s’élève au-dessus de l’intérêt de notre
pays».

Gaïd Salah appelle à un 
«dialogue franc sur la base 
des revendications populaires» 

Le Général de corps d'Armée, Ahmed Gaïd Salah,
vice-ministre de la Défense nationale, chef d'Etat-
major de l'Armée nationale populaire (ANP) a appelé,
mardi à Tamanrasset à un «dialogue franc» avec no-
tamment des élites et personnalités, «qui fait des re-
vendications populaires, aussi nombreuses que
concrètes, acquises jusque-là, sa base fondamentale
et sa rampe de lancement».

«La base fondamentale» et «la rampe de lancement»
de ce «dialogue franc» seront les revendications po-
pulaires, «aussi nombreuses que concrètes, acquises
jusque-là», a soutenu le chef d’Etat-major au cours
d'une rencontre d'orientation avec les cadres et les
personnels de la 6ème région militaire (Tamanrasset)
diffusée par visioconférence à l’ensemble des unités
de la Région. Pour lui, les «contours de la feuille de
route» de ce dialogue «se préciseront davantage à
travers le sérieux et la rationalité des initiatives et la
recherche sérieuse des solutions idoines à cette crise
qui perdure, dans les plus brefs délais». Ce dialogue,
a-t-il encore souligné, permettra de sortir de cette
phase «relativement complexe» que traverse le pays et
assurera ainsi «la voie vers la tenue des prochaines
élections dans les plus brefs délais possible, loin, et je
le dis, de périodes de transition aux conséquences in-
certaines, car l'Algérie ne peut supporter davantage
de retard et de procrastination». Le chef d’Etat-major
de l'ANP a réaffirmé que l'Armée «restera immuable-
ment fidèle à son engagement d'accompagner le peuple
algérien, les institutions de l'Etat et l'appareil judiciaire».
Il a réitéré que «nous n'avons aucune ambition politique
et que notre aspiration majeure est de servir notre
pays et notre Armée, conformément à nos missions
constitutionnelles, et c'est là une position dont nous
ne dévierons jamais». M. Gaïd Salah a indiqué en outre,
tenir ces propos «en toute connaissance de cause, car
nous considérons la réalité de la crise dans notre pays
d'un point de vue réaliste et profond, en prenant en
compte ses dessous et objectifs, ainsi que ses réper-
cussions directes et indirectes sur la sécurité et l'avenir
de l’Algérie». «Nos analyses sont objectives et ration-
nelles, basées sur notre compréhension et perception
de l'enchainement, la corrélation et le déroulement
des évènements, ainsi que leurs finalités et principaux
objectifs», a-t-il expliqué. En cela, «nous faisons appel
à une vision stratégique fondée sur l’information cré-
dible sur ce qui se passe et la prédiction de ce qui
pourrait se passer, ainsi que l’examen approfondi des
tenants et aboutissants de cette crise multidimension-
nelle», a ajouté le vice-ministre de la Défense natio-
nale.

APS



Mercredi 29 mai 20194 DK NEWS ACTUALITÉ
14E SEMAINE DE MARCHES ESTUDIANTINES À TRAVERS LE PAYS  
Les jeunes attachés aux revendications 
du Hirak 

Les milliers de jeunes
manifestants ont également
exprimé de manière paci-
fique leur attachement à
l'unité du peuple, mais aussi
au «lien fraternel» qui lie le
peuple à l'armée, scandant
les slogans habituels :
«Yetnehaw ga3» (Qu'ils par-
tent tous), «Djeich chaab
khawa khawa» (Armée-peu-
ple, frères) et «Silmiya sil-
miya» (pacifique, pacifique).

Ainsi, chaque mardi en
dépit des conditions de
fortes chaleurs et de jeûne,
les étudiants insistent à réi-
térer leur attachement aux
revendications qu'expri-
ment chaque vendredi des
milliers d'Algériens dans les
rues, dans le cadre de la
dynamique populaire du 22
février dernier.

Dans l'ouest du pays, des
centaines de jeunes ont pris
part à des marches et à des
rassemblements, avec
comme revendications le
changement radical du sys-
tème et la consécration d'un
régime démocratique.

Ils ont scandé des slogans
et brandi des banderoles
réclamant «le départ de tous
les symboles du système»,
«la désignation d'un gouver-
nement formé de compé-
tences nationales» et «le
report de l'élection prési-

dentielle» afin que le scrutin
puisse se dérouler dans des
conditions de transparence
et de démocratie.

Dans certaines wilayas,
telles que Mostaganem, les
enseignants se sont joints
aux étudiants, ne ratant pas
ce rendez-vous hebdoma-
daire pour réitérer leur atta-
chement aux revendications
du mouvement populaire et
le rôle pionnier que doivent
jouer les intellectuels dans
cette phase particulière que
traverse le pays.

Les universitaires de l'Est
du pays ont également orga-
nisé des marches pacifiques
pour appuyer les revendica-
tions du Hirak, exprimer

leur rejet de la présiden-
tielle du 4 juillet et appeler
au départ des trois B
(Bensalah, Bedoui et
Bouchouareb). Ils ont exigé
aussi des comptes à toutes
les personnes impliquées
dans des affaires de corrup-
tion et de dilapidation de
l'argent public, des élections
libres et sous le contrôle
populaire, l'application de la
justice et de la loi, appelant à
la désignation de personna-
lités consensuelles pour
diriger la période de transi-
tion.

Les étudiants affichaient
des slogans comme : «exiger
des comptes aux corrom-
pus'' et «yatnahaou gaâ''

(qu'ils partent tous). Dans le
centre du pays, une impo-
sante marche ayant
regroupé, en plus des étu-
diants, des enseignants, des
avocats mais également des
employés de plusieurs sec-
teurs, a été organisée pour
réitérer les revendications
politiques appelant au
départ de toutes les
anciennes figures du sys-
tème et rejetant l'élection
présidentielle du 4 juillet
prochain.

Parallèlement aux
marches estudiantines à
Tizi-Ouzou, les robes noires
ont répondu à l'appel de leur
ordre local pour réitérer
leur engagement dans la
dynamique populaire en
cours depuis février dernier.

Dans le Sud du pays,
aucun mouvement de pro-
testation n'a été enregistré
en raison des conditions cli-
matiques particulières
caractérisant la région.

Néanmoins, un débat
scientifique a été organisé
en plein air par un groupe
d'enseignants au pôle uni-
versitaire-2 de Ouargla,
dans le cadre d'une série de
rencontres pour l'accompa-
gnement du Hirak, à l'initia-
tive de l'antenne locale du
Conseil national des ensei-
gnants du supérieur.

La 14ème semaine de marches estudiantines a été marquée mardi à travers le pays 
par des appels à un changement radical du système de gouvernance, le rejet de l'élection
présentielle du 4 juillet, ainsi que l'exigence de comptes à toutes les personnes
impliquées dans des affaires de corruption et de dilapidation de l'argent public, 
ont constaté des journalistes de l'APS.

ÉDUCATION:
Plus de 812.000 élèves passent ce jour
l'examen de fin de cycle primaire 

Plus de 812.000 élèves sur l'ensemble
du territoire national passeront mer-
credi les épreuves de l'examen de fin de
cycle primaire 2018/2019 dans trois
matières principales, à savoir la langue
arabe, les mathématiques et la langue
française.

Le ministère de l'Education natio-
nale a indiqué que le nombre de candi-
dats à ces épreuves s'élevait à 812.655
candidats dont 417.679 garçons (51.40 %)
et 394.976 filles (48.60 %), soit une
hausse de près de 2 % par rapport à l'an-
née passée où un total de 797.812 candi-
dat a été recensé à cet examen.

Selon le planning des examens, les
élèves passeront les épreuves de langue
arabe et de mathématiques dans la

matinée et celle de langue française
dans l'après-midi.

Le ministère de l'Education avait
décidé, depuis trois ans, d'organiser ces
examens au sein des établissements
respectifs des élèves pour leur éviter les
déplacements. Cette mesure vise la pré-
servation de la stabilité psychique des
jeunes candidats. En revanche, les
enseignants qui encadrent cette opéra-
tion seront transférés vers d'autres cen-
tres dans d'autres établissements.  En
outre, la possibilité d’organiser une ses-
sion de rattrapage pour cette épreuve a
été écartée car les moyennes des exa-
mens trimestriels seront comptabili-
sées en ce qui concerne les élèves qui
n’obtiendront pas la moyenne de 5 sur

10, requise pour le passage.  Il est à noter
que les résultats seront annoncés vers le
16 juin, selon le premier responsable du
secteur. Pour sa part, la Direction géné-
rale de la Sûreté nationale (DGSN) a
mobilisé 62.714 policiers à travers le ter-
ritoire national en vue de veiller à la
sécurisation de 11.937 centres d’exa-
mens de fin d’année pour les trois
cycles (primaire-moyen-secondaire).

Le Commandement de la
Gendarmerie nationale (GN) a, de son
côté, mis en place un plan de sécurisa-
tion des différentes phases du déroule-
ment des épreuves de fin de cycles pri-
maire et moyen du 9 au 11 juin, et du
baccalauréat du 16 au 20 juin à travers
les 48 wilayas.

DGSN: 
2 cas et 33 tentatives
de suicide chez 
les enfants au 1er

trimestre de 2019 
La Direction générale de la Sûreté nationale

(DGSN) a enregistré, au 1er trimestre de 2019, deux
(02) cas et 33 tentatives de suicide chez les enfants.

Lors d'une conférence d'information sur le
«rôle de la Sûreté nationale dans la protection des
enfants contre toute forme de violence», le chef du
Bureau des catégories vulnérables à la Direction de
la police judiciaire à la DGSN, le Commissaire de
police, Khawas Yasmine a indiqué que «deux (02)
enfants s'étaient donné la mort et 33 autres avaient
tenté de se suicider, dont 24 filles, au 1e trimestre
de 2019», ajoutant qu'en 2018, douze (12) cas de sui-
cide avaient été enregistrés (03 filles) et 142 tenta-
tives de suicide (124 filles).

Abordant le phénomène de violence en milieu
scolaire, la même responsable a révélé qu'au 1e tri-
mestre de l'année en cours, 88 enfants étaient vic-
times d'actes de violences commis par 101 indivi-
dus dont 60 appartenant au staff éducatif et 41
enfants. A ce propos, la responsable a précisé
qu'«au cycle primaire, 70 cas d'enfants victimes de
violences corporelles, contre deux (02) enfants vic-
times de violences verbales au cycle moyen et 16
enfants victimes de violences sexuelles au secon-
daire». S'agissant de 2018, le Commissaire de police
a fait état de 303 victimes dont 282 enfants et 21 du
staff éducatif, 263 victimes de violences corporelles
appartenant au cycle primaire et 16 autres victimes
au cycle secondaire. A cette occasion, la responsa-
ble a rappelé l'importance du numéro vert 104 pour
la collecte d'informations relatives à ce domaine,
révélant qu'au 1e trimestre de 2019, 16.564 appels
téléphoniques avaient été enregistrés pour signa-
ler 987 victimes de sexe masculin et 608 autres vic-
times de sexe féminin.  Elle a précisé, en outre, que
la nature des signalements durant cette période
concernait les fugues (321 cas), les cas de dispari-
tion (640) et d’autres signalements (5.917).
Concernant l’année 2018, Mme Khawas a fait état de
la réception de 66.194 appels (3.542 garçons et 2.486
filles) pour signaler des fugues (1075), des cas de
disparition (2279), de kidnapping (03) et d’autres
signalements (62.796).  Dans le même sillage, le
représentant de l’Organe national de la protection
et promotion de l’enfant (ONPPE), Hakim Taleb a
fait part de l’enregistrement, jusqu’à mardi, de 580
signalements pour atteinte aux droits de l’enfant et
environ 5.000 appels dont ceux de parents deman-
dant assistance et orientation en vue de faire face
aux problèmes rencontrés avec leurs enfants.

Il a fait savoir, également, que son Organe était
en passe d'organiser, à l’occasion de la Journée
mondiale de l’enfance, une grande activité au
niveau de l’Office Riad El Feth (OREF), indiquant
que l’ONPPE avait entamé l’élaboration d’une
banque nationale de données relatives à l’enfance,
à l’effet d'ériger l’Organe en référence nationale.

En ce qui concerne la vidéo publiée sur les
réseaux sociaux montrant un père de famille bat-
tant sa fille en présence de son fils, et ce en raison
d’un désaccord avec sa mère, M. Taleb a précisé
que la mère de la victime avait été immédiatement
auditionnée avant le dépôt d’une notification
auprès des juridictions compétentes pour prendre
les mesures nécessaires.

Le militant des droits
de l'homme Kamel
Eddine Fekhar décédé 

Kamel Eddine Fekhar, militant des droits de
l’Homme, est décédé mardi au Centre hospitalo-
universitaire (CHU) de Blida, a confirmé l’APS
auprès de sources concordantes. Kamel Eddine
Fekhar (54 ans) est décédé après avoir été transféré
pour des soins intensifs dans un service spécialisé
de réanimation, après la détérioration de son état
de santé suite à une grève de la faim, selon ses
proches Selon une source au service des urgences
du CHU de Blida, le défunt a été transféré vers la
structure lundi soir et était dans un état comateux.
Il a trouvé la mort vers six heures du matin, ce
mardi. 

Fekhar avait été admis au pavillon carcéral de
l’hôpital de Ghardaïa le 26 avril dernier avant d’être
transféré dans la nuit de lundi à mardi vers le CHU
de Blida. Ancien militant de la fédération du FFS,
Fekhar, médecin généraliste, est considéré comme
un militant des droits de l’Homme et a été incar-
céré à plusieurs reprises pour divers délits.

Le réseau Nada plaide pour le renforcement
de la stratégie nationale pour la petite enfance 

Le président du Réseau Nada pour la défense des droits
de l'enfant, Abderrahmane Arar, a mis en avant, mardi à
Alger, l'importance de renforcer la stratégie nationale pour
la petite enfance et de réglementer la législation régissant
les établissements d'accueil de cette catégorie dont les gar-
deries et les familles d'accueil.

Intervenant lors d'un point de presse animé à l'occasion
de la journée mondiale de l'enfant, célébrée le 1er juin de
chaque année, M. Arar a souligné l'impératif de promulguer
les décrets exécutifs restants relatifs à la loi sur la protection
de l'enfant notamment celui relatif au milieu ouvert, met-
tant l'accent sur l'importance de créer des tribunaux spécia-
lisés dans le domaine de l'enfance, tout en révisant les pro-
cédures et mesures judicaires et administratives liées à la
garde et à la pension alimentaire pour les enfants en situa-
tion de conflits familiaux ou d'exploitation.

Il a appelé également à l'attribution d'un numéro d'ins-
cription, au niveau de la sécurité sociale, aux enfants (à la

naissance) pour y avoir recours dans les plans d'action ou
programmes relatifs à la protection et à la promotion de
l'enfance, plaidant, en outre, pour la création d'un système
informatique de suivi et d'évaluation de la situation des
droits de l'enfant en Algérie et des politiques tracées à cet
effet, avec l'élaboration de rapports périodiques et la mise en
place de plans de prise en charge des enfants exploités dans
la mendicité ou toute autre forme d'exploitation écono-
mique dans les marchés parallèles.

Faisant savoir, par ailleurs, que son réseau a reçu en une
année 16.500 appels téléphoniques dont certains concer-
nent des cas d'enfant victimes de conflits familiaux ou des
affaires de divorce, M. Arar a indiqué que ces appels ont per-
mis d'enregistrer 989 demandes de consultation juridique
et psychologique, outre 976 demandes, formulées par des
adolescents, pour leur inscription dans des centres de for-
mation professionnelle.
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SAISON ESTIVALE 2019 : 
Arkab: L'alimentation énergétique 
des installations hydrauliques assurée 

Lors d’un point de
presse tenu en marge
d’une réunion de coordi-
nation entre le ministère
de l’Energie et celui des
Ressources en Eau, le
même responsable a
expliqué qu'une
démarche de coordina-
tion entre les deux sec-
teurs est appelée notam-
ment du fait que les ins-
tallations hydrauliques
sont dépendantes de la
disponibilité électrique
afin de maintenir les
niveaux de production de
la ressource hydrique.

En effet, selon des res-
ponsables présents à
cette réunion, une cou-
pure d'électricité d'une
heure ou deux au niveau
des installations de pom-
page, de transfert ou de
traitement de l'eau peut
entrainer une coupure
de près de 24 heures de
l'approvisionnement en
eau potable. 

«Nous avons mis en
place un plan que nous
allons exécuter, en s’as-
surant que les sociétés
dépendant des deux
ministères aient mis les
moyens de telle manière
à renforcer et à doubler
la sécurité en matière de
raccordement afin de
réduire les coupures
électriques», a affirmé le
ministre.

Il a ainsi a fait savoir
que les deux départe-
ments ministériels tra-
vaillent à renforcer leur
coordination «pour être

au rendez-vous lors de la
saison estivale». M. Arkab
a également indiqué que
cette réunion a permis
aux cadres des deux
ministères de faire le
point sur l’ensemble des
opérations menées pour
offrir une disponibilité
continue de la ressource
hydrique à travers l’en-
semble du territoire
national. 

Il a ainsi souligné la
nécessité de mener l’en-
semble des opérations
dans les délais impartis.
«Pour ce faire, le minis-
tère de l’Energie est prêt
grâce à tous ses moyens
et ses entreprises telles
que Sonatrach et
Sonelgaz afin de répon-
dre à la demande et assu-
rer la continuité de la
fourniture en électricité,
vitale à l’ensemble des

stations des infrastruc-
tures hydrauliques telles
que les stations de trans-
fert d’eau et les stations
de pompage notam-
ment», a-t-il expliqué.
Egalement présent à
cette réunion, le minis-
tère des Ressources en
eau, Ali Hamam a indi-
qué lors du même point
de presse que le taux
actuel de remplissage des
barrages au niveau natio-
nal, estimé à 70 %, per-
mettra d’assurer la conti-
nuité de la disponibilité
en eau potable aux popu-
lations durant la saison
estivale. «De plus, 5000
stations de pompage,
l’exploitation des eaux
souterraines et les onze
stations de dessalement
d'eau de mer constituent
autant de moyens mis en
œuvre pour assurer la

disponibilité de l’eau», a-
t-il étayé. Le même res-
ponsable a fait savoir que
quatre (4) nouvelles sta-
tions de dessalement
sont en court de réalisa-
tion afin de hisser la
capacité du pays en
terme d’eau potable
issue du dessalement
d’eau de mer, estimée
actuellement à 2 millions
m3/jour.

Ces nouvelles stations
de dessalement com-
prennent deux grandes
stations dans les wilayas
d’Alger et d’El Taref
d’une capacité de
300.000 m3/jour cha-
cune ainsi que deux
autres stations dans les
wilayas de Béjaia et
Skikda, a annoncé M.
Hamam sans donner
toutefois de délai quant à
leur mise en service.

La continuité de l'alimentation énergétique des installations hydrauliques sera 
pleinement assurée lors de la saison estivale afin de minimiser les cas de coupure
d'eau, a indiqué mardi à Alger le ministre de l’Energie, Mohamed Arkab.

HYDRAULIQUE:
Le taux de remplissage des barrages 
a dépassé 75 % (ANBT) 

Le taux de remplis-
sage des barrages en
exploitation à travers le
territoire national a
atteint 75,82 % pour un
volume d'eau emmaga-
siné de l'ordre de 5,19
milliards de m3, a
appris mardi l`APS
auprès de l'Agence
nationale des barrages
et transferts (ANBT).
Les apports enregistrés
durant les dernières
épisodes pluviomé-
triques jusqu'au 27 mai
ont atteint 64,9 millions
de m3 à travers le terri-
toire national, engen-
drant une progression
du volume mobilisé
dans les barrages à 5,19
milliards m3, soit un
taux de remplissage glo-
bal de 75.82 %, a précisé
la même source. Ainsi,
sur les 65 barrages en
exploitation à travers le
pays, 13 barrages sont
totalement remplis
(100%), tandis que 35
autres affichent un taux
de remplissage supé-
rieur à 80% de leur

capacité de stockage,
informe l'Agence dans
sa note sur l'état des
réserves des barrages en
Algérie suite à l'épisode
pluviométrique du
lundi (27 mai).

S`agissant de la
situation hydrique par
région, la même source
précise que l`apport
enregistré dans la
région Ouest suite aux
dernières précipitations
jusqu'à lundi (27 mai)
était de plus de 218.000
m3, portant le volume

mobilisé à 632,63 mil-
lions m3, soit un taux de
remplissage de 62,50 %.

Dans la région du
Chelif (Centre-ouest),
l`apport enregistré était
de 1,43 millions de m3,
pour un volume d`eau
mobilisé de plus de 1,32
milliard de m3, selon les
données de l'ANBT qui
relève que le taux de
remplissage des bar-
rages de cette région a
atteint 77,36 %.

La région Centre a
quant à elle enregistré

un apport de l`ordre de
2,07 millions de m3, soit
un volume d`eau mobi-
lisé de l'ordre de 1,08
milliard de m3 et taux
de remplissage de
69,54%.  Quant à la
région Est, l`apport en
eau enregistré a dépassé
61,1 millions de m3,
pour un volume mobi-
lisé de l`ordre de 2,1
milliards de m3 et un
taux de remplissage de
83,85 %. Pour rappel, de
fortes pluies et averses
orageuses ont été enre-
gistrées depuis samedi
jusqu'à lundi sur les
régions ouest, centre et
est du pays, suite à
l`arrivée progressive
d`une perturbation plu-
vieuse sur la région du
bassin méditerranéen et
du nord du pays.

Ces chutes de pluies
devaient dépasser loca-
lement les 25 mm, selon
les prévisions d'un bul-
letin météorologique
spécial (BMS) de l'Office
national de météorolo-
gie (ONM).

AÉROPORT D'ALGER: 
Les compagnies arabes 
et turque maintenues 
à l'ancienne aérogare 

L'activité des compagnies aériennes arabes et turque a
été maintenue dans l'ancienne aérogare de l'Aéroport inter-
national d'Alger «Houari-Boumediene», alors que les autres
compagnies sont affectées à la nouvelle, a indiqué mardi à
l'APS le directeur général de la Société de gestion des ser-
vices et infrastructures aéroportuaires d'Alger (SGSIA),
Tahar Allache.

Cette répartition des compagnies et des traitements des
vols vise à spécialiser chacune des deux aérogares de
l'Aéroport «Houari-Boumediene», a précisé M. Allache. Les
vols domestiques aussi sont traités au niveau de l'ancienne
aérogare. L'aéroport national sera consacré aux vols du
pèlerinage (Hadj et Omra), a-t-il ajouté. Selon M. Allache,
l'aérogare actuelle du Hadj et Omra, sera, quant à elle,
détruite complètement et fera partie de l'assiette foncière
qui accueillera une autre aérogare, dont les travaux seront
lancés en 2028. La mise en service de la nouvelle aérogare a
été entamée le 29 avril dernier par des vols de la compagnie
aérienne nationale Air Algérie à destination de Paris. Tassili
Airlines avait également annoncé le transfert de l'ensemble
de son activité liée au traitement des vols internationaux
vers la nouvelle aérogare de l'Aéroport international d'Alger
et ce concernant le déroulement des vols en partance et en
provenance des villes françaises, de Nantes et Strasbourg.

Erigée en cinq niveaux, la nouvelle aérogare répond aux
normes d'efficacité énergétique et de préservation de l'envi-
ronnement.

Elle est dotée de réservoirs collecteurs pour récupérer
l'eau de pluie, qui sera utilisée notamment pour l'arrosage,
de puits de lumière pour diminuer la consommation élec-
trique et des climatiseurs qui régulent la température à hau-
teur de 4 mètres seulement.

Construite sur une superficie de 200.000 m2, la nouvelle
aérogare est dotée de 120 banques d'enregistrement, 12 tapis
bagages, 54 ascenseurs, 37 escaliers mécaniques, 9 tapis rou-
lants et 21 passerelles. Cette aérogare comprend aussi 42
postes de stationnement pour avions, 2 postes stations pour
gros-porteurs comme le A380 et 16 groupes électrogènes,
qui se déclenchent automatiquement en cas de coupure
d'électricité.

PRÉSIDENCE DU FCE: 
Le candidat Agli plaide 
pour une organisation
«apolitique» 

Mohamed Sami Agli, candidat unique à la présidence du
Forum des chefs d'entreprises (FCE), s'est dit mardi à Alger,
engagé à rendre l'organisation «apolitique», dans le cas où il
sera élu. S'exprimant lors d'une conférence de presse, qu'il a
animée au siège de son entreprise, M. Agli a indiqué que son
premier engagement était de rendre le Forum «apolitique»,
recommandant, dans ce sens, que «l'exercice de la politique
devrait se faire en dehors de l'organisation et sans l'utilisa-
tion des moyens de cette dernière».

Selon lui, le FCE a commis des «erreurs de fonds» en affi-
chant dans le passé des positions politiques, ce qui a, a-t-il
estimé, «nui à l'image» de de cette organisation patronale
qui regroupe près de 4.000 chefs d'entreprises.

Dans son programme de campagne, M. Agli s'engage
aussi à lancer une «profonde réflexion», en concertation
avec l'ensemble des membres du Forum, dans une quête de
transformation durable. Il prévoit, à ce titre, de créer un
comité pour mener des consultations inclusives sur les
moyens permettant de développer l'organisation. Le comité
se chargera aussi d'étudier la question de la transformation
du FCE en syndicat. 

Le programme de M. Agli comporte également plusieurs
engagements visant «la valorisation des grandes entre-
prises», «la décentralisation et l'amélioration de la collabo-
ration avec les délégations locaux du Forum», ainsi que
«l'accompagnement des PME/TPE et la redynamisation de
Jil FCE, considéré comme l'un des «plus important acquis de
l'organisation». Le FCE compte organiser son Assemblée
générale ordinaire élective le 24 juin prochain à Alger. M.
Agli est devenu le candidat unique à la présidence du
Forum, suite au retrait de l'autre candidat, Hassen Khelifati,
le 21 mai courant. 

Agé, de 38 ans, M. Agli est le PDG du groupe familial AGLI
qui active principalement dans l'industrie agroalimentaire,
mais aussi dans la promotion immobilière, la construction,
la distribution automobile, la logistique et le tourisme. Il
succédera, en cas de son élection, à Ali Haddad qui a quitté
la présidence de l’organisation le 28 mars dernier, un mois
après le début des marches populaires appelant à un chan-
gement profond du système politique.

Trois jours après sa démission, il a été arrêté à la frontière
algéro-tunisienne, alors qu'il s'apprêtait à quitter le pays.

Actuellement, il est placé sous mandat de dépôt à la pri-
son d'El-Harrach (Alger) jusqu'à son procès.

APS
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LE MINISTRE RUSSE DE L’ENERGIE,
ALEXANDER NOVAK: 
«La Russie espère une
approbation prochaine
de la charte de l’Opep»

La Russie espère que le projet de charte de
l'Opep+ sera approuvé lors de la prochaine réunion
des ministres des pays   participant à l’accord de
réduction de la production de pétrole, a affirmé
lundi le ministre russe de l’Energie, Alexander
Novak.  «Le projet est préparé depuis longtemps, le
secrétariat de l’Opep est en   coordination avec l’en-
semble des pays sur ce sujet, nous espérons qu’il
sera approuvé d’ici la réunion de juin prochain», a
indiqué le ministre   dans une déclaration à la
presse.  Il a rappelé que le projet de charte de coopé-
ration «Opep+» est en   préparation depuis 2018, pré-
cisant qu’il devrait formaliser la coopération   entre
les pays pour une durée indéterminée à compter de
2019 et ainsi   remplacer la déclaration de coopéra-
tion qui réglemente le travail de   l’organisation
Opep+.  M. Novak a également souligné que le projet
de charte de l’Opep+ ne   prévoit pas des actions
visant à réguler les prix du pétrole dans le monde,
mais vise uniquement à maintenir un équilibre du
marché notamment entre   l’offre et la demande de
pétrole.  Les pays de l’Opep+, qui regroupe 15 pays de
l’O ep et 10 producteurs hors   Opep dont la Russie,
avaient convenu en décembre dernier de réduire de
1,2   million de barils par jour leur production de
pétrole jusqu’au premier   semestre de 2019.

Le prix du panier de
quatorze pétroles
bruts, qui   sert de

référence à
l'Organisation des

pays exportateurs
de pétrole (Opep),
s’est élevé lundi à

67,42 dollars le
baril, contre 67,40

dollars la veille
(vendredi), a indi-

qué mardi l'OPEP
sur son site web. 

Introduit en 2005, le
panier de référence de
pétrole brut de l'Opep
(ORB)   comprend actuelle-
ment le Sahara Blend
(Algérie), Girassol (Angola),
D j e n ( C o n g o ) , O r i e n t e

(Equateur), Zafiro (Guinée
Equatoriale),Rabi light
(Gabon), Iran Heavy
(Iran),Basra Light (Irak),
Kuwait Export ( Koweït),
Es-Sider (Libye), Bonny
Light (Nigéria), Arab Light
(Arabie saoudite),   Murban
(Emirats arabes unis) et
Mery (Venezuela).
L'Organisation avait
convenu en décembre 2018
avec dix pays producteurs
non-Opep, la Russie à leur
tête, d'une baisse conjointe
de leur production   de 1,2
million de barils/jour à par-
tir du 1er janvier 2019, pour
une   période de six mois,
avec une réduction de
800.000 barils/jour par
l'Opep   et de 400.000
barils/jour par ces pays
producteurs non-Opep.   Le
Comité ministériel
conjoint de suivi de l'accord

Opep-non Opep ( JMMC)   a
réaffirmé suite à sa 14éme
réunion tenue  récemment
en Arabie saoudite   son
engagement à réaliser un
marché équilibré et à
£uvrer de manière   durable
pour la stabilité du marché
pétrolier avec des fonda-
mentaux   solides. 

Ce Comité est composé

de l'Arabie Saoudite, la
Russie, l'Algérie, les
Emirats arabes unis, l'Iraq,
le Kazakhstan, le Koweït, le
Nigéria et le   Venezuela.
Une réunion ministérielle
de l'Opep est prévue en juin
2019 à Vienne et   devra por-
ter sur les mesures à pren-
dre pour le second semes-
tre de 2019.   

Le marché pétrolier devrait s'équilibrer fin 2019 
Le marché du pétrole devrait

s'équilibrer vers la   fin de l'année avec
le recul des stocks mondiaux et le
maintien d'une   demande forte, a
déclaré le ministre koweïtien du
Pétrole, Khaled al Fadhel   à la presse. 

Il reste néanmoins des incertitudes
concernant la croissance de la
demande   en raison des craintes de
l'impact des tensions commerciales
entre les   Etats-Unis et la Chine sur
l'économie mondiale, a dit lundi
Khaled al   Fadhel, qui a évoqué égale-
ment le fait que la production de
pétrole de   schiste aux Etats-Unis
continuait d'augmenter. 

Ces perspectives incertaines font
qu'il est difficile pour l'OPEP et ses
alliés d'avoir une vision claire de l'évo-
lution de l'offre au second   semestre,
a-t-il ajouté. 

Dans ce contexte, il est trop tôt pour
dire si les producteurs étendront   au-
delà du mois de juin leurs objectifs
actuels en matière de pompages.
L'OPEP et ses alliés se sont convenus
en décembre 2018 de réduire l'offre   de
1,2 million de barils par jour (bpj) à
compter du 1er janvier 2019 et   pour
une durée de six mois afin de stabiliser
le marché et de soutenir les   cours. Sur
ce total, l'effort demandé à l'OPEP est
de 800.000 bpj. 

«Il y a une grande inquiétude
aujourd'hui dans le marché liée   prin-
cipalement aux craintes concernant
l'offre», a déclaré Khaled al   Fadhel.
«Par exemple, l'impact de la décision
annoncée récemment par le   gouver-
nement américain de ne pas prolonger
les exemptions accordés à de   gros
acheteurs de brut iranien ne se fait pas

encore sentir», a-t-il   ajouté. 
Le ministre a cité également les

effets de possibles nouvelles sanctions
américaines contre le Venezuela, les
tensions politiques en Libye, la
hausse de la production du pétrole de
schiste aux Etats-Unis et l'impact du
conflit commercial entre Washington
et Pékin sont autant de raisons pour
lesquelles les prévisions en matière
d'offre et de demande mondiales
étaient difficiles à établir. 

L'OPEP et ses alliés ont fait des
efforts remarquables dans l'applica-
tion   des accords de réduction de la
production, a-t-il dit.   «Mais nous
avons encore du travail à faire. Je pense
que le marché devrait   s'équilibrer
durant le second semestre 2019, vrai-
semblablement vers la fin   de l'année»,
prévoit Khaled al Fadhel.

PÉTROLE: 
Le panier de l'Opep à 67,42
dollars le baril 

NIGERIA: 
La production pétrolière 
a atteint 2,3 millions de
barils par jour  

La production pétrolière au Nigéria a atteint 2,3
millions de barils par jour pour un prix du brut estimé
à 60 dollars le   baril et c'est sur cette base que le prési-
dent nigérian Muhammadu Buhari   vient de promul-
guer un budget à près de 26 milliards de dollars (8,92
billions de nairas), pour l'année 2019.  Cette promulga-
tion intervient quelques semaines après que le sénat a
décidé d’augmenter de près de 80 milliards de nairas le
montant des   dépenses prévues dans le projet de Loi de
finances, qui avait été soumis   par le gouvernement.
D’après le parlement, cette hausse avait été motivée par
le besoin   d’augmenter les dépenses relatives à la sécu-
rité pour aider le gouvernement   à lutter contre l’extré-
misme et les enlèvements.  Le Nigeria qui dépend à
près de 90% de ses exportations de pétrole essaye
depuis quelques années de diversifier son économie.
Les investissements dans les infrastructures et l’éner-
gie devraient   permettre au gouvernement de booster
une croissance économique qui a   atteint 1,9% en 2018.
Notons que le déficit budgétaire de cette année devrait
se situer à 1,37%   du PIB.

LE VIETNAM: 
Les investissements en
énergies renouvelables
dépasseront ceux  des
énergies fossiles d’ici
2020  

Le Vietnam figure parmi les pays   d’Asie-Pacifique
où les investissements dans les énergies renouvelables
dépasseront ceux engagés dans l'exploration pétrolière
et gazière d'ici   2020, selon une étude du consultant
Rystad Energy.  Le total des investissements dans les
énergies renouvelables est estimé à   plus de 30 mil-
liards de dollars dans la région d’ici 2020, dépassant
ainsi   les investissements dans l’exploration et la pro-
duction de pétrole et de   gaz naturel, a indiqué le cabi-
net de conseil.  Le Vietnam, l’Inde, l’Australie, le Japon
et la Corée du Sud seront les   principales destinations
des investissements dans les énergies propres en   Asie,
selon Rystad, ajoutant que l'investissement dans les
énergies   renouvelables est soutenu par des politiques
gouvernementales telles que   les tarifs de rachat de
l'énergie solaire et éolienne dans toute la région.  La
plupart des pays de la région Asie-Pacifique ont d’im-
portants objectifs   consistant en l’inclusion des éner-
gies renouvelables dans leur   approvisionnement, fait
remarquer la même source, ajoutant que l'un des
grands changements dans le secteur des énergies pro-
pres était l'émergence   d'investisseurs parmi les firmes
actives dans l’exploration pétrolière et   gazière.  

APS

OUGANDA: 
Mettre fin à l'exploration
pétrolière devient une
nécessité pour  protéger
l'environnement 

Une quarantaine d’associations de la société   civile
en Ouganda ont adressé un plaidoyer au gouvernement
ougandais pour   mettre un terme aux projets d’explora-
tion pétrolière afin de sauvegarder   l'environnement. 

Ces organisations locales ont adressé une lettre au
président ougandais,   Yoweri Museveni, dans laquelle
elles ont détaillé les risques écologiques   néfastes liés à
de telles activités.  «Permettre l'exploration et l'exploita-
tion pétrolières dans ces   écosystèmes aura non seule-
ment un impact négatif sur la biodiversité, mais   aussi
sur les communautés qui dépendent de cette biodiver-
sité pour leur   survie», souligne la lettre relayée par des
médias locaux. 

Ces associations locales ont été soutenues dans leurs
démarches par   d’autres groupes de militants de plu-
sieurs pays d’Afrique de l’Est.  L’Ouganda envisage de
développer son industrie pétrolière dans un   écosys-
tème écologique fragile. Récemment, Kampala a lancé
un appel d’offres   international de cinq blocs pétroliers,
dont le bloc Ngaji qui couvre plus   de la moitié du lac
Edouard et une partie du parc national Queen Elizabeth,
l’une des zones les plus protégées de la région.  Les orga-
nisations indiquent qu’à terme, les conséquences pour-
raient être   catastrophiques pour l’équilibre environne-
mental dans la région.  La direction du pétrole en
Ouganda a annoncé récemment que «Kampala est
conscient de la sensibilité de la région et que tout sera
mis en £uvre pour   s'assurer que la dégradation de l'en-
vironnement soit minimisée ou évitée   pendant l'explo-
ration».  L’Ouganda a découvert de vastes gisements de
pétrole en 2006 et prévoit de   démarrer la production en
2022.

PÉTROLE
Le Brent à plus de 70
dollars hier à Londres 

Les cours du pétrole divergeaient mardi en   cours
d'échanges européens après leur chute de la semaine
précédente, le   marché peinant à trouver une direc-
tion forte entre des risques sur l'offre   et sur la
demande. 

En fin d'après midi, le baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en   juillet valait 70,02 dollars à
Londres, en baisse de 9 cents par rapport à   la clôture
de lundi. 

A New York, le baril de WTI pour la même échéance
gagnait 37 cents à 59   dollars.  La semaine dernière, les
prix avaient dégringolé sous la pression de   niveaux
élevés des réserves américaines  alors que le conflit
commercial   sino-américain menace de peser sur la
croissance, et donc sur la demande   mondiale. 

Depuis, le cours du Brent a presque effacé ses
pertes, tandis que le WTI   peine à remonter la pente,
tendance qui se résorbe à peine avec la hausse   du
prix à New York ce mardi.  Plus tôt, l'écart entre les
deux cotations avait atteint son plus haut   depuis près
d'un an, à 11,32 dollars.  "Aux Etats-Unis, les stocks
s'accumulent, avec une demande des raffineries
étonnamment faible pour cette période de l'année",
ont estimé les analystes   de ING.  

Le Brent reflète pour sa part la tendance du mar-
ché international, où "les   exportations de brut de
l'Iran et du Venezuela sont en baisse en raison des
sanctions américaines", ont rappelé les analystes de
Commerzbank.  Les investisseurs attendront par ail-
leurs les données hebdomadaires sur   les réserves
américaines, qui seront publiées jeudi par l'Agence
américaine   d'information sur l'Energie (EIA), soit un
jour plus tard que d'habitude en   raison d'un jour
férié lundi aux Etats-Unis. 
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AIE: 
Le nucléaire incontournable 
dans la transition énergétique 

«L'énergie nucléaire
étant confrontée à un ave-
nir incertain dans de   nom-
breux pays, le monde
risque une forte diminu-
tion de son utilisation dans
les économies avancées, ce
qui pourrait générer des
milliards de tonnes
d'émissions de carbone
supplémentaires»,selon le
rapport.  

Les auteurs du rapport
ont expliqué que le
nucléaire est la deuxième
source d'énergie à faible
émissions de carbone dans
le monde à ce jour,   repré-
sentant 10% de la produc-
tion mondiale d'électricité.
«Pour les économies avan-
cées - y compris les Etats-
Unis, le Canada,   l'Union
européenne et le Japon - le
nucléaire est la plus grande
source   d'électricité à faible
émission de carbone depuis
plus de 30 ans et le   reste
aujourd'hui», ont-t-ils fait
savoir. 

Quant à l'origine de cette
baisse de l'énergie
nucléaire, ils ont évoqué
les centrales vieillissantes
qui commencent à fermer
dans les économies   avan-
cées, en partie à cause des
politiques d’élimination
progressive de ces   cen-
trales, mais aussi en raison
de facteurs économiques et
réglementaires.    

«Sans changement de
politique, les économies
avancées pourraient perdre
25% de leur capacité
nucléaire d'ici 2025 et
même les deux tiers d'ici
2040», selon ce nouveau
rapport intitulé «L'énergie
nucléaire dans un   système
d'énergie propre». 

«Par ailleurs, l'absence
d'extension supplémen-
taire de la durée de vie des
centrales nucléaires exis-
tantes et des nouveaux pro-

jets pourrait générer 4   mil-
liards de tonnes supplé-
mentaires d'émissions de
CO2», ont-t-ils alerté. 

Certains pays ont choisi
de ne pas recourir à l'éner-
gie nucléaire en   raison de
préoccupations liées à la
sécurité et à d'autres pro-
blèmes.   Cependant, beau-
coup d'autres considèrent
que le nucléaire joue un
rôle   dans leurs transitions
énergétiques, mais ne font
pas assez pour atteindre
leurs objectifs, selon le rap-
port.  Le nouveau docu-
ment de l'AIE indique que
la prolongation de la durée
de   vie des centrales
nucléaires existantes
nécessite des investisse-
ments   importants. Mais
son coût est concurrentiel
par rapport aux autres
technologies de production
d'électricité, y compris les
nouveaux projets   solaires
et éoliens, et peut conduire
à une transition énergé-
tique plus   sûre et moins
perturbante. 

Les conditions de mar-
ché restent toutefois défa-
vorables à l'allongement de
la durée de vie des centrales
nucléaires.   Une longue
période de prix de gros de
l'électricité bas dans la plu-
part   des économies avan-
cées a fortement réduit ou
éliminé les marges   bénéfi-
ciaires de nombreuses
technologies, exposant les
centrales nucléaires   à un
risque de fermeture préma-
turée. 

L'investissement dans de
nouveaux projets
nucléaires dans les écono-
mies   avancées est encore
plus difficile.   Les nou-
veaux projets prévus en
Finlande, en France et aux
Etats-Unis ne   sont pas
encore en service et ont fait
face à des dépassements de

coûts   importants.   La
Corée a été une exception
importante, avec des anté-
cédents d'achèvement   de
la construction de nou-
veaux projets dans les
délais et dans les limites   du
budget, bien que la poli-
tique du gouvernement vise
à mettre fin à la   nouvelle
construction nucléaire.
«Une forte diminution de la
capacité nucléaire dans les
économies avancées   aurait
des conséquences
majeures», ont-ils prévenu,
affirmant que sans   exten-
sions de durée de vie ni
nouvelles constructions
supplémentaires, la   réali-
sation des objectifs clés en
matière d'énergie durable,
y compris les   objectifs cli-
matiques internationaux,
deviendrait plus difficile et
coûteuse.  Si d'autres
sources à faibles émissions
de carbone, notamment les
éoliennes et les panneaux
solaires photovoltaïques,
devaient combler le   déficit
nucléaire, leur déploie-
ment devrait s'accélérer à
un niveau sans   précédent,
ont ils par ailleurs souligné.
Au cours des 20 dernières
années, la capacité éolienne
et solaire   photovoltaïque a
augmenté d’environ 580
gigawatts dans les écono-
mies   avancées, selon la
même source.   Mais au

cours des 20 prochaines
années, il faudrait ajouter
près de cinq   fois ce mon-
tant.  

«Une telle augmentation
drastique de la production
d’énergie renouvelable
créerait de sérieux défis
pour l’intégration des nou-
velles sources dans le   sys-
tème énergétique plus
large».   Les transitions
d'énergie propre dans les
économies avancées
nécessiteraient également
des investissements sup-
plémentaires de 1,6   billion
de dollars au cours de la
même période, ce qui fini-
rait par nuire   aux consom-
mateurs en raison d'une
facture d'électricité plus
élevée. 

«Les décideurs poli-
tiques détiennent la clé de
l'avenir de l'énergie
nucléaire», a déclaré le
directeur exécutif de l'AIE,
Fatih Birol, cité   dans le
rapport.  Pour lui, la
conception du marché de
l'électricité doit valoriser
les   attributs environne-
mentaux et de sécurité
énergétique de l'énergie
nucléaire et des autres
sources d'énergie propre.
Le rapport est publié
aujourd'hui lors de la 10
ème Conférence   ministé-
rielle sur l’énergie propre à
Vancouver, au Canada.

REVUE DES FRETS MARITIMES: 
Les frets secs montent,
les pétroliers divergent 

Les prix des transports de matières premières
sèches ont grimpé la semaine dernière, tandis que
les taux des pétroliers   ont divergé. 

Indice phare du marché, le Baltic Dry Index
(BDI), qui fournit une   estimation moyenne des
tarifs pratiqués sur 20 routes de transport en vrac
de matières sèches (minerais, charbon, métaux,
céréales, etc.) a fini   vendredi à 1.066 points,
contre 1.040 points une semaine auparavant.  Le
Baltic Capesize Index 2014 (BCI 2014), qui compile
les tarifs de la   catégorie de navires «Capesize»,
forcés par leur taille imposante à   naviguer au
large des caps Horn et de Bonne-Espérance, a ter-
miné la semaine   à 1.545 points contre 1.463 points
une semaine auparavant. 

Le Baltic Panamax Index (BPI), qui synthétise
les tarifs pour quatre   routes (la plupart pour les
céréales) empruntées par des navires de la   caté-
gorie «Panamax» a terminé en hausse vendredi à
1.304 points, contre   1.255 points une semaine
auparavant. 

Le Baltic Clean Tanker Index (BCTI), moyenne
des prix pratiqués sur six   routes de produits
pétroliers raffinés (essence, gaz liquéfié, fioul de
chauffage, etc.), a terminé à 527 points vendredi,
contre 512 points sept   jours auparavant. 

L'indice Baltic Dirty Tanker Index (BDTI),
moyenne des taux pratiqués sur   dix-sept routes
de transport de pétrole brut et de fioul lourd, a fini
vendredi à 665 points contre 678 points la semaine
précédente. 

Le nucléaire est la deuxième source d'énergie à   faible émissions de carbone dans le
monde mais son utilisation connait une   forte baisse, rendant la transition énergétique

mondiale plus difficile et   plus coûteuse, a prévenu mardi l'Agence internationale de
l'énergie (AIE),   dans un nouveau rapport publié sur son site web.  

AGRICULTURE
Les cours du blé
toujours soutenus par
les intempéries
américaines 

Les prix du blé poursuivaient mardi en milieu de
journée une progression quasi ininterrompue
depuis deux semaines, dopés par   les problèmes
climatiques rencontrés dans les plaines du Midwest
américain.  «Le blé échéance septembre d'Euronext
est propulsé sur les plus hauts de   février dernier»,
selon une note du cabinet Agritel.  

«Si l'Europe de l'Ouest et la Russie affichent un
potentiel de production   jugé +bon+ jusqu'à pré-
sent, les opérateurs laissent pour l'instant ces
informations de côté au profit de la situation améri-
caine.»     Les pluies continuent en effet de s'abattre
sur une large partie de la   «Corn Belt», empêchant
le bon déroulement des travaux de semis.  Des chif-
fres d'avancement des semis doivent être publiés ce
jour aux   Etats-Unis.  

Les analystes tablent, selon Agritel, sur une pro-
gression d'un peu plus de   10% par rapport à la
semaine passée.   «Cela porterait le total semé à
moins de 65% en maïs, soit toujours sur   des
niveaux extrêmement faibles», commentait Agritel. 

Le blé subit également les foudres de la météo.
C'est notamment le cas   dans le Kansas, un des
principaux Etats producteurs de blé aux Etats-Unis.
Les blés d'hiver, en pleine floraison, souffrent éga-
lement des fortes   précipitations, concluait Agritel. 

En fin d'après midi, sur Euronext, la tonne de blé
regagnait 2,50 euros,   tant sur l'échéance de sep-
tembre à 184,50 euros, que sur celle de décembre   à
188 euros, pour près de 34.000 lots échangés.  La
tonne de maïs, elle, était sans direction claire, recu-
lant de 25   centimes d'euro sur l'échéance rappro-
chée de juin, à 162,75 euros, et   progressant de 1,75
euro sur l'échéance d'août, à 172,25 euros, pour un
peu   plus de 1.000 lots échangés. 

SUISSE: 
Progression de la croissance de 0,6% au 1er trimestre 

Le Secrétariat d'Etat hélvétique à l'Economie   (Seco) a
annoncé, mardi que le produit intérieur brut (PIB) de la
Suisse   s'est accru de 0,6% au premier trimestre, après un
léger rebond au   trimestre précédent, porté par la
demande intérieure, notamment par la   consommation
privée.  En rythme annuel, la progression s'est chiffrée à
1,7% par rapport au   premier trimestre 2018, a précisé le
ministère suisse dans un communiqué.  Ces chiffres sont
supérieurs aux prévisions des économistes interrogés par
l'agence suisse AWP, qui l'évaluaient entre +0,2% et +0,4%
par rapport au   quatrième trimestre et entre +0,8% à +1%
par rapport au premier trimestre   un an plus tôt.  La

demande intérieure a été le principal moteur de la crois-
sance, précisé   le Seco, la consommation privée enregis-
trant une hausse de 0,4% sur le   trimestre.  Les investisse-
ments dans les biens d'équipement ont de leur côté affiché
une progression de 1,5% tandis que le secteur de la
construction a connu   une croissance de 0,5%.  Les expor-
tations de biens (hors objets de valeur, tels que les gemmes,
oeuvres d'art et antiquités) ont elles progressé de 2,2%,
marquant une   décélération par rapport trimestre précé-
dent. Elles avaient alors grimpé de   5,8%. Les exportations
de services ont en revanche grimpé de 1,7%, contre   0,6% au
trimestre précédent. 

Un juge de la Cour suprême du Brésil a
demandé la suspension d'une transaction de
8,6 milliards de dollars de la   part de l'éner-
géticien français Engie et du fonds canadien
CDPQ pour   l'acquisition de 90% des actions
du réseau de gazoducs TAG de Petrobras.  La
décision suspensive a été prise samedi par le
juge Edson Fachin mais   seulement annon-
cée lundi.   Une décision finale sur cette
transaction, qui a reçu le feu vert d'une   cour
inférieure en avril, devrait revenir, en prin-
cipe, à la Cour suprême   du Brésil.  Le juge

Fachin a estimé recevable la demande de
divers syndicats   pétroliers selon lesquels
une telle transaction devait faire l'objet d'un
appel d'offre.  Petrobras a réagi en expli-
quant dans un commmuniqué qu'il «allait
évaluer   la situation et adopter toutes le
mesures pertinentes pour défendre ses
intérêts et ceux des investisseurs».  Le
groupe étatique avait expliqué que le
consortium formé par Engie et la   CDPQ
«avait présenté la meilleure proposition».
Petrobras avait indiqué que   la somme en

question comprenait le paiement de 800
millions de dollars de   dettes de TAG.  La
finalisation de l'opération «dépend de son
approbation par les   organismes de gouver-
nance de Petrobras et de défense de la
concurrence»,   avait précisé le groupe éta-
tique brésilien. 

Il s'agirait de la vente la plus élevée d'ac-
tifs de la part de Petrobras,   selon l'agence
financière Bloomberg.  Le groupe brésilien
espère vendre des actifs pour un total d'envi-
ron 27   milliards de dollars afin de réduire sa

dette et de se recentrer sur ses   activités
pétrolières.  Petrobras a été au coeur ces der-
nières années d'un gigantesque scandale de
corruption, révélé par l'opération Lavage
Express, et a été touché par la   chute des
cours du brut.  En 2018, le groupe a toutefois
enregistré son premier bénéfice net en cinq
ans, de 25,8 milliards de reais (7,06 milliards
de dollars au cours moyen   de cette année).
Et sa dette a baissé de 18% par rapport à 2017,
pour   atteindre 69,4 milliards de dollars.

APS

BRÉSIL: 
Un juge demande la suspension de la vente de gazoducs de Petrobras 
à Engie et au Fonds canadien  
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À QUELQUES JOURS DE L'AÏD EL-FITR À AÏN DEFLA:
Rush sur les magasins des vêtements 

Salim Ben 

Les familles algériennes doivent
consentir d'énormes sacrifices finan-
ciers pour préserver les traditions et
faire plaisir à leurs enfants.

En quête des vêtements pour les
enfants, l'afflux des personnes se multi-
plie. Désormais, 2019 aurait été l'année
des records au niveau des dépenses
successives des parents.

On a beau économiser mais la
bourse finit par se vider.

L'achat des vêtements neufs aux
enfants a commencé tôt pendant le
mois de Ramadan mais.

Certains disaient sur ces scènes là:
«Faut pas jouer les riches.

Quand on n'a pas le sou ».
Mais quand on a des enfants que l'on

adore, il faut savoir tricher de temps à
autre et jouer les riches pour faire plai-
sir et rendre heureux ses mômes.

«Je n'ai jamais vécu une année au si
stressante que celle-là », explique un
parent dans un magasin de vêtements à
Khemis Miliana. « On a beau serrer la
ceinture, mais rien à faire.

C'est comme un travail de chaîne. Il
faut suivre la cadence et ne rater aucun
chaînon, sinon on perd les pédales ». «
Je n'ai même pas encore réussi à hono-
rer totalement les frais de scolarité de
mes enfants. Ce sont des dépenses
interminables ». Crie un autre.

C'est au niveau des marchés situés
dans les quartiers populaires que
s'aperçoivent le foisonnement, le flux et
la marée montante des parents accom-
pagnés de leurs enfants.

C'est dans ces espaces que l'on ren-
contre les vendeurs des étals qui ven-
dent leurs articles à la criée.

Ce sont des vêtements « spécial Fête
» où l'on a des ensembles pour filles et
garçons aux pièces et couleurs assor-
ties. Il y en a pour tous les âges (bébés,
enfants et adolescents). La graduation
des prix offre un éventail de choix. Un

ensemble pour fillette, robe et chemise
assorties à 3000 DA et des chaussures à
partir de 150 DA. 

Il faut compter au moins 4500 DA
pour un seul enfant. «J'ai quatre gar-
çons. Mon mari est au chômage depuis
trois ans. Mes moyens ne me permet-
tent pas d'acheter quatre tenues.
J'achète pour l'aîné et le cadet, les deux
autres, encore enfants, je leur enfile les
anciens vêtements de leurs aînés»,
déclare une femme ouvrière. Notons
que les fringues des bébés sont deux
fois plus chèrs que ceux des grands.
Une chemise, un pantalon et des bas-
kettes peuvent facilement atteindre la
somme de 5000 DA.

Les marchés incrustés dans les
quartiers populaires restent ouverts en
cette dernière semaine du mois sacré
du Ramadan jusqu'à minuit afin de
permettre aux parents, qui ne suppor-
tent pas la négociation des prix avant la
rupture du jeûne, de se procurer les
vêtements de la fête le ventre plein.
Dans ces marchés traditionnels on peut
trouver des articles, « made in China,
Spain, Turkey, et meme France ». Si
vous allez du côté des «Bazars »» au cen-
tre ville de Khemis Miliana ou chef lieu

de la wilaya, c'est une véritable cohue de
personnes à la recherche du prix et
qualité qui convient à chaque bourse.

« Ici les prix sont à la portée de tout le
monde», déclare un vendeur. Au niveau
des magasins de la rue de Médéa, Dalla
et Tahraoui Benmira, c'est le même
scénario.

Une sorte de chaîne interminable de
vendeurs occasionnels et ambulants
qui longent les trottoirs.

Ils exposent leurs articles à des prix
qui ne font pas froncer les sourcils.
Dans la rue de Dubai au chef lieu de la
wilaya, gros marché réputé pour être
un point de chute des effets vestimen-
taires d'importation, un lieu très prisé
par la population.

Des milliers de citoyens se dirigent
vers ce lieu dans l'espoir de minimiser
les dépenses. «Chaque année, je viens
ici pour acheter les habits de la fête
pour mon enfant. Ce n'est pas très cher
et on en a pour tous les goûts», annonce
Hadja Fatima. La fête de l'Aïd Al Fitr, ce
ne sont pas uniquement des vêtements,
mais tout ce qui s'en suit, gâteaux,
Cadeaux, repas du jour etc.

Et au delà de la galère, la joie de la
fête. « Happy Eid ».

Tous les matins et les soirées, dans les rues commerçantes des villes et villages 
de la wilaya d'Ain Defla, s'observe l'afflux de la foule et un grand rush pour l'approche
de la fête de l'Aid Séghir (Aid Al-Fitr).

AIN DEFLA: 
Sécurisation des examens du cinquième 

La sûreté de wilaya d'Ain Defla a mobilisé 750 policiers
à travers le territoire de la wilaya, pour veiller à la sécurisa-
tion des 129 centres d'examen de fin d'année du cycle pri-
maire ( Sixième) et garantir ainsi un bon déroulement de
ces épreuves, a indiqué hier un communiqué des services
de la sûreté de wilaya d'Ain Defla.

«Les forces de police se déploieront sur le terrain,
notamment au niveau du périmètre extérieur des centres
d'examen, et assureront l'acheminement et la distribution
en toute sécurité des sujets d'examen à travers tous les
centres, ainsi que le transport des copies vers les 40 cen-
tres de collecte», précise le communiqué.

«Des patrouilles mobiles et pédestres des éléments de
police seront également mobilisées, parallèlement à la
période de début des examens, durant laquelle une grande
affluence des candidats accompagnés de leurs familles,

sera enregistrée, et ce pour garantir la fluidité routière au
niveau des axes principaux menant aux centres d'examen,
et interdire le stationnement des véhicules près des cen-
tres d'examen», souligne la même source.

La DGSN met à la disposition des citoyens le numéro
vert 15-48 et celui de secours 17, outre les supports de com-
munication numérique de la sûreté nationale pour tout
signalement. Pour rappel, l'examen de la 5ème année pri-
maire de l'année scolaire 2018-2019 est prévu Ce Mercredi
29 Mai 2019. Par cette occasion, la maison de jeune Si
M'hamed Bougara de Khemis Miliana ouvre ses portes a
tous les élèves qui passeront cet examen, pour une révi-
sion gratuite qui sera donnée a partir de 14h jusqu'à 16h
dans les matière d'Arabe et Maths, selon le directeur de ce
centre culture.

Salim Ben 

OUARGLA: 
Une vingtaine de
points noirs du réseau
d’assainissement
éradiqués 

Une vingtaine de points noirs entravant le réseau
d’assainissement de la ville d’Ouargla ont été éradi-
quées, dans le cadre d’une vaste opération de lutte
contre la déperdition des eaux usées en milieu
urbain, a-t-on appris hier des services de la wilaya.
Lancée l’année dernière, l’opération de nettoiement
et de curage, confiée à l’entreprise Cosider, a ciblé
les différents quartiers et cités de la commune
d’Ouargla, qui ont connu des déperditions d’eaux
usées. Ayant porté sur la mise en place de nouvelles
canalisations adaptées aux spécificités du sol et de la
salinité et la réhabilitation de neuf stations de pom-
page, cette opération vise l’amélioration du cadre de
vie du citoyen et la lutte contre les différentes
sources de pollution. La région d’Ouargla avait béné-
ficié en 2005 d’un projet de grande envergure, dont
les travaux confiés à plusieurs entreprises (natio-
nales et étrangères), ont porté sur la réalisation de
138 km de canalisations, 32 stations de pompage et de
relevage, deux stations d’épuration et de traitement,
une autre de traitement par osmose et une conduite
principale vers l’exutoire de Sebkhat Sefioune (com-
mune de N’goussa), à 41 km d’Ouargla.

1.000 publications
scientifiques 
sur la plateforme 
SCOPUS à Ouargla 

L’Université Kasdi Merbah d’Ouargla (UKMO) a
enregistré à ce jour plus de 1.000 publications scien-
tifiques (catégorie B) et 3.330 citations indexées sur
la plateforme internationale SCOPUS, a-t-on appris
de ses responsables.

Ces publications, dont le nombre n'a pas encore
atteint le niveau des aspirations, vu le potentiel de
l'université, se répartissent sur différents domaines,
tels que l’ingénierie, la physique, l’énergie, l’agricul-
ture et la biologie, a indiqué à l’APS le vice-recteur
chargé des relations extérieures et de la coopération,
Mourad Kourichi. L’évolution du volume de publica-
tions sur les plus grandes bases de données pluridis-
ciplinaires au monde, à l’instar de SCOPUS, revêt
une importance majeure pour l’université dans le
but de donner plus de visibilité à la production aca-
démique algérienne, a-t-il souligné. Le développe-
ment de la production académique, en genre et en
nombre, constitue un élément essentiel pour l’uni-
versité d’Ouargla qui compte actuellement une tren-
taine de laboratoires regroupant plus de 1.500 ensei-
gnants-chercheurs, étudiants et doctorants, selon
M.Kourichi. Ces laboratoires de recherche doivent
contribuer à la promotion de la recherche scienti-
fique et à l'amélioration de son rendement, a-t-il
poursuivi. S’agissant de l’ouverture de l’université
sur son environnement socioéconomique, le même
responsable estime que cet établissement, qui
compte aujourd’hui dix facultés et deux instituts, a
connu ces dernières années une évolution «appré-
ciable» en matière de projets de partenariat et de
mobilisation des chercheurs et des étudiants, grâce à
la signature de 127 conventions nationales et inter-
nationales afin de contribuer à la mise à niveau de la
qualité de la recherche scientifique et de la forma-
tion pédagogique. 

Elevée au rang d’université en 2001, l’UKMO, à
l’origine une école normale supérieure est classé
dans le top 200 des meilleures universités africaines
pour l’année 2018 sur «uniRANK» ou «University
Ranking» (www.4icu.org), a-t-il ajouté. Le même site
web, considéré comme un annuaire et moteur de
recherche international sur l'enseignement supé-
rieur proposant des critiques et des classements de
plus de 13. 600 universités et instituts reconnus dans
200 pays, met l’UKMO au 1er rang dans le top 66 des
universités algériennes et la 1ère université maghré-
bine, a fait savoir M.Kourichi.

LAGHOUAT: 
De nouvelles structures pédagogiques
projetées à Aflou et Laghouat 

De nouvelles structures socio-
pédagogiques ont été retenues pour
les deux communes d’Aflou et de
Laghouat dans le but d’améliorer les
conditions de scolarisation dans ces
deux collectivités, a-t-on appris hier
des services de la wilaya.

Inscrites au titre du programme
sectoriel de développement de 2019 et
de la Caisse de solidarité et de garan-
tie des collectivités locales pour un
montant global de 750 millions DA,
ces opérations seront lancées après
achèvement des procédures régle-
mentaires pour le lancement des

appels d’offres, a-t-on indiqué. Il
s’agit de la réalisation et l’équipement
de neuf cantines scolaires, l’équipe-
ment de six autres au niveau des éta-
blissements scolaires de la commune
de Laghouat, ainsi que l’équipement
du demi-pensionnat du lycée Ahmed
Kessiba. Ces projets ont été retenus au
niveau des nouveaux lotissements et
pôles urbains et les structures péda-
gogiques dépourvues de cantines.

Dans la commune d’Aflou, le pro-
gramme prévoit la réalisation et
l’équipement de quatre cantines sco-
laires et l’équipement de trois autres

au niveau des écoles primaires. Il
comporte aussi un projet d’école pri-
maire au niveau de la cité «900 loge-
ments publics locatifs», et la réalisa-
tion d’un collège de type «Base-7»
doté d’un demi-pensionnat assurant
200 repas.

Le secteur de l’éducation dans la
wilaya de Laghouat sera renforcé par
l’équipement de 15 cantines scolaires
et réceptionnera en prévision de la
prochaine rentrée scolaire d’autres
nouvelles structures, dont un lycée
dans la commune de Hassi-Delaâ.

APS
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TISSEMSILT: 
Le pain d’orge «El Hamdha» maître 
de la table d'El Iftar 

Pain fait à base de farine d’orge, il
est préparé d’une façon tradition-
nelle notamment par les femmes
des zones rurales proches du chef-
lieu de wilaya.

En plus des avantages et des
valeurs nutritives qu’il présente, ce
pain est apprécié pour son léger
goût amer et évoque les senteurs du
terroir, les traditions et les us en voie
de disparition dans la société.

Hadj Ahmed, sexagénaire et père
de famille, confirme que le pain «El
Hamdha» n’a pas perdu sa réputa-
tion.

«La population rurale tient
encore à ce pain traditionnel.

C’est un produit indispensable
pour accompagner, durant le rama-
dhan, la H’rira au Mermez, un autre
plat traditionnel à base de grains
d’orge concassés, très consommé en
ce mois sacré», indique-t-il.

«Toutes les familles de Tissemsilt
ne peuvent se passer de ce pain
durant le ramadhan et lors de l’Iftar.

Les gens apprécient ce produit
pour son goût particulier et pour
préserver des traditions ancestrales
héritées de génération en généra-
tion», a ajouté Hadj Ahmed.

El Hadja Arbia, une autre habi-
tante du chef-lieu de wilaya, recon-
naît que «El Hamdha» est indispen-
sable au menu de l’Iftar.

«Ce pain donne une saveur parti-
culière à la Hrira au Mermez»,
affirme-t-elle avec assurance.

«El Hamdha» trouve son nom
dans son goût acide résultant de la
fermentation de la pâte d'orge, lais-
sée pour sa fermentation une jour-
née entière avant sa cuisson.

La farine d’orge est obtenue
après le broyage des grains, minu-

tieusement lavés après la récolte
pour les débarrasser des impuretés.

Ils sont broyés à l'aide d'une
meule traditionnelle, appelée loca-
lement «El Guerouicha».

La farine est passée ensuite au
tamis plusieurs fois jusqu’à obtenir
un produit de couleur blanche
virant vers l’argenté.

La cuisson se fait également au
four traditionnel durant une dizaine
de minutes seulement.

«El Hamdha», omniprésent 
dans les marchés 

Au chef-lieu de wilaya et dans les
principales agglomérations, ce pain
est omniprésent dans les marchés.

A Tissemsilt-ville, la rue du 1er
novembre, considérée comme le
souk du pain, enregistre chaque
jour une grande affluence de clients
qui s’approvisionnent en ce genre
de pain, proposé par de dizaines de
revendeurs, venus des zones rurales

limitrophes. Le mois du ramadhan
constitue une aubaine pour ces
revendeurs des localités de Sidi
Abed, Ammari, Ouled Bessam, et
Béni Chaib, une occasion pour eux
afin de répondre aux besoins d’une
clientèle friande des produits du ter-
roir, et d'améliorer leurs finances
familiales.

A la Chambre locale de l’agricul-
ture et des métiers, on signale que
les zones de Sidi Abed, Ammari et
Ouled Bessam sont réputées pour la
préparation de ce pain durant le
mois sacré de ramadhan car ce sont
des zones à hautes potentialités en
récoltes d’orge.

Cette même chambre £uvre à
promouvoir l’activité de fabrication
du pain traditionnel en encoura-
geant la formation dans cette spécia-
lité, menacée d’extinction, et la mise
sur pied d’expositions pour faire la
promotion de ce métier, a-t-on
relevé.

Le pain d’orge, connu à Tissemsilt sous le nom de «El Hamdha», est très prisé par 
les familles durant ce mois du Ramadhan, et sa présence sur la table quotidienne 
est incontournable, en dépit du choix existant en variétés et en qualité de ce produit
très consommé.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION: 
39 décès et 1610
blessés en une semaine 

Trente neufs (39) personnes ont trouvé la mort et
1610 autres ont été blessées, suite à 1343 accidents de
la circulation, survenus sur le territoire national
durant la période du 19 au 25 mai 2019, indiquait hier,
dans son bilan hebdomadaire, la Direction générale
de la Protection civile.

«Le bilan le plus lourd a été enregistré au niveau
de la wilaya de Béchar avec 05 personnes décédées et
17 autres blessées, lesquelles ont été prises en charge
par nos secours puis évacuées vers les structures
hospitalières suite à 10 accidents de la route», précise
la même source.

Durant la même période de référence, les unités
d’intervention de la Protection civile ont secouru
9715 personnes, à la suite de 18033 appels de détresse
liés à divers types d'intervention qui ont permis la
prise en charge de 1203 blessés traités sur les lieux
d’accidents ainsi que l’évacuation de 8164 malades
vers les structures sanitaires.

En outre, «4466 interventions ont été effectuées
pour l’exécution de 3920 opérations d’assistance aux
personnes en danger et autres opérations diverses»,
conclut le communiqué.

ORAN : 
Un mort et deux
blessés près 
de Sidi Chahmi 

Une personne a été tuée et deux autres ont été bles-
sées dans un accident de la circulation survenu, lundi
soir, près de la localité de Sidi Chahmi, dans la wilaya
d’Oran, a-t-on appris hier des services de la protection
civile.

Le drame s’est produit sur la route d’El Bayoudh, en
direction de Sidi Chahmi, lorsqu’un véhicule a dérapé
avant de se renverser causant la mort sur place d’un
passager alors deux autres ont été grièvement blessés.
Les blessés ont été évacués à l’EHU «1er novembre»
d’Oran alors que la dépouille mortelle a été déposée à
la morgue du même hôpital, a-t-on ajouté de même
source. Les services de la gendarmerie nationale ont
ouvert une enquête pour déterminer les circonstances
exactes de l’accident.

MOSTAGANEM: 
Décès d’un nourrisson
suite à une chute 
du 9e étage 

Une fillette de 2 ans a été tuée lundi suite à une
chute du 9e étage d’un immeuble sis à hai «Tijditt» de
la ville de Mostaganem, a-t-on appris de la direction de
wilaya de la protection civile. Les unités de secours de
la protection civile sont intervenus vers 14 heures 15 de
l’après midi pour évacuer le corps de la fillette morte
sur place à la morgue de l'hôpital «Ernesto Che
Guevara». Les services de la sureté ont ouvert une
enquête sur les circonstances de ce drame dont les rai-
sons restent inconnues.

GUELMA: 
La brigade mobile 
de la police judicaire se
dote d’un nouveau siège
dans la commune de
Hammam Debagh

Un nouveau siège de la brigade mobile de  police ju-
diciaire a été inauguré lundi dans la commune de Ham-
mam Debagh (25 km ouest de Guelma), portant ainsi à
3 le nombre d'infrastructures relevant de cette brigade
dans la wilaya. L'entrée en service de cette nouvelle bri-
gade de la police judiciaire va renforcer les efforts dé-
ployer pour lutter contre la criminalité dans la région,
a affirmé l'inspecteur régional de police pour la région
Est, le contrôleur de police Mohand Cherif Daoud, lors
de la cérémonie d'inauguration de cette nouvelle struc-
ture de sûreté.

APS

ROUGEOLE: 
4 décès à Batna depuis le début 
de l’année 

Quatre cas de décès
suite à la rougeole ont été
enregistrés dans la wilaya
de Batna depuis le début de
l’année dont le plus récent
concerne un bébé de 4
mois mort samedi passé à
l’hôpital Mohamed
Boudiaf de Barika, a-t-on
appris lundi de la direction
de la santé.

Les trois cas de décès

d'enfants, tous âgés de
moins quatre ans, ont été
enregistrés au centre hos-
pitalo-universitaire, a
indiqué le chef du service
de présentation de cette
direction, Abdelhakim
Dernouni qui a précisé
qu’il s’agit d’un enfant de
la commune Ain Djasser
(mort en janvier), un
deuxième de la commune

d’El Djezzar décédé en
février et d’un troisième de
Seriana mort en avril.

La direction de la santé
a recensé entre janvier
2019 et le 20 mai courant
943 cas de rougeole dont 62
durant le seul mois de mai,
a indiqué la même source
qui a estimé que les cas
sont en régression d’un
mois à l’autre. Le recul des

cas est le résultat des cam-
pagnes vaccinales de rat-
trapage et des actions de
sensibilisation menées à
travers la wilaya ayant per-
mis de relever le taux de
vaccination de 55,72 % à la
fin mars 2019, selon la
même source qui a rappelé
que 1.825 cas de cette mala-
die ont été enregistrés en
2018 dans la wilaya.

CHU D’ORAN: 
Fermeture prochaine du service 
de gynécologie obstétrique 
pour réaménagement 

Le service de gynécologie obsté-
trique du CHU d’Oran sera prochai-
nement fermé pour réaménage-
ment, a-t-on appris lundi de la
direction de cet hôpital.

Les consultations et des contacts
sont en cours entre la direction du
CHU, le conseil scientifique de l’hô-
pital et la direction de la santé et de
la population pour dégager un plan
de répartition des malades et du
staff de ce service qui nécessite un
réaménagement.

Le service de gynécologie obsté-
trique accueille des malades de 14

wilayas de l’Ouest du pays et selon
les statistiques de la direction de la
santé et la population de 2018 pas
moins de 65 pour cent des malades
de la wilaya en dépit de la présence
de 8 services et établissements spé-
cialisés à Oran.

Le service de maternité, du
volume d’un hôpital, doté d’une
capacité de 240 lits, enregistre un
grand flux à longueur de semaine de
malades orientés soit par des spécia-
listes privés ou de services publics et
parfois sans orientation eu égard à
la compétence du staff médical et

paramédical et sages-femmes. Des
interventions chirurgicales parfois
complexes sont effectuées dans ce
service qui, a titre d’exemple, est le
seul dans la wilaya à prendre en
charge les femmes enceintes
atteintes du Sida et celles enceintes
et obèses, selon des statistiques de la
direction de la santé et de la popula-
tion.

Ce service prend en charge deux
tiers des malades au niveau de la
wilaya ce qui a retardé son réaména-
gement, ajoute la direction du CHU
d’Oran.
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CHINE: 
3 morts et deux
disparus après
l'effondrement 
d'un tunnel de
métro dans l'est 

Trois ouvriers sont morts et deux autres sont
toujours portés disparus suite à un effondre-
ment survenu sur le chantier d'un tunnel de
métro à Qingdao, dans la province orientale du
Shandong, a-t-on appris mardi de source offi-
cielle. Qingdao Metro a déclaré que l'effondre-
ment s'était produit lundi à 17h40 sur le chan-
tier de la ligne 4 du métro, et cinq ouvriers ont
été piégés. Selon un bilan établi mardi matin,
les sauveteurs ont retrouvé les corps de trois
ouvriers. Les recherches se poursuivent.

ALPINISME:
11 mort de la saison
sur l'Everest 

Un alpiniste américain est mort en descen-
dant de l'Everest, ont annoncé mardi les autori-
tés népalaises, portant à onze le nombre de
morts sur le toit du monde cette saison.

Christopher John Kulish, 61 ans, avait gravi
le sommet de 8.848m et était de retour lundi
soir au campement le plus élevé de la mon-
tagne. «Soudain il a eu un problème cardiaque
et est mort au col Sud, d'après les organisateurs
de son expédition», a déclaré Mira Acharya du
département du tourisme du Népal.

La saison de l'Everest tire actuellement à sa
fin, marquée par d'impressionnants embou-
teillages en «zone de la mort» et de nouveaux
appels à mieux réguler l'ascension. Cette sai-
son a été la plus meurtrière sur la montagne
depuis 2015. Le nombre total d'himalayistes
parvenus sur le toit du monde cette année
pourrait dépasser le record de 807 personnes
établi en 2018. Le Népal avait émis 381 permis
pour cette saison de printemps. La Chine en
avait de son côté accordé au moins 140. Chaque
titulaire de permis est accompagné d'au moins
un sherpa. Outre l'Everest, neuf personnes sont
mortes sur des «8.000» de l'Himalaya ces der-
nières semaines et une autre est portée dispa-
rue.

SÉCHERESSE «RECORD»
EN AUSTRALIE: 
Les autorités annoncent
d'importantes
restrictions d'eau 

Sydney a annoncé mardi les premières
mesures de restriction d'eau de grande
ampleur en une décennie pour faire face à une
grave pénurie provoquée par la sécheresse qui
a sévi sur l'île-continent. 

Le gouvernement de l'Etat de Nouvelle-
Galles du Sud a indiqué que la région de Sydney
vivait l'une des pénuries les plus sévères depuis
les années 1940 et précisé que les restrictions
dureraient jusqu'à la semaine prochaine. La
ministre de l'eau de l'Etat, Melinda Pavey, a évo-
qué une «sécheresse record». Les habitants de
Sydney peuvent écoper d'une amende de 220
dollars australiens (136 euros) s'ils arrosent
leurs jardins, et les entreprises encourent 550
AUD d'amende. 

L'Australie a connu de décembre à février
son été le plus chaud. La gestion des ressources
hydriques est un sujet qui a plusieurs fois été
mis sur la table pendant la campagne pour les
élections du 18 mai, en raison notamment de
l'émoi suscité au début de l'année par la mort
de plus d'un million de poissons dans le bassin
hydrographique du Murray-Darling, un vaste
système de fleuves et rivières du sud-est. 

Cette hécatombe a été expliquée par les
autorités par le faible niveau des cours d'eau,
une situation due à la sécheresse mais aussi
aux prélèvements d'eau trop importants dans
ces fleuves.

BRÉSIL: 
Le bilan des détenus tués s'élève 
à 55 en deux jours 

Lundi, au moins 40 détenus ont été
retrouvés morts dans quatre prisons de
l'Etat septentrional de l'Amazonas, et le
bilan aurait pu être bien plus lourd
sans l'intervention des forces de l'or-
dre, selon les autorités. Dans un de ces
établissements, une rixe entre détenus
avait déjà fait 15 morts dimanche. Tous
les prisonniers tués lundi «montrent
des signes de décès par asphyxie», a
annoncé dans un communiqué le
Secrétariat de la sécurité publique
d'Amazonas, apparemment après
strangulation. L'administration péni-
tentiaire a ensuite expliqué que l'inter-
vention rapide de la police militaire
dans les prisons avait permis d'éviter
«près de 200 possibles victimes».

Au moment où des troupes de choc
pénétraient dans les cellules, des pri-
sonniers étranglaient d'autres détenus,
a précisé la même source dans un com-
muniqué.

«Alors que les troupes avançaient,
(les détenus) étaient en train de tuer les
personnes par étranglement», a
déclaré le secrétaire à l'administration
pénitentiaire Vinicius Almeida. «Je
viens de parler avec le ministre (de la
Justice et de la Sécurité publique)
Sergio Moro, qui envoie une équipe
d'intervention dans les prisons dans
l'Amazonas, pour qu'il puisse nous
aider dans ce moment de crise», a
annoncé le gouverneur de l'Etat Wilson
Lima, dans un communiqué.

Trois des quatre prisons où sont
survenus les décès sont très proches les
unes des autres et situées non loin de
Manaus, la capitale de l'Amazonas. Au
moins 25 des victimes retrouvées lundi
étaient des détenus de l'Institut Pénal

Antonio Trindade. Dans le Complexe
pénitentiaire Anisio Jobim (Compaj),
quatre détenus ont été retrouvés morts
lundi. Quinze prisonniers avaient déjà
été tués dimanche dans cet établisse-
ment, théâtre en janvier 2017 d'une
rébellion sanglante qui avait duré une
vingtaine d'heures et avait fait 56
morts, un des pires massacres de
l'Histoire dans des prisons brési-
liennes. Cinq autres détenus ont été
retrouvés morts lundi dans le Centre
de détention provisoire pour hommes
et six autres dans la prison de
Puraquequara.

Les détenus morts dimanche, lors
des premières violences, ont été tués
durant les heures de visite en parloir.

«C'était des rixes entre détenus. Il
n'y avait jamais eu de morts durant les

visites», a déclaré à la presse le colonel
Marcos Vinicius Almeida, un responsa-
ble pénitentiaire local. «Certains décès
ont été causés par asphyxie, d'autres
par perforation à l'aide d'objets aigui-
sés comme des brosses à dents», a-t-il
ajouté. Le secrétaire à la Sécurité
publique de l'Amazonas, Louismar
Bonates, a expliqué au quotidien Folha
de S.

Paulo qu'il s'était agi d'un «affronte-
ment entre deux groupes organisés du
pénitencier, qui ont des conflits entre
eux, et qui ont profité du moment des
visites familiales».

Avec près de 727.000 détenus recen-
sés en 2016, le Brésil compte la troi-
sième population pénitentiaire du
monde, souvent secouée par des
drames.

Au moins 55 détenus ont été tués dimanche et lundi, dont un certain nombre par 
strangulation, dans une vague de violences dans des prisons du nord du Brésil, pays au
système pénitentiaire surpeuplé et gangréné par les rivalités sanglantes entre bandes.

EL NINO: 
Un scénario peu plausible cette année 

La probabilité qu'un épisode El Nino de forte intensité se
développe en 2019 est faible d'après un bulletin Info-
Nino/Nina établi par l'Organisation météorologique mon-
diale (OMM) en se fondant sur les prévisions de modèles et
l'avis d'experts du monde entier.

«D'avril à début mai 2019, les températures de surface de
la mer dans le Pacifique tropical ont correspondu à un
quasi-phénomène El Nino ou à un phénomène de faible
intensité», a précisé dans un communiqué l'OMM relevant
toutefois que des situations atmosphériques apparentées à
El Nino ont également été observées.

Mais l'agence onusienne basée à Genève note que « la pru-
dence» doit être pourtant «de mise lorsque l'on examine les
prévisions établies à cette période de l'année, qui sont incer-
taines au-delà de juillet ou août».

Selon leurs prévisions, les températures de surface de la
mer dans le centre-est du Pacifique tropical devraient être

supérieures à la normale d'environ 0,5 à 0,9 degré Celsius
pour la période allant de juin à août 2019.

Même si les paramètres océaniques demeurent à des
niveaux correspondant à une anomalie El Nino ces pro-
chains mois, la probabilité d'occurrence d'un épisode de
forte intensité au cours de cette période est faible.

Selon l'OMM, malgré une hausse de la température de
surface de la mer dans le centre-est du Pacifique tropical
d'au moins 1,5 degré Celsius par rapport à la normale, l'ap-
parition d'un épisode La Nina est extrêmement improbable.
Compte tenu des conditions actuelles et des résultats des
modèles, la probabilité qu'un épisode El Nino se manifeste
entre juin et août 2019 est estimée entre 60% et 65% et tombe
à 50% à partir de septembre 2019.

«La température de l'océan devrait rester comparable à
son niveau actuel de juin à août, mais elle pourrait diminuer
entre septembre et novembre», souligne l'OMM.

JAPON: 
Une écolière tuée, 17 blessés 
dans une attaque au couteau  

Une écolière a été tuée mardi à
Kawasaki, dans la banlieue sud de
Tokyo, dans une attaque au couteau
survenue qui a également fait 17 bles-
sés au moment où salariés et enfants
se rendaient au travail et en classe.

Selon les médias locaux, qui ont
confirmé le décès de l'enfant, l'agres-
seur présumé, âgé d'une cinquan-
taine d'années, est également mort
des suites des blessures qu'il s'est
infligées. Auparavant, les services de
secours avaient indiqué que deux
personnes ne présentaient pas de
signes vitaux, expression utilisée au
Japon avant que le décès ne soit médi-
calement confirmé. Parmi les blessés,
«une femme d'une quarantaine d'an-
nées et trois filles, âgées de 6 ans,
souffrent de graves blessures, princi-

palement au niveau de la tête et du
cou», a affirmé à la presse Takehito
Otsubo, directeur adjoint de l'hôpital
où elles ont été admises. «Elles vont
subir une opération et seront ensuite
transférées dans une unité de soins
intensifs».

Les pompiers ont reçu un appel
d'urgence en tout début de matinée, à
07H44 (21H44 GMT lundi).

De premiers éléments faisaient
état d'une attaque dans un parc, mais
des témoins ont raconté qu'elle était
survenue à hauteur d'un arrêt de bus.

«J'ai entendu les sirènes des ambu-
lances et j'ai vu un homme à terre, en
sang», a témoigné un riverain sur
l'antenne de la NHK.»J'ai aussi vu des
élèves d'école primaire sur le sol.

C'est un quartier tranquille, c'est

effrayant de voir ce genre de choses»,
a-t-il dit.

«Apparemment un homme est
entré dans le bus d'école que ma fille
utilise, et a poignardé plusieurs per-
sonnes», a affirmé un père.»Je vais
vous tuer!», aurait-il hurlé, selon un
homme qui se trouvait dans le parc
voisin, interrogé par le quotidien
Asahi.

Il n'était cependant pas possible de
confirmer ces informations dans
l'immédiat.

Sur les lieux se trouvaient de nom-
breuses voitures de police, des véhi-
cules des pompiers et des ambu-
lances. Des tentes ont été dressées en
urgence pour prendre en charge les
blessés.
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SELON UNE ÉTUDE: 
Des antibiotiques dans les rivières 
du monde entier 

Une équipe de chercheurs de
York a analysé des prélèvements
effectués sur 711 sites dans 72 pays
sur six continents et a détecté au
moins un des 14 antibiotiques
recherchés dans 65% des échan-
tillons, selon un communiqué de
l'université britannique.

Les scientifiques, qui présen-
taient leurs recherches lundi à un
congrès à Helsinki, ont comparé
ces prélèvements aux niveaux
acceptables établis par le groupe-
ment d'industries pharmaceu-
tiques AMR Industry Alliance, qui
varient selon la substance.
Résultat, le métronidazole, utilisé
contre les infections de la peau et
de la bouche, est l'antibiotique qui
dépasse le plus ce niveau accepta-
ble, avec des concentrations allant
jusqu'à 300 fois ce seuil sur un site
au Bangladesh. 

Le niveau est également dépassé
dans la Tamise. La ciprofloxacine
est de son côté la substance qui
dépasse le plus souvent le seuil de
sûreté (sur 51 sites), tandis que le
triméthoprime, utilisé dans le trai-
tement des infections urinaires, est

le plus fréquemment retrouvé.
«Jusqu'à aujourd'hui, le travail sur
les antibiotiques a été majoritaire-
ment fait en Europe, en Amérique
du Nord et en Chine. Souvent sur
seulement une poignée d'antibio-
tiques», a commenté le Dr John
Wilkinson. 

Selon cette nouvelle étude, les
niveaux acceptables sont ainsi le
plus souvent dépassés en Asie et en
Afrique, mais les autres continents
ne sont pas non plus épargnés,
témoignant d'un «problème mon-
dial», a noté le communiqué, préci-
sant que les sites les plus problé-
matiques se trouvent au
Bangladesh, Kenya, Ghana,
Pakistan et Nigeria.

Découverts dans les années 1920,
les antibiotiques ont sauvé des
dizaines de millions de vies en lut-
tant efficacement contre des mala-
dies bactériologiques comme la
pneumonie, la tuberculose et la
méningite. 

Mais au fil des décennies, les
bactéries se sont modifiées pour
résister à ces médicaments, au
point que l'Organisation mondiale

de la santé a averti que le monde
allait manquer d'antibiotiques effi-
caces.

Les bactéries peuvent devenir
résistantes quand les patients utili-
sent des antibiotiques dont ils n'ont
pas besoin, ou bien ne terminent
pas leur traitement, donnant ainsi
à la bactérie une chance de survivre
et de développer une immunité.
Mais les chercheurs de York évo-
quent aussi un lien avec leur pré-
sence dans l'environnement.

«De nouveaux scientifiques et
dirigeants reconnaissent désor-
mais le rôle de l'environnement
dans le problème de la résistance
aux antibiotiques. Nos données
montrent que la contamination des
rivières pourrait y contribuer de
façon importante», a insisté un
autre auteur, Alistair Boxall, évo-
quant des résultats «inquiétants».

«Résoudre le problème est un
défi monumental et va nécessiter
des investissements dans les infra-
structures de gestion des déchets et
des eaux usées, des règles plus
strictes et un nettoyage des sites
déjà contaminés», a-t-il ajouté.

Les concentrations d'antibiotiques relevées dans certaines rivières du monde en
Europe, Asie en passant par l'Afrique, dépassent largement les niveaux acceptables,
met en garde une étude présentée lundi.

FRANCE: 
75.000 décès en 2015 à cause du tabac 

Quelques 75.000 per-
sonnes sont mortes en
France en 2015 à cause du
tabac, soit plus d’un
décès sur huit, selon des
chiffres de l’agence sani-
taire Santé publique
France publiés mardi à la
veille de la journée mon-
diale sans tabac célébrée
vendredi.

«Comme dans la plu-
part des pays industriali-
sés, le tabagisme reste la
première cause de décès
évitable en France», sou-
ligne l’agence sanitaire
dans son bulletin épidé-
miologique hebdoma-
daire (BEH), repris par
des médias.

«En 2015, un total de
75.320 décès ont été esti-
més attribuables au taba-
gisme sur les 580.000
décès enregistrés en
France métropolitaine»,
indique l’agence, souli-
gnant que les hommes
sont particulièrement
touchés, tandis que les

femmes sont de plus en
plus concernées, Durant
la même année, 19 % des
hommes décédés sont
morts à cause du tabac
(55.400), contre 7 % pour
les femmes (19.900), pré-
cise la même source.

L’agence sanitaire fait
état d’une diminution du
nombre de décès chez les
hommes alors qu'il s'est
multiplié chez les

femmes. Entre 2000 et
2015, le nombre de morts
attribuables au tabac
chez les hommes a dimi-
nué (-11 %), alors qu’il a
été multiplié par 2,5 chez
les femmes (passant de
8.000 à 19.900), observe
encore l’agence. 

Les causes des morts
attribuables au taba-
gisme sont les cancers
(dans 61,7 % des cas), au

premier rang desquels
celui du poumon, une
maladie cardiovasculaire
(22,1 %) et une pathologie
respiratoire (16,2 %).
Santé publique France a
par ailleurs confirmé les
chiffres dévoilés fin mars
par la ministre de la
Santé Agnès Buzyn, et fai-
sant état d’une diminu-
tion de 1,6 millions du
nombre de fumeurs
depuis 2016, dont
600.000 au premier
semestre 2018.

Cette diminution est
attribuable notamment à
la politique du gouverne-
ment déterminé à
réduire le taux de morta-
lité dû au tabac, dont une
hausse évolutive du prix
des cigarettes.

Selon l'Organisation
mondiale de la santé
(OMS), le tabac sera la
principale cause de décès
et d'incapacité avec plus
de 10 millions de victimes
par an d'ici à 2020.

CALAIS: 
Saisie de plus 
de 400.000
médicaments 
de contrebande 

Plus de 400.000 tranquillisants de contre-
bande ont été saisis par les douanes à l'entrée du
Tunnel sous la Manche à Calais, a annoncé lundi
le ministre de l'Action et des Comptes publics,
Gérald Darmanin.

Jeudi, lors d'un contrôle, les douaniers du tun-
nel ont découvert dans un camion en partance
pour la Grande-Bretagne plus de 415.000 compri-
més de diazépam dans des bidons, pour une
valeur estimée à 470.000 euros, a indiqué le
ministère dans un communiqué.

Cette molécule est fréquemment détournée de
son usage thérapeutique en substitut des opiacés
ou de l'alcool.

Le chauffeur, de nationalité biélorusse, a été
mis hors de cause et laissé libre.

Le parquet de Boulogne-sur-Mer (Pas-de-
Calais) a été saisi du dossier.

«Cette saisie représente à elle seule un tiers
des médicaments à usage humain interceptés par
les services douaniers l'an dernier», s'est félicité
Gérald Darmanin. En 2018, la douane française a
réalisé 4.144 constatations relatives à des produits
de santé représentant 2,2 millions d'articles.
Parmi elles, 2.610 concernaient des médicaments
à usage humain et ont permis la saisie d'environ
1,2 million d'articles, selon le communiqué 

VIETNAM: 
Le tabagisme tue
40.000 personnes
chaque année 

Le tabagisme tue 40.000 Vietnamiens chaque
année, soit plus de cent (100) personnes par jour,
selon les statistiques du ministère vietnamien de
la Santé.

Sans intervention d'urgence, le nombre
annuel de décès dus à des maladies liées au tabac
augmenterait à 70.000 d'ici 2030, a précisé le
ministère lundi à l’occasion du lancement la
«Semaine nationale sans tabac».

Il a ajouté que 96,8% des patients atteints de
cancer du poumon fument et que le tabagisme
passif est responsable d’un taux élevé de mala-
dies non transmissibles au Vietnam.

Selon l'Organisation mondiale de la santé
(OMS), le tabac tue chaque année près de six (6)
millions de personnes dans le monde.

Le nombre de décès dus au tabac est supérieur
au nombre total de décès dus au VIH / sida, à la
tuberculose et au paludisme.

RDC : Plus de 800.000 personnes seront vac-
cinées contre le choléra dans le Nord-Kivu  Plus
de 800.000 personnes seront vaccinées contre le
choléra dans le Nord-Kivu à l'Est de la
République Démocratique du Congo (RDC), avec
le lancement lundi d’une grande campagne de
vaccination orale, a annoncé l’Organisation des
Nations unies.

«Les agences onusiennes alertent ainsi sur
une situation sans précédent en RDC où les épi-
démies de choléra et de rougeole aggravent la
situation sanitaire d’un pays déjà fortement tou-
ché par l’épidémie d’Ebola, selon un communi-
qué.

«La campagne administrera la première de
deux doses de vaccin anticholérique oral (OCV)
aux populations à risque.

Après la mise en £uvre réussie, une campagne
pour administrer la deuxième dose aura lieu à un
stade ultérieur fournissant ainsi une protection
immunitaire complète contre le choléra», ajoute
la même source.

Au total, plus 835.00 personnes vivant dans les
zones de santé de Binza, Goma, Kayina,
Karisimbi, Kibirizi, Kirotshe et Rutshuru qui
seront immunisées jusqu’au 1er juin 2019.

L'Organisation mondiale de la santé (OMS)
entend travailler, lors de cette campagne, étroite-
ment avec les autorités nationales et provinciales
du Nord-Kivu pour s’assurer que «les personnes
ciblées dans ces zones de santé seront toutes vac-
cinées».
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L'allergie alimentaire concerne 3 à 4%
des adultes et 6 à 8 % des enfants. En re-
vanche, les données sur l'intolérance ali-
mentaire sont plus floues. On estime ainsi
qu'environ 20% de la population est tou-
chée par une intolérance. Mais comment
différencie-t-on une allergie d'une intolé-
rance ?

L'allergie, une réaction
du système immunitaire

L'allergie à un aliment est due à une
réaction démesurée du système immuni-
taire face à un allergène. Ce dernier pro-
voque une réaction en chaîne dans le
système de défense de l'organisme, qui va
alors produire des anticorps, des protéines
du système immunitaire. Ces anticorps
vont ensuite aboutir à la libération d'autres
substances inflammatoires, telles que l'his-
tamine. Ce sont ces molécules qui vont don-
ner lieu aux symptômes d'une allergie :
picotements, gonflements, rougeurs cuta-
nées, nausées, vomissements,... Ces symp-
tômes peuvent varier d'un individu à l'autre
et dépendent de la zone où l'histamine est
libérée. Ainsi une allergie respiratoire n'oc-
casionne pas les mêmes symptômes qu'une
allergie cutanée ou alimentaire.

Si l'allergie est généralement sans gra-
vité, il arrive qu'un choc anaphylactique se

produise. Cette réaction allergique exacer-
bée constitue une urgence vitale.

L'intolérance, lorsqu'une
enzyme manque à l'appel

L'intolérance alimentaire, en revanche,
ne fait pas intervenir le système immuni-
taire. Il s'agit d'une réaction du métabo-
lisme, due à une enzyme inexistante,
inactive ou insuffisante. A cause de cette
anomalie, le corps est incapable de digérer
certains aliments. L'exemple le plus pro-
bant est celui de l'intolérance au lactose.
Celle-ci est due à une carence en lactase,
l'enzyme responsable de la digestion du lac-
tose, un sucre contenu dans le lait. Les in-
dividus intolérants au lactose ne sont donc
pas en mesure de digérer le lait convenable-
ment. S'ils boivent du lait, des symptômes
tels que des maux de ventre, des flatu-
lences, des désordres intestinaux ou encore
une diarrhée risquent de survenir. Les in-
tolérances alimentaires les plus courantes
sont l'intolérance au lactose, au gluten, au
fructose et à l'histamine (présente dans cer-
tains aliments). A l'inverse des allergies, les
intolérances alimentaires peuvent être pas-
sagères. Il faut alors éviter de consommer
l'aliment concerné pendant un certain
temps avant d'essayer de le réintroduire
petit à petit et en petites quantités.

QUELLE DIFFÉRENCE ?
La plupart des gens peuvent manger toute sorte d'aliments sans aucun risque, sans aucune gêne. Pour une mino-
rité en revanche, certains aliments sont bannis de l'assiette, sous peine d'entraîner des symptômes désagréables

voire dangereux. Sont-ils allergiques ou intolérants ? Quelle est la différence entre les deux ? On fait le point.

ALLERGIES ET INTOLÉRANCES :

Comment savoir si je suis cœliaque ?
I N T O L É R A N C E  A U  G L U T E N  :

C'est aujourd'hui la Journée mondiale
de la maladie coeliaque, une maladie auto-
immune qui provoque une intolérance
permanente au gluten contenu dans le blé,
le seigle et l'orge. Le point sur cette maladie
encore sous-diagnostiquée avec le Syndi-
cat français de la nutrition spécialisée.

Un diagnostic difficile
La maladie coeliaque (plus connue sous

le nom d'intolérance au gluten) est une
maladie auto-immune qui provoque une
intolérance permanente à une ou plu-
sieurs fractions protéiques du gluten
contenu dans certaines céréales comme le
blé, le seigle et l'orge. Cette "vraie maladie"
concernerait une personne sur 100 en Eu-
rope mais les médecins estiment que 80%
des coeliaques ne sont pas diagnostiqués et
ne suivent pas de régime sans gluten, ce
qui est le seul traitement de la maladie
existant à ce jour.

"La pluralité des symptômes et leur in-
tensité variable rendent le diagnostic diffi-
cile" explique le Pr Christophe Cellier,
gastro-entérologue à l'Hôpital européen
Georges Pompidou (Paris). "Chez certains
patients, la maladie a une présentation aty-
pique peu symptomatique, chez d'autres,
elle est même asymptomatique ! Dans ce
dernier cas, le diagnostic n'est posé qu'à la
faveur d'un dépistage chez des familles de
patients coeliaques ou de manière fortuite,
lors d'un examen endoscopique prescrit

dans le cadre d'une autre exploration mé-
dicale. C'est aussi parfois l'apparition de
complications associées à la maladie coe-
liaque qui permet de la diagnostiquer".

Quels sont les symptômes ?
La maladie coeliaque entraîne une atro-

phie des villosités de l'intestin, à l'origine
d'une malabsorption des nutriments, en
particulier du fer, du calcium et de l'acide

folique, qui retentit de manière importante
sur la santé. Cela se manifeste par des
symptômes digestifs (ballonnements in-
testinaux, flatulences, nausées, digestions
difficiles...), par des anomalies du transit
(diarrhée, constipation) voire par un amai-
grissement inquiétant.

L'intolérance au gluten provoque aussi
des carences en vitamines, qui peuvent
être à l'origine de signes atypiques :
crampes musculaires, douleurs osseuses,

anomalies de la coagulation, règles irrégu-
lières, fausses couches à répétition, trou-
bles de la fertilité...

La persistance inexpliquée d'un ou plu-
sieurs de ces symptômes doit faire penser
à la maladie coeliaque et conduire à son
dépistage.

Pas de régime sans
diagnostic

La mode du "régime sans gluten" aux-
quels on prête des vertus santé et amaigris-
santes a banalisé la maladie et brouille les
pistes, avec le risque de passer à côté, faute
d'un diagnostic fiable.

"Il est impératif de ne pas débuter un ré-
gime sans gluten avant de savoir si l'on est
clairement atteint d'une véritable maladie
(avec des anticorps positifs et une confir-
mation par biopsie) ou si l'on souffre sim-
plement d'une hypersensibilité au gluten
qui entre dans le champ des troubles intes-
tinaux fonctionnels" insiste le Pr Cellier. En
effet, l'auto-prescription d'un régime sans
gluten peut fausser le résultat des examens
diagnostiques et compliquer ou empêcher
l'identification de la maladie, et la mise en
œuvre d'une prise en charge adaptée. "Et,
à long terme, cette absence de prise en
charge peut entraîner des complications
graves comme la déminéralisation des os
ou le développement d'autres maladies
auto-immunes voire de cancers" conclut le
gastro-entérologue.

Depuis quelques décennies, nos sociétés
occidentales connaissent une augmentation
importante du nombre de personnes aller-
giques, asthmatiques ou encore atteintes de
maladies auto-immunes. Si certains spécia-
listes pointent du doigt la pollution atmo-
sphérique, la plupart des scientifiques
incriminent notre environnement « trop
propre. » Le Dr Jean-François Bach, profes-
seur émérite en immunologie à l'Université
Parsi Descartes, a bien voulu répondre à nos
interrogations sur ce sujet.

Propreté et allergies :
deux constats en parallèle

« Il y a une chose que personne ne
conteste, c'est qu'il y a bien une augmenta-
tion de la fréquence des maladies allergiques
(asthme, allergies alimentaires, eczéma etc.)
et auto-immunes depuis ces trente dernières
années», explique Jean-François Bach, Doc-
teur en médecine, chercheur en immunolo-
gie et Secrétaire Perpétuel de l'Académie des
Sciences.Pour rappel, selon l'Inserm, les ma-
ladies auto-immunes résultent d'un dysfonc-
tionnement du système immunitaire qui
s'attaque aux constituants normaux de l'or-
ganisme. C'est par exemple le cas du diabète
de type 1, de la sclérose en plaques ou encore
de la polyarthrite rhumatoïde.

Mais si l'augmentation de la fréquence des
allergies et des maladies auto-immunes fait
l'unanimité, les raisons évoquées pour l'ex-
pliquer sont encore à l'étude et font débat. «
Pour certains allergologues, cela s'explique-
rait par une hausse des allergènes dans l'en-
vironnement ou encore par la pollution »,
rapporte Jean-François Bach.Mais globale-
ment, c'est l'hypothèse hygiéniste qui est le
plus souvent avancée par la communauté
scientifique : à cause de notre environne-
ment aseptisé et « trop propre », nous ne sti-
mulons pas suffisamment notre système
immunitaire, ce qui aboutit à des allergies ou
des maladies auto-immunes. D'après le Dr
Jean-François Bach, qui a écrit de nombreux
travaux sur ce sujet, plus de 1 000 publica-
tions scientifiques vont dans ce sens à l'heure
actuelle. « L'hygiène entraîne une diminu-
tion de la charge bactérienne qui nous en-
toure », détaille le spécialiste. Selon lui, cette
propreté est à diviser en deux parties :« l'hy-
giène sociétale » (qui passe par l'eau du robi-
net plus propre, les vaccins, l'usage des
antibiotiques etc.) et la propreté individuelle.
Sur la première, l'individu a peu de façons
d'agir. En revanche, sur la seconde, il est di-
rectement impliqué.

L'avantage de l'exposition
aux infections
de la communauté

De manière générale, si nous n'avons pas
la main sur « l'hygiène sociétale » qui nous
entoure, nous avons chacun des habitudes
d'hygiène personnelles, pas toujours appro-
priées, qui ne nous exposent pas suffisam-
ment à des infections bénéfiques pour notre
système immunitaire. Pour Jean-François
Bach par exemple, « les mères compulsives »
qui « mettent des couches contenant des an-
tiseptiques » à leur bébé agissent de façon ob-
sessionnelle, à tort. De même, « il ne faut pas
être catastrophé si l'enfant mange une tar-
tine de beurre qui est tombée par terre par
exemple. » En outre, la vie en société dès le
plus jeune âge est bénéfique au système im-

munitaire de l'enfant, même si ce dernier est
souvent malade.« Si vous mettez un bébé à la
crèche, il va contracter toutes les infections
des petits camarades, alors que si vous le gar-
dez à la maison, il sera moins soumis à ces in-
fections. Et il a été parfaitement montré qu'il
y a plus de maladies allergiques chez les en-
fants qu'on a gardé à la maison. Le fait de
mettre les enfants à la crèche les protègent
donc un peu des maladies allergiques », af-
firme le chercheur.

Par ailleurs, « un scientifique, le Dr Stra-
chen, a eu l'idée de regarder la fréquence de
l'asthme en fonction de l'ordre de naissance
dans les familles », raconte le Dr Bach. « Il a
observé (et cela a été confirmé) que l'aîné
souffre davantage d'asthme que ses jeunes
frères et sœurs. » En effet, selon le scienti-
fique, les enfants les plus jeunes de la fratrie
attrapent les infections rapportées par leurs
grands frères et grandes sœurs, alors que ces
derniers n'ont pas autant été exposés aux in-
fections étant petits.

Ville, campagne et animaux
de compagnie

Une idée reçue consiste à dire qu'il y a plus
d'asthme en ville qu'à la campagne. En vérité,
« il y a plusieurs études, dont une très ré-
cente, qui ont montré que la fréquence de
l'asthme n'était pas plus élevée en ville qu'à
la campagne. C'est donc un argument ma-
jeur contre l'hypothèse de la pollution. »Un
exemple flagrant est celui de l'Allemagne de
l'Est dans les années 1980s, nous raconte
Jean-François Bach. 

L'Allemagne de l'Est était alors moins dé-
veloppée que celle de l'Ouest et avait plus de
pollution. De plus, les gens y vivaient dans
des conditions précaires, avec peu d'hygiène.
Pour autant, il y avait plus d'asthme en Alle-
magne de l'Ouest que dans la partie Est,
contrairement à ce que pensaient les scien-
tifiques. De même aujourd'hui, les pays oc-
cidentaux sont beaucoup plus touchés par
les maladies allergiques et auto-immunes
que les pays moins développés, où la popula-
tion est plus exposée aux infections. Mais si

le contraste ville-campagne n'est pas visible,
l'exposition aux animaux a clairement été
établie comme étant un facteur diminuant le
risque d'allergies. « Lorsqu'un enfant à la
campagne vit dans une ferme, où il y a beau-
coup d'animaux, il a beaucoup moins de
risque de développer un asthme qu'un en-
fant qui ne vit pas dans une ferme, même s'il
habite dans la même zone », assure l'acadé-
micien. « Et il suffirait même que la mère soit
exposée aux animaux pendant la grossesse
pour qu'il y ait déjà un effet, même si la
femme va vivre en ville après l'accouche-
ment. »« Et en ville, lorsque les enfants vivent
avec un chien, il y a une diminution du
risque d'asthme », ajoute le chercheur. Pour
l'heure, aucune étude scientifique n'a encore
réussi à expliquer ce phénomène. L'hypo-
thèse qui domine suggère que les chiens pos-
sèderaient dans leurs poils ou dans leur
salive des bactéries protectrices, qui stimu-
lent le système immunitaire des enfants.

Des précautions à maintenir
au niveau des maladies
contagieuses

Au sujet des enfants, Jean-François Bach
suggère de « revenir à ce que l'on faisait il y a
20 ou 30 ans. Les parents à l'époque ne pre-
naient pas des précautions inutiles, n'avaient
pas de réactions exagérées envers l'hygiène
des petits », souligne l'académicien.

Pour autant, le chercheur assure qu'il ne
faut pas cesser de prendre certaines précau-
tions indispensables à la santé de tous,
comme celle de vacciner son enfant contre
les maladies contagieuses (de type rougeole,
rubéole et oreillons par exemple). Dans le
même sens, le lavage des mains en sortant
des transports en commun et avant de passer
à table n'est pas forcément à remettre en
cause, surtout en période d'épidémie
(grippe, gastro-entérite, etc.). « C'est une
question de bon sens. Il faut continuer à
prendre des précautions d'hygiène élémen-
taire, de façon non-contraignante. Mais l'ob-
session de la propreté extrême est à éviter »
conclut le chercheur.
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Hôpital :
un enfant
se brûle le

pouce
suite à

une IRM

Lors d'une IRM, un jeune ado-
lescent de 13 ans a perdu son
pouce par brûlure au CHU
d'Amiens. Le personnel hospita-
lier aurait oublié de lui retirer un
capteur métallique, qui aurait
pris feu à cause du champ ma-
gnétique. Florian Barreiros, un
adolescent de 13 ans n'est pas
près d'oublier la journée de lundi
3 août. Lors d'une IRM (imagerie
par résonnance magnétique)
pratiquée au CHU d'Amiens, le
jeune garçon trisomique a perdu
son pouce par brûlure. Un cap-
teur oublié sur son doigt par
l'équipe médicale aurait fait fon-
dre le pouce jusqu'à l'os en raison
du champ magnétique.

De leur côté, les parents de
l'adolescent ont déposé plainte
auprès du procureur d'Amiens,
pour obtenir réparation auprès
de l'hôpital. Interrogée par le
quotidien Ouest-France, la mère
de Florian fustige un oubli into-
lérable : « Le brancardier a pris
Florian et a failli embarquer le
moniteur. Je l'ai aidé à le débran-
cher ! Je lui ai dit qu'il avait laissé
le capteur. Il a dit qu'ils (à l'IRM)
allaient le rebrancher en bas.
J'aurais dû l'enlever », raconte-t-
elle. Car le personnel responsa-
ble des examens IRM ne l'a pas
fait à temps. Sous anesthésique et
décontractant, le jeune garçon ne
s'est pas manifesté assez tôt pour
sauver son pouce. « Mon enfant a
hurlé de douleur. Il a subi une
vraie torture », fustige la mère de
Florian dans les colonnes du
Courrier Picard. « Personne [du
service de] l'IRM n'a vu ce qui se
passait en plus d'avoir oublié le
capteur en métal. Il a détruit le
pouce de mon fils pendant l'exa-
men. Je ne peux pas le digérer.
J'ai retrouvé Florian qui hurlait
en salle de réveil des heures
après l'accident. Personne n'est
venu me chercher. »

Placé sous perfusion d'anti-
douleurs, Florian, hospitalisé par
ailleurs pour un pancréas ma-
lade, est désormais en attente
d'une greffe de pouce.

ALLERGIES : notre obsession
de l'hygiène est-elle en cause ?
Pour expliquer l'augmentation des cas d'allergies dans les pays occidentaux, certains ex-
perts accusent la pollution atmosphérique. D'autres en revanche, incriminent davantage
notre société aseptisée et nos trop grandes précautions en matière d'hygiène. Serions-

nous trop propres et trop prudents ?
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L'allergie alimentaire concerne 3 à 4%
des adultes et 6 à 8 % des enfants. En re-
vanche, les données sur l'intolérance ali-
mentaire sont plus floues. On estime ainsi
qu'environ 20% de la population est tou-
chée par une intolérance. Mais comment
différencie-t-on une allergie d'une intolé-
rance ?

L'allergie, une réaction
du système immunitaire

L'allergie à un aliment est due à une
réaction démesurée du système immuni-
taire face à un allergène. Ce dernier pro-
voque une réaction en chaîne dans le
système de défense de l'organisme, qui va
alors produire des anticorps, des protéines
du système immunitaire. Ces anticorps
vont ensuite aboutir à la libération d'autres
substances inflammatoires, telles que l'his-
tamine. Ce sont ces molécules qui vont don-
ner lieu aux symptômes d'une allergie :
picotements, gonflements, rougeurs cuta-
nées, nausées, vomissements,... Ces symp-
tômes peuvent varier d'un individu à l'autre
et dépendent de la zone où l'histamine est
libérée. Ainsi une allergie respiratoire n'oc-
casionne pas les mêmes symptômes qu'une
allergie cutanée ou alimentaire.

Si l'allergie est généralement sans gra-
vité, il arrive qu'un choc anaphylactique se

produise. Cette réaction allergique exacer-
bée constitue une urgence vitale.

L'intolérance, lorsqu'une
enzyme manque à l'appel

L'intolérance alimentaire, en revanche,
ne fait pas intervenir le système immuni-
taire. Il s'agit d'une réaction du métabo-
lisme, due à une enzyme inexistante,
inactive ou insuffisante. A cause de cette
anomalie, le corps est incapable de digérer
certains aliments. L'exemple le plus pro-
bant est celui de l'intolérance au lactose.
Celle-ci est due à une carence en lactase,
l'enzyme responsable de la digestion du lac-
tose, un sucre contenu dans le lait. Les in-
dividus intolérants au lactose ne sont donc
pas en mesure de digérer le lait convenable-
ment. S'ils boivent du lait, des symptômes
tels que des maux de ventre, des flatu-
lences, des désordres intestinaux ou encore
une diarrhée risquent de survenir. Les in-
tolérances alimentaires les plus courantes
sont l'intolérance au lactose, au gluten, au
fructose et à l'histamine (présente dans cer-
tains aliments). A l'inverse des allergies, les
intolérances alimentaires peuvent être pas-
sagères. Il faut alors éviter de consommer
l'aliment concerné pendant un certain
temps avant d'essayer de le réintroduire
petit à petit et en petites quantités.

QUELLE DIFFÉRENCE ?
La plupart des gens peuvent manger toute sorte d'aliments sans aucun risque, sans aucune gêne. Pour une mino-
rité en revanche, certains aliments sont bannis de l'assiette, sous peine d'entraîner des symptômes désagréables

voire dangereux. Sont-ils allergiques ou intolérants ? Quelle est la différence entre les deux ? On fait le point.

ALLERGIES ET INTOLÉRANCES :

Comment savoir si je suis cœliaque ?
I N T O L É R A N C E  A U  G L U T E N  :

C'est aujourd'hui la Journée mondiale
de la maladie coeliaque, une maladie auto-
immune qui provoque une intolérance
permanente au gluten contenu dans le blé,
le seigle et l'orge. Le point sur cette maladie
encore sous-diagnostiquée avec le Syndi-
cat français de la nutrition spécialisée.

Un diagnostic difficile
La maladie coeliaque (plus connue sous

le nom d'intolérance au gluten) est une
maladie auto-immune qui provoque une
intolérance permanente à une ou plu-
sieurs fractions protéiques du gluten
contenu dans certaines céréales comme le
blé, le seigle et l'orge. Cette "vraie maladie"
concernerait une personne sur 100 en Eu-
rope mais les médecins estiment que 80%
des coeliaques ne sont pas diagnostiqués et
ne suivent pas de régime sans gluten, ce
qui est le seul traitement de la maladie
existant à ce jour.

"La pluralité des symptômes et leur in-
tensité variable rendent le diagnostic diffi-
cile" explique le Pr Christophe Cellier,
gastro-entérologue à l'Hôpital européen
Georges Pompidou (Paris). "Chez certains
patients, la maladie a une présentation aty-
pique peu symptomatique, chez d'autres,
elle est même asymptomatique ! Dans ce
dernier cas, le diagnostic n'est posé qu'à la
faveur d'un dépistage chez des familles de
patients coeliaques ou de manière fortuite,
lors d'un examen endoscopique prescrit

dans le cadre d'une autre exploration mé-
dicale. C'est aussi parfois l'apparition de
complications associées à la maladie coe-
liaque qui permet de la diagnostiquer".

Quels sont les symptômes ?
La maladie coeliaque entraîne une atro-

phie des villosités de l'intestin, à l'origine
d'une malabsorption des nutriments, en
particulier du fer, du calcium et de l'acide

folique, qui retentit de manière importante
sur la santé. Cela se manifeste par des
symptômes digestifs (ballonnements in-
testinaux, flatulences, nausées, digestions
difficiles...), par des anomalies du transit
(diarrhée, constipation) voire par un amai-
grissement inquiétant.

L'intolérance au gluten provoque aussi
des carences en vitamines, qui peuvent
être à l'origine de signes atypiques :
crampes musculaires, douleurs osseuses,

anomalies de la coagulation, règles irrégu-
lières, fausses couches à répétition, trou-
bles de la fertilité...

La persistance inexpliquée d'un ou plu-
sieurs de ces symptômes doit faire penser
à la maladie coeliaque et conduire à son
dépistage.

Pas de régime sans
diagnostic

La mode du "régime sans gluten" aux-
quels on prête des vertus santé et amaigris-
santes a banalisé la maladie et brouille les
pistes, avec le risque de passer à côté, faute
d'un diagnostic fiable.

"Il est impératif de ne pas débuter un ré-
gime sans gluten avant de savoir si l'on est
clairement atteint d'une véritable maladie
(avec des anticorps positifs et une confir-
mation par biopsie) ou si l'on souffre sim-
plement d'une hypersensibilité au gluten
qui entre dans le champ des troubles intes-
tinaux fonctionnels" insiste le Pr Cellier. En
effet, l'auto-prescription d'un régime sans
gluten peut fausser le résultat des examens
diagnostiques et compliquer ou empêcher
l'identification de la maladie, et la mise en
œuvre d'une prise en charge adaptée. "Et,
à long terme, cette absence de prise en
charge peut entraîner des complications
graves comme la déminéralisation des os
ou le développement d'autres maladies
auto-immunes voire de cancers" conclut le
gastro-entérologue.

Depuis quelques décennies, nos sociétés
occidentales connaissent une augmentation
importante du nombre de personnes aller-
giques, asthmatiques ou encore atteintes de
maladies auto-immunes. Si certains spécia-
listes pointent du doigt la pollution atmo-
sphérique, la plupart des scientifiques
incriminent notre environnement « trop
propre. » Le Dr Jean-François Bach, profes-
seur émérite en immunologie à l'Université
Parsi Descartes, a bien voulu répondre à nos
interrogations sur ce sujet.

Propreté et allergies :
deux constats en parallèle

« Il y a une chose que personne ne
conteste, c'est qu'il y a bien une augmenta-
tion de la fréquence des maladies allergiques
(asthme, allergies alimentaires, eczéma etc.)
et auto-immunes depuis ces trente dernières
années», explique Jean-François Bach, Doc-
teur en médecine, chercheur en immunolo-
gie et Secrétaire Perpétuel de l'Académie des
Sciences.Pour rappel, selon l'Inserm, les ma-
ladies auto-immunes résultent d'un dysfonc-
tionnement du système immunitaire qui
s'attaque aux constituants normaux de l'or-
ganisme. C'est par exemple le cas du diabète
de type 1, de la sclérose en plaques ou encore
de la polyarthrite rhumatoïde.

Mais si l'augmentation de la fréquence des
allergies et des maladies auto-immunes fait
l'unanimité, les raisons évoquées pour l'ex-
pliquer sont encore à l'étude et font débat. «
Pour certains allergologues, cela s'explique-
rait par une hausse des allergènes dans l'en-
vironnement ou encore par la pollution »,
rapporte Jean-François Bach.Mais globale-
ment, c'est l'hypothèse hygiéniste qui est le
plus souvent avancée par la communauté
scientifique : à cause de notre environne-
ment aseptisé et « trop propre », nous ne sti-
mulons pas suffisamment notre système
immunitaire, ce qui aboutit à des allergies ou
des maladies auto-immunes. D'après le Dr
Jean-François Bach, qui a écrit de nombreux
travaux sur ce sujet, plus de 1 000 publica-
tions scientifiques vont dans ce sens à l'heure
actuelle. « L'hygiène entraîne une diminu-
tion de la charge bactérienne qui nous en-
toure », détaille le spécialiste. Selon lui, cette
propreté est à diviser en deux parties :« l'hy-
giène sociétale » (qui passe par l'eau du robi-
net plus propre, les vaccins, l'usage des
antibiotiques etc.) et la propreté individuelle.
Sur la première, l'individu a peu de façons
d'agir. En revanche, sur la seconde, il est di-
rectement impliqué.

L'avantage de l'exposition
aux infections
de la communauté

De manière générale, si nous n'avons pas
la main sur « l'hygiène sociétale » qui nous
entoure, nous avons chacun des habitudes
d'hygiène personnelles, pas toujours appro-
priées, qui ne nous exposent pas suffisam-
ment à des infections bénéfiques pour notre
système immunitaire. Pour Jean-François
Bach par exemple, « les mères compulsives »
qui « mettent des couches contenant des an-
tiseptiques » à leur bébé agissent de façon ob-
sessionnelle, à tort. De même, « il ne faut pas
être catastrophé si l'enfant mange une tar-
tine de beurre qui est tombée par terre par
exemple. » En outre, la vie en société dès le
plus jeune âge est bénéfique au système im-

munitaire de l'enfant, même si ce dernier est
souvent malade.« Si vous mettez un bébé à la
crèche, il va contracter toutes les infections
des petits camarades, alors que si vous le gar-
dez à la maison, il sera moins soumis à ces in-
fections. Et il a été parfaitement montré qu'il
y a plus de maladies allergiques chez les en-
fants qu'on a gardé à la maison. Le fait de
mettre les enfants à la crèche les protègent
donc un peu des maladies allergiques », af-
firme le chercheur.

Par ailleurs, « un scientifique, le Dr Stra-
chen, a eu l'idée de regarder la fréquence de
l'asthme en fonction de l'ordre de naissance
dans les familles », raconte le Dr Bach. « Il a
observé (et cela a été confirmé) que l'aîné
souffre davantage d'asthme que ses jeunes
frères et sœurs. » En effet, selon le scienti-
fique, les enfants les plus jeunes de la fratrie
attrapent les infections rapportées par leurs
grands frères et grandes sœurs, alors que ces
derniers n'ont pas autant été exposés aux in-
fections étant petits.

Ville, campagne et animaux
de compagnie

Une idée reçue consiste à dire qu'il y a plus
d'asthme en ville qu'à la campagne. En vérité,
« il y a plusieurs études, dont une très ré-
cente, qui ont montré que la fréquence de
l'asthme n'était pas plus élevée en ville qu'à
la campagne. C'est donc un argument ma-
jeur contre l'hypothèse de la pollution. »Un
exemple flagrant est celui de l'Allemagne de
l'Est dans les années 1980s, nous raconte
Jean-François Bach. 

L'Allemagne de l'Est était alors moins dé-
veloppée que celle de l'Ouest et avait plus de
pollution. De plus, les gens y vivaient dans
des conditions précaires, avec peu d'hygiène.
Pour autant, il y avait plus d'asthme en Alle-
magne de l'Ouest que dans la partie Est,
contrairement à ce que pensaient les scien-
tifiques. De même aujourd'hui, les pays oc-
cidentaux sont beaucoup plus touchés par
les maladies allergiques et auto-immunes
que les pays moins développés, où la popula-
tion est plus exposée aux infections. Mais si

le contraste ville-campagne n'est pas visible,
l'exposition aux animaux a clairement été
établie comme étant un facteur diminuant le
risque d'allergies. « Lorsqu'un enfant à la
campagne vit dans une ferme, où il y a beau-
coup d'animaux, il a beaucoup moins de
risque de développer un asthme qu'un en-
fant qui ne vit pas dans une ferme, même s'il
habite dans la même zone », assure l'acadé-
micien. « Et il suffirait même que la mère soit
exposée aux animaux pendant la grossesse
pour qu'il y ait déjà un effet, même si la
femme va vivre en ville après l'accouche-
ment. »« Et en ville, lorsque les enfants vivent
avec un chien, il y a une diminution du
risque d'asthme », ajoute le chercheur. Pour
l'heure, aucune étude scientifique n'a encore
réussi à expliquer ce phénomène. L'hypo-
thèse qui domine suggère que les chiens pos-
sèderaient dans leurs poils ou dans leur
salive des bactéries protectrices, qui stimu-
lent le système immunitaire des enfants.

Des précautions à maintenir
au niveau des maladies
contagieuses

Au sujet des enfants, Jean-François Bach
suggère de « revenir à ce que l'on faisait il y a
20 ou 30 ans. Les parents à l'époque ne pre-
naient pas des précautions inutiles, n'avaient
pas de réactions exagérées envers l'hygiène
des petits », souligne l'académicien.

Pour autant, le chercheur assure qu'il ne
faut pas cesser de prendre certaines précau-
tions indispensables à la santé de tous,
comme celle de vacciner son enfant contre
les maladies contagieuses (de type rougeole,
rubéole et oreillons par exemple). Dans le
même sens, le lavage des mains en sortant
des transports en commun et avant de passer
à table n'est pas forcément à remettre en
cause, surtout en période d'épidémie
(grippe, gastro-entérite, etc.). « C'est une
question de bon sens. Il faut continuer à
prendre des précautions d'hygiène élémen-
taire, de façon non-contraignante. Mais l'ob-
session de la propreté extrême est à éviter »
conclut le chercheur.
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Hôpital :
un enfant
se brûle le

pouce
suite à

une IRM

Lors d'une IRM, un jeune ado-
lescent de 13 ans a perdu son
pouce par brûlure au CHU
d'Amiens. Le personnel hospita-
lier aurait oublié de lui retirer un
capteur métallique, qui aurait
pris feu à cause du champ ma-
gnétique. Florian Barreiros, un
adolescent de 13 ans n'est pas
près d'oublier la journée de lundi
3 août. Lors d'une IRM (imagerie
par résonnance magnétique)
pratiquée au CHU d'Amiens, le
jeune garçon trisomique a perdu
son pouce par brûlure. Un cap-
teur oublié sur son doigt par
l'équipe médicale aurait fait fon-
dre le pouce jusqu'à l'os en raison
du champ magnétique.

De leur côté, les parents de
l'adolescent ont déposé plainte
auprès du procureur d'Amiens,
pour obtenir réparation auprès
de l'hôpital. Interrogée par le
quotidien Ouest-France, la mère
de Florian fustige un oubli into-
lérable : « Le brancardier a pris
Florian et a failli embarquer le
moniteur. Je l'ai aidé à le débran-
cher ! Je lui ai dit qu'il avait laissé
le capteur. Il a dit qu'ils (à l'IRM)
allaient le rebrancher en bas.
J'aurais dû l'enlever », raconte-t-
elle. Car le personnel responsa-
ble des examens IRM ne l'a pas
fait à temps. Sous anesthésique et
décontractant, le jeune garçon ne
s'est pas manifesté assez tôt pour
sauver son pouce. « Mon enfant a
hurlé de douleur. Il a subi une
vraie torture », fustige la mère de
Florian dans les colonnes du
Courrier Picard. « Personne [du
service de] l'IRM n'a vu ce qui se
passait en plus d'avoir oublié le
capteur en métal. Il a détruit le
pouce de mon fils pendant l'exa-
men. Je ne peux pas le digérer.
J'ai retrouvé Florian qui hurlait
en salle de réveil des heures
après l'accident. Personne n'est
venu me chercher. »

Placé sous perfusion d'anti-
douleurs, Florian, hospitalisé par
ailleurs pour un pancréas ma-
lade, est désormais en attente
d'une greffe de pouce.

ALLERGIES : notre obsession
de l'hygiène est-elle en cause ?
Pour expliquer l'augmentation des cas d'allergies dans les pays occidentaux, certains ex-
perts accusent la pollution atmosphérique. D'autres en revanche, incriminent davantage
notre société aseptisée et nos trop grandes précautions en matière d'hygiène. Serions-

nous trop propres et trop prudents ?
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SAHARA OCCIDENTAL - MAROC:
La population du Sahara occidental 
axe principal du colloque sur le Sahara
occidental à Amiens 

Les intervenants qui se sont succédé
ont mis l'accent notamment sur la  par-
ticularité d'un peuple, qui a toujours
refusé la colonisation, avec son  organi-
sation sociale et ses mouvements dans
les territoires occupés par le  Maroc,
dans les territoires libérés, dans les
camps de réfugiés ou en exil,  affirmant
son attachement à un territoire qui lui
reste interdit. L'historien Francesco
Correale, (CNRS) a montré, en plon-
geant l'assistance  dans l'histoire du
Sahara occidental, que ce sont les habi-
tants de ce  territoire qui se sont faits
appelés «Sahraouis», rappelant que
déjà la  lutte contre l'occupant espagnol
est une preuve de cette aspiration  dis-
tincte à un Etat indépendant.

La notion de «nationalité» sahraouie
a constitué un point très débattu  lors de
la première séance matinale, autour de
laquelle Hélène Raspail,  maître de
conférence en droit public, a tenté d'ex-
pliquer la difficulté et  l'ambiguïté de ce
statut pour une population, dont son
Etat, la République  arabe sahraouie
démocratique (RASD) n'est pas recon-
nue notamment par des  pays occiden-
taux. L'Algérie délivre des laisser-pas-
ser aux Sahraouis des camps de réfu-
giés,  «à titre humanitaire, mais cela ne
veut pas dire que les Sahraouis  jouis-
sent de la nationalité algérienne», a-t-
elle indiqué, ajoutant que  dans les ter-
ritoires occupés «les Sahraouis sont
considérés Marocains»,  alors que les
demandeurs d'asile en Europe «sont
considérés comme des  apatrides». Elle
a précisé que la France considère le
Maroc comme le pays de  réadmission

des Sahraouis réfugiés ou en asile, alors
que dans l'assistance  on a évoqué le
droit international qui stipule que le
Maroc et le Sahara  occidental sont
«deux territoires distincts».

D'autres ont même cité, à titre de
comparaison, le cas du conflit  israélo-
palestinien en matière de jurispru-
dence, soulignant qu'en aucun  Israël
est considérée comme un pays de réad-
mission pour les Palestiniens.

Pour sa part, la maître de conférence
en anthropologie de l'Université de
Sussex (Angleterre), Alice Wilson, a
indiqué que les changements qui se
sont opérés au sein de la société sah-
raouie (la sédentarité, la séparation,
l'exil, la diaspora) n'ont pas éloigné les
Sahraouis de leur attachement à  leur
territoire et au principe de l'autodéter-

mination. Sébastien Boulay, maître de
conférence en anthropologie, a abondé
dans le  même sens en faisant remar-
quer que les réseaux sociaux et l'ère
numérique  ont réinventé l'attache-
ment des Sahraouis à leur pays. 

La représentante de l'ONG Oxfam et
ancienne chargée de plaidoyer  huma-
nitaire dans les camps de Tindouf,
Virginie Mura, s'est penchée, quant  à
elle, à la situation humanitaire des réfu-
giés qui connaît, selon elle,  des pro-
blèmes de financement en raison du
statu quo qui dure depuis plus de  40
ans. «L'aide humanitaire n'est pas
attractive. C'est une situation délicate»,
a-t-elle souligné, expliquant que «ce
qui manque c'est une évolution  poli-
tique et le statu quo aggrave la situa-
tion».

Les travaux du colloque sur «le Sahara  occidental û Actualités d'une question ancienne»,
ouverts lundi à Amiens,  ont été axés mardi sur la population du Sahara occidental avec 
un focus sur  le problème de la nationalité d'un peuple en lutte pour son indépendance.

TENUE DU RÉFÉRENDUM D'AUTODÉTERMINATION 
AU SAHARA OCCIDENTAL : 
Le Front Polisario lance un appel
«pressant» au Conseil de sécurité  

Le Front Polisario a lancé
un appel «pressant» au
Conseil de sécurité de  l'ONU,
afin de permettre à la
MINURSO de mener à bien sa
mission pour  laquelle elle a
été mandatée depuis 1991,
réaffirmant que «la seule
solution viable, durable et
réaliste est celle qui respecte
la volonté et  le choix du peu-
ple sahraoui, à l’instar de
tous les peuples coloniaux,
conformément à la Charte et
aux résolutions des Nations
Unies et de l'Union  afri-
caine».  Réuni en session
ordinaire lundi sous la prési-
dence de son secrétaire
général, le Président Brahim
Ghali, le bureau permanent
du Secrétariat  national du
Front Polisario a analysé la
situation actuelle et les der-
niers  développements de la
question sahraouie, à la
lumière de la démission de
M. Horst Kohler en tant
qu'envoyé personnel du
Secrétaire général des
Nations  Unies pour le Sahara
occidental, a indiqué l'agence
SPS. Dans ce contexte, le
bureau permanent du Front
Polisario, tout en  regrettant
le départ de l'émissaire de
l'ONU, a estimé que «cette
démission  était une perte
considérable pour la dyna-
mique des efforts déployés
par  l'ONU pour parvenir à

une solution rapide et dura-
ble au conflit du Sahara  occi-
dental», a ajouté la même
source citant un communi-
qué rendu public à  l'issue de
cette réunion. «La démission
de M. Horst Kohler interpelle
le Conseil de sécurité d'agir
et d'assumer ses responsabi-
lités pour mettre fin aux poli-
tiques  d'obstruction, d'entê-
tement de l'occupant maro-
cain, avec le soutien de la
France, membre permanent
du Conseil de sécurité», a
souligné également le  Front
Polisario appelant le Conseil
de sécurité à permettre à la
MINURSO de  mener à bien sa
mission pour laquelle elle a
été mandatée depuis 1991 et
dont elle porte le nom à
savoir, Mission des Nations
unies pour  l'organisation
d'un référendum d'autodé-
termination au Sahara occi-
dental. 

Le bureau permanent a,
en outre, réaffirmé l’attache-
ment du peuple  sahraoui et
son unité autour de son
représentant unique et légi-
time, le  Front Polisario, pour
faire aboutir ses aspirations à
l’indépendance et par  toutes
les voies et moyens légitimes
en sa disposition. Par ail-
leurs, les membres du
bureau permanent ont salué
la résistance  pacifique des
Sahraouis dans les territoires

occupés par le Maroc,  affir-
mant que «les Sahraouis
souffrent de la répression
systématique et  quotidienne
perpétrée par les autorités
marocaines à leur encontre».
A ce propos, le Front Polisario
a réitéré son appel à l’élargis-
sement de  la mission de la
MINURSO aux droits de
l’Homme dans les territoires
sahraouis occupés, afin
qu’elle puisse surveiller et
faire des rapports de  la situa-
tion des droits humains au

Sahara occidental, rappelant
que ceci  est le cas de toutes
les autres missions onu-
siennes engagées dans les
zones  de conflit dans le
monde. Les responsables
sahraouis ont appelé, en
outre, à la libération immé-
diate  et sans condition de
tous les prisonniers poli-
tiques et militants sahraouis
détenus dans les geôles
marocaines, notamment
ceux du groupe de Gdeim
Izik.

SOUDAN: 
Grève générale pour
que l'armée cède 
le pouvoir aux civils 

La pression s'est accrue davantage sur les  mili-
taires au pouvoir au Soudan où une grève géné-
rale de deux jours a  commencé ce mardi, à l'appel
des leaders de la contestation qui réclament  dés-
ormais la mise en place d'«un gouvernement
civil», plus de six semaines  après la destitution du
président Omar al-Bachir.

Un climat de tension croissante régnait dans la
matinée au Soudan  notamment à Khartoum où
des employés de l'aéroport, de la Banque centrale,
de la compagnie nationale d'électricité, ou encore
des fonctionnaires du  parquet général, ont
annoncé leur participation à cet arrêt de travail de
48 heures prévu mardi et mercredi.

«Nous sommes là pour dire qu'un gouverne-
ment civil est l'unique solution  pour répondre
aux revendications du peuple soudanais», a expli-
qué une  dentiste, Hazar Moustafa, durant une
marche organisée avec ses collègues  dans le cen-
tre de Khartoum pour annoncer leur adhésion à
la «grève  générale» et à la «désobéissance civile».

Ce mouvement de débrayage répond à l'appel
des leaders de la contestation,  après l'impasse
dans les négociations avec le Conseil militaire de
transition au pouvoir. «Afin de parvenir pleine-
ment à la victoire, nous appelons à une grande
participation à une grève politique générale»,
avait annoncé la semaine  passée l'Association des
professionnels soudanais (SPA) dans un commu-
niqué. Acteur clé de l'Alliance pour la liberté et le
changement (ALC), fer de  lance du mouvement
de protestation déclenché en décembre 2018, la
SPA avait  qualifié cette grève de «devoir révolu-
tionnaire», appelant les manifestants  à «la dés-
obéissance civile».

Depuis la semaine dernière, les syndicats de
multiples secteurs ont  annoncé leur soutien à la
grève. L’Association des professionnels a publié
un grand nombre de communiqués de soutien.

Beaucoup de corporations, les  secteurs médi-
cal, pétrolier, bancaire...etc, ont clairement affi-
ché leur  volonté de faire grève. Le syndicat des
pilotes de ligne aussi.

L'aéroport  de Khartoum marchait au ralenti
mardi matin avec des vols annulés.

Divergences persistantes autour 
du Conseil souverain 

Depuis le 6 avril, des milliers de Soudanais
participent à un sit-in  devant le QG de l'armée
pour réclamer le transfert du pouvoir aux civils,
après la destitution du président al-Bachir, sous
pression de la rue.

Depuis, les militaires sont en négociation avec
les civils. Mais ce  dialogue est suspendu en raison
de désaccord  autour du Conseil souverain, l'or-
gane qui doit diriger le pays durant la  transition
jusqu’aux prochaines élections.

Selon l’ALC, les soldats exigent les deux-tiers
des postes au Conseil  souverain, ce qui n’est pas
acceptable pour les civils. Face au refus persistant
des militaires de céder le pouvoir, l'ALC a  décidé
d'utiliser l'«arme devenue inévitable» de la grève
générale. En cas d'absence de réaction des mili-
taires face à cette action, Wajdi  Saleh, membre de
l'ALC, a menacé lundi soir de faire «monter la
pression  d'un cran vers une grève générale indé-
finie». «Nous espérons ne pas en  arriver là et  que
nous aboutirons à un accord», a-t-il dit lors d'une
conférence de  presse.

Pour Siddiq Farouk, un des leaders de l'ALC, la
grève de deux jours a pour  objectif d'envoyer un
message clair au monde entier: «le peuple souda-
nais  souhaite un changement réel et n'acceptera
pas de laisser le pouvoir aux  mains des mili-
taires». «La grève est un moyen et non une fin en
soi, elle est le droit ultime du  peuple pour réaliser
ses revendications», a estimé M. Farouk. Par ail-
leurs, les militaires ont multiplié ces derniers
jours les  rencontres avec les dirigeants étrangers
qui les soutiennent.

Le chef du  Conseil militaire, Abdel Fattah al-
Burhane, s'est rendu dimanche aux  Emirats
arabes unis au lendemain d'une visite en Egypte,
deux pays qui  soutiennent l'armée au pouvoir au
Soudan. Pour sa part, le chef-adjoint du Conseil
militaire, Mohamad Hamdan Daglo,  dit
«Himeidti», a rencontré le 24 mai le prince héri-
tier saoudien Mohammed  ben Salmane à
Djeddah, dans l'ouest de l'Arabie saoudite. De leur
côté, les représentants des manifestants ont ren-
contré les  ambassadeurs britannique et saoudien
à Khartoum. Ils ont notamment demandé  le sou-
tien de Ryadh «pour l'instauration d'un pouvoir
civil de  transition».

LIBYE: 
Le bilan des combats 
à Tripoli s'élève à 562
morts  

Au total, 562 personnes ont été tuées et 2855  autres
blessées lors des combats qui ont lieu dans la capitale
libyenne  Tripoli et ses environs, a annoncé mardi
l'Organisation mondiale de la  Santé (OMS).

«Le nombre de morts imputables au conflit armé à
Tripoli est passé à 562,  dont 40 civils, et 2 855 personnes
ont été blessées, dont 106 civils», a  indiqué l'OMS.

«Parmi les morts de la semaine dernière figurent deux
agent de santé», a  ajouté l'OMS. L'armée basée dans l'est,
dirigée par le maréchal Khalifa Haftar, mène  depuis
début avril une campagne militaire pour s'emparer de
Tripoli, où  siège le gouvernement soutenu par l'ONU.  La
Libye lutte pour traverser une période de transition mar-
quée par le  chaos depuis la chute de l'ancien président
Mâammar El Gueddafi en  2011.

APS
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SOMMETS DE LA MECQUE: 
Vers l'élaboration d'une position arabe 
et islamique commune sur les questions
menaçant la paix et la stabilité de la région  

Les préparatifs pour la tenue de
ces sommets, dont les travaux se
dérouleront, les 30 et 31 mai courant,
sous la présidence du roi de l'Arabie
Saoudite Salmane ben Abdelaziz, se
sont achevés à La Mecque.

A ce titre, les emblèmes des pays
participants flottent tout au long des
rues principales du Gouvernorat de
Djeddah jusqu'à La Mecque, tandis
que les journalistes des différents
pays du monde arabo-islamique
continuent d'arriver pour la couver-
ture des évènements des sommets,
d'autant plus que le ministère saou-
dien de l'Information a mis à leur
disposition un centre d'information
pour faciliter leurs tâches.

La tenue de trois sommets simul-
tanément à La Mecque, intervient
dans le cadre d'un accord arabe en
vue de faire face aux développements
de la situation dans la région du
Golfe, avec l'examen, en premier, des
dossiers iranien et palestinien au
Sommet extraordinaire de la Ligue
des états arabes, puis la crise yémé-
nite au Sommet extraordinaire du
Conseil de coopération de Golfe
(CCG), ensuite les questions et évé-
nements de l'actualité dans le monde
islamique au Sommet ordinaire isla-
mique qui se tiendra sous le thème:
«Main dans la main pour l'avenir»,
avec comme but, la cristallisation
d'une position commune à l'égard
des questions et événements d'actua-
lité dans le monde islamique.

Présidés par le serviteur des deux
Lieux saints de l'Islam, les travaux
des trois sommets débuteront par la
tenue de deux sommets extraordi-
naire arabe et du Golfe, les 30 et 31
mai courant, juste avant la tenue du
14ème sommet de l'Organisation de
la conférence islamique (OCI).

Les observateurs considèrent que
les deux sommets n'aborderont pas
seulement les messages de condam-
nation et de solidarité, mais exami-
neront l'édification d'une position
arabe et du Conseil de coopération
du Golf (CCG), au cas où l'escalade se
poursuit dans la région, mais avant
cela, £uvrer à la désescalade actuelle
dans la région du Golfe arabe et

Proche-Orient. L'opinion arabe voit
en cette grande réunion arabo-
islamo et du Golfe, un espoir pour la
prise de positions cruciales et claires
non seulement pour la condamna-
tion des ingérences étrangères dans
les affaires internes de tout pays
arabe, mais aussi la mise en place de
mécanismes à même d'empêcher ces
interventions.

Ces trois sommets devraient
déboucher sur plusieurs conclu-
sions, notamment, la constitution
d'un front islamique solide et une
position politique ferme envers les
dangers qui guettent la région du
Golfe, la transmission d'un message
à l'adresse de l'opinion publique
internationale mettant l'accent sur le
niveau du danger et de menace qui
exige la mobilisation de tous les
moyens.

Il s'agit également de mettre en
avant l'union des Arabes autour d'un
seul objectif, en l'occurrence la
défense de la sécurité nationale et
arabe. Dans ce cadre, le Secrétariat
général du Comité des grands
Oulémas a estimé que l'organisation
des sommets près de la Maison
sacrée d'Allah, au cours des dix der-
niers jours du Ramadhan et sur un
appel du serviteur des deux Lieux
Saints de l'Islam, le souverain
Salmane ben Abdelaziz, devrait

conférer à ces sommets une «impor-
tance capitale», des évènements, a-t-
on souligné, à travers lesquels, les
pays arabes et musulmans et de Golfe
aspirent à serrer les rangs et protéger
la Ouma de la fitna.

La tenue de ces sommets à la
Mecque met en avant «le rôle histo-
rique de l'Arabie Saoudite qui ne
ménage aucun effort pour servir les
questions des arabes et des musul-
mans et unifier leur voix», a ajouté
lundi le secrétariat général du
Comité.

Rappelant que la Mecque a
accueilli depuis le début du mois
sacré plus de 7 millions de visiteurs
dans le cadre de la Omra , les organi-
sateurs prévoient que le nombre des
visiteurs de cette ville bénie atteindra
son pic avec la fin de semaine.

A cette occasion, la province de la
Mecque a appelé les résidents et les
visiteurs à participer massivement
pour la réussite des sommets et à
coopérer avec les forces de sécurité.

Afin d'assurer la couverture des
trois sommets, la télévision saou-
dienne a annoncé le lancement d'une
nouvelle chaine «Saudia directe»,
affirmant dans un tweet que cette
nouvelle chaine couvrira également
tous les évènements importants
organisés prochainement au
Royaume de l'Arabie saoudite.

La Mecque abritera, à partir de demain, trois sommets (Golfe, arabe et islamique), dans
une tentative de dégager une position arabe et islamique commune 
à l'égard de nombreuses questions, en tête desquelles les tensions survenant dans la
région du Golfe à la suite des agressions ayant ciblé des navires commerciaux dans les
eaux territoriales des Emirats arabes unis (EAU), l'acte de sabotage des deux stations
de pompage en Arabie Saoudite, la cause palestinienne, ainsi que la crise au Yémen.

RUSSIE-AFRIQUE:
Le 1er sommet Russie-
Afrique se tiendra 
en octobre 
à Sotchi (Kremlin)  

La Russie organisera la première édition du  sommet
Russie-Afrique le 24 octobre prochain dans la ville de
Sotchi, a  annoncé, hier, le Kremlin, ont rapporté des
médias locaux. Destiné à rechercher «les meilleurs
moyens de renforcer la coopération  bilatérale entre les
deux parties», le sommet Russie-Afrique verra la  parti-
cipation des chefs d'Etats et de gouvernements africains
ainsi que des  chefs d'entreprises russes et africains, a
indiqué l'agence Tass citant un  communiqué de la pré-
sidence russe. Cette conférence traitera, notamment du
développement des liens unissant  la Russie et le conti-
nent africain dans les domaines politique, économique
ainsi que culturel et devra constituer une plateforme de
débat autour des  différents défis actuels dans le monde
et la recherche des moyens de  renforcer la stabilité
régionale, a poursuivi la même source.

Une déclaration politique sur l'état et les perspectives
des relations et  de la coopération entre la Russie et les
pays du continent africain sera  signée à l'occasion, a fait
savoir le Kremlin.

Il est également, prévu la tenue en marge des travaux
du sommet, d'un  forum économique réunissant des
responsables russes et africains et des  représentants de
grandes entreprises, a souligné la présidence russe,
assurant que cet événement verra la signature d’un
nombre important  d’accords dans les domaines du
commerce, de l’économie et de  l’investissement.

TURQUIE-IRAK:
La Turquie lance 
une opération 
«anti-terroriste» 
au nord de l'Irak  

L'armée turque a lancé une opération  «anti-terro-
riste» soutenue par des frappes aériennes à Hakurk au
nord de  l'Irak, a déclaré mardi le ministère turc de la
Défense. «L'opération Claw a commencé le 27 mai par
une brigade commando appuyée  par des tirs d'artillerie
des forces terrestres et des forces aériennes  dans la
région de Hakurk au nord de l'Irak», a annoncé le minis-
tère dans un  communiqué. Des hélicoptères ATAK turcs
ont soutenu l'opération, a dit le ministère,  ajoutant que
celle-ci vise à démolir des cachettes et des abris  qu'utili-
sent des «groupes terroristes, et à éliminer les membres
de ces  derniers». Les forces spéciales ont effectué une
mission dans la région pour détruire  les cibles du Parti
des travailleurs du Kurdistan (PKK, interdit)  -considéré
comme un groupe terroriste par la Turquie, les Etats-
Unis et  l'Union européenne-, selon un responsable turc,
cité par Chine nouvelle. Depuis le début de cette année,
la Turquie a intensifié ses frappes  aériennes et ses opé-
rations au sol contre les combattants du PKK dans le
nord de la Syrie et en Irak.

VENEZUELA:
Le pays reçoit 
une quatrième livraison
d'aide humanitaire
chinoise 

Le Venezuela a reçu lundi 68 tonnes d'aide  humani-
taire fournies par la Chine, qui représente la quatrième
livraison de  médicaments et d'autres équipements
médicaux, rapporte mardi l'agence Chine  nouvelle.

Le ministre vénézuélien de la Santé Carlos Alvarado
et l'ambassadeur de  Chine au Venezuela Li Baorong ont
coprésidé la cérémonie de remise de la  cargaison, à l'aé-
roport international de Caracas. 

«Cette quatrième livraison consiste en 68 tonnes de
médicaments fournis  dans le cadre de l'aide humani-
taire technique : des antihypertenseurs, des  antibio-
tiques et des médicaments pour le traitement des mala-
dies  cardiovasculaires. Nous recevons également des
analgésiques», a déclaré M.  Alvarado. Les médicaments
«seront distribués tout de suite à travers le réseau  public
national de santé», a-t-il ajouté. De son côté, M. Li a dit
que l'aide reflétait l'«amitié profonde»  qu'entretient la
Chine envers le Venezuela. «Nous croyons que cela
aidera le peuple vénézuélien à faire face aux  graves
dommages causés par les sanctions étrangères», a
déclaré  l'ambassadeur.

APS

RUSSIE: 
Poutine exhorte les gardes-frontières à
renforcer la sécurité contre le terrorisme  

Le président russe
Vladimir Poutine a
exhorté mardi les services
de gardes-frontières à
mieux sécuriser les  fron-
tières russes contre les
actes terroristes et autres
menaces, ont  rapporté des
médias locaux.

Les frontières de l'Etat
russe devraient devenir
plus pratiques pour les
voyageurs ordinaires, tout
en étant mieux protégées
du terrorisme et  d'autres
menaces, a déclaré le pré-
sident russe Vladimir
Poutine dans un  discours
de félicitations prononcé
lors de la Journée des
gardes-frontières, diffusée
mardi par la chaîne de
télévision Rossiya-24.

«Aujourd'hui, des exi-
gences particulières ont
été imposées au service des
gardes-frontières.

La frontière russe est la
plus longue du monde et
doit  être protégée en toute
sécurité sur tout son pour-
tour», a souligné le chef  du
Kremlin. «Nous devons
réagir énergiquement aux
tentatives d'infiltration de
terroristes par des terro-
ristes internationaux, des
passeurs et des groupes
criminels transnationaux.

Détecter et éliminer les
trafics de drogue et les
canaux de migration illé-
gaux. A cette fin, nous
devons utiliser tout notre
potentiel, y compris les
groupes mobiles et à but

spécifique», a ajouté le
président russe. «Il est
important de développer
les infrastructures fronta-
lières et  d'utiliser des
équipements de nouvelle
génération qui multiplient
l'efficacité de la protection
des frontières», a-t-il éga-
lement poursuivi.

«En même temps, nous
devons continuer à créer
une infrastructure com-
mode à  la frontière pour
les civils respectueux des
lois, afin de promouvoir le
développement de proces-
sus d'intégration, ainsi que
les liens économiques  et
humanitaires sur le conti-
nent eurasien», a-t-il, en
outre, recommandé.

La Journée des gardes-

frontières est célébrée
chaque année en Russie le
28  mai.

Ce jour-là en 1918, le
gouvernement bolche-
vique a officiellement mis
en place son service des
frontières.
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"La démission de Horst Köhler est une
situation négative pour le processus   du
règlement du conflit du Sahara occidental.
Il a évoqué un souci de   santé, mais je pense
qu'il n'a pas eu le soutien nécessaire", a-t-il
déclaré dans son intervention au colloque
international sur le Sahara   occidental, or-
ganisé à Amiens par l'Université de Picardie"
Jules-Verne. 

Il a ajouté qu'on a le droit de poser la
question : "A quoi sert de nommer   un autre
Envoyé personnel, sachant que le blocage
au sein du Conseil de   sécurité est toujours
présent". 

"Avec la venue de Donald Trump qui
voulait régler tous les dossiers en   suspens,
de John Bolton qui a longuement travaillé
avec Baker et la   nomination de Köhler, il y
avait un espoir", a-t-il dit, ajoutant qu'"on
s'attendait à de nouvelles idées et initiatives
pour débloquer la   situation".  Pour lui,
l'Envoyé personnel du SG de l'Onu, était
"assez seul" voyant que   le Conseil de sécurité
n'allait dans le sens de sa vision du règlement
du   conflit, soutenant que la dernière réso-
lution du Conseil de sécurité était   "neutre". 

Dans ce cadre, Francesco Bastagli a vi-
vement critiqué les Nations unies   qui "ne
protègent pas et n'assistent pas le peuple
du Sahara occidental,   alors que la Charte
de l'Onu stipule que les peuples des terri-
toires   non-autonomes ont droit à son as-
sistance", soulignant qu'au sein du Conseil
de sécurité, les Etats-Unis et la France "ne
veulent pas toucher les   intérêts du Maroc
au Sahara occidental". 

Pour lui, l'introduction de la realpolitik
pour le règlement du conflit du   Sahara
occidental est une "chose absurde", en raison

du fait que la   question sahraouie est une
cause "juste" qui a le droit international en
sa   faveur. 

Sur un autre volet, l'avocat du Front Po-
lisario, Gilles Devers, a dénoncé   le double
discours de l'Union européenne sur le dos-
sier du Sahara   occidental, appelant les
Etats européens à "faire le ménage" chez
eux. 

Aucun Etat ne reconnaît la souveraineté
marocaine sur le Sahara  occidental 

"Il faut faire le ménage chez nous en
France. Aucun Etat dans le monde n'a   admis
la souveraineté du Maroc sur le Sahara oc-
cidental. Les Européens   disent qu'ils ne se
mêlent pas sur le dossier du Sahara occi-
dental, mais   chaque jour c'est l'inverse
qui est pratiqué", a soutenu l'avocat qui a
intervenu dans le panel consacré au rôle
de l'UE sur le Sahara occidental. 

"Nous devons tous respecter le droit sur
cette question", a-t-il ajouté,   soutenant
qu'il a été mandaté par le Front Polisario,
un mouvement de   libération qui défend
un peuple en souffrance, pour faire annuler
l'application des accords UE/Maroc qui sont
signés sans le consentement du   peuple du
Sahara occidental". 

Il a réitéré sa volonté de "mettre à terre"
tous ceux qui s'adonnent à du   business
dans les territoires occupés sur le dos du
peuple sahraoui, sans   son consentement,
dont sa force est le droit international.  "Je
reste profondément déçu du fait qu'il n'y a
jamais eu un mot des   Européens rendant
hommage à un mouvement de libération
qui respecte   toujours le cessez-le-feu, sou-
lignant que le double discours sur la   ques-

tion des droits de l'homme est "lamentable".
"Nous ferons des recours sur le manque de
consentement du peuple du Sahara   occi-
dental dans les accords UE/Maroc. On va
jusqu'à la victoire finale et   on a la volonté
de détruire toute activité économique qui
se fait sans le   consentement des Sahraouis",
a-t-il indiqué. 

Par ailleurs, l'assistance a eu droit à un
témoignage émouvant d'un ancien   détenu
sahraoui, Omar Laaouissid, qui a raconté
la torture qu'il avait   subie durant ses ar-
restations et sa détention.  Détenus quatre
fois, ce militant des droits l'homme dans

les territoires   occupés a précisé que chaque
détention dont il a fait l'objet était   accom-
pagnée de tortures, évoquant également le
cas des prisonniers   politiques de Gdeim
Izik. 

Ouled Olfa, l'avocate des prisonniers po-
litiques de Gdeim Izik a intervenu   dans ce
sens pour évoquer leur situation "drama-
tique" et non application du   droit interna-
tional humanitaire, prévu par la Convention
de Genève, citant   les supplices et les tortures
subies par ses clients que les autorités   ma-
rocaines lui interdisent de les voir.

APS

L'ANCIEN REPRÉSENTANT PERSONNEL DU SG DE L'ONU   POUR LE SAHARA OCCIDENTAL, FRANCESCO BASTAGLI :
Bastagli : «La démission de Köhler est "négative" pour le
processus de règlement du  conflit du Sahara occidental»

L'ancien représentant personnel du SG de l'Onu   pour le Sahara occidental, Francesco Bastagli, a affirmé hier à Amiens que   la
démission de Horst Köhler est une "situation négative". 
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MUSIQUE
La chanteuse andalouse Beihdja
Rahal distinguée à Alger
L'Office national des droits d’auteur et droits voisins (Onda) a distingué, lundi

soir à Alger devant un public nombreux, la chanteuse andalouse Beihdja
Rahal, pour l’ensemble de sa carrière, compilée dans un coffret de 27 CD.
Organisée au Théâtre

national algérien «Ma-
hieddine -B achtarzi»
(Tna), la cérémonie de
distinction, constituant
la deuxième partie du
programme de la soirée,
a débuté par la projec-
tion d’un court docu-
mentaire réalisé par
l'Onda, retraçant le par-
cours artistique de
Beihdja Rahal, à travers
une série de photos
montrant les différentes
étapes de sa carrière.

Sous les applaudisse-
ments répétés et les
youyous nourris du pu-
blic, le représentant de
l’Onda, Abbas M’Hand
Said a ensuite remis le
Trophée honorifique à
Beihdja Rahal, ainsi
qu'un coffret intitulé,
«Un maître au féminin»,
regroupant en 27 CD,
l’ensemble de son par-
cours artistique.

Avant d’enchanter
l’assistance, Beihdja Ra-
hal, vêtue d’une belle te-
nue traditionnelle, a ex-
primé son «immense
joie» de se voir ainsi dis-
tinguée par l'Onda, d'au-
tant que son coffret se
veut, a-t-elle précisé, un
«hommage à la musique
andalouse et à tous (ses)
maîtres».

Accompagnée par
l’Orchestre de l’associa-
tion «Les Beaux-Arts
d’Alger» de musique an-
dalouse, sous la direction
du maestro, Abdelhadi
Boukoura, l’artiste mise
à l’honneur a ensuite,
gratifié l’assistance d’un
florilège de pièces anda-
louses, musique savante
que le public a haute-
ment apprécié.

Devant une assistance
recueillie, la cantatrice
a entonné des extraits de
la «Nouba Sika», enchaî-
nés à des pièces dans les
genres, «Aroubi» et
«Hawzi» pour clore sa
prestation, sous les
youyous nourris de l’as-
sistance, avec des

«M’dihs». Le public, em-
porté par les atmo-
sphères solennelles de
ce bel élan artistique créé
par la voix suave et cris-
talline de Beihdja Rahal,
a été séduit par «le cha-
risme et la prestance» de
l’artiste, qu’elle s’est
construite, de l'avis d'une
spectatrice, dans «la ri-
gueur et le respect» de
la musique andalouse.

Etablie à Paris depuis
1992, après 18 ans de for-
mation artistique à Alger
dans les classes de
grands maîtres de la
chanson andalouse,
comme Mohamed Khaz-
nadji, Abderrezak Fa-
khardji ou encore, Zou-
bir Karkachi, Beihdja Ra-
hal, musicienne et inter-
prète-soliste, a transité
par plusieurs écoles et
associations, à l’instar
du Conservatoire d’Alger
et des associations «El
Fakhardjia» et «Essen-
doussia».

En 1992, elle crée à
Paris son propre orches-
tre et entame en 1995 les
enregistrements des 12
noubas de la musique
Sanaâ, école andalouse
d'Alger, alors que, «El
Gharnati» et le «Malouf»,
représentent les écoles
de Tlemcen et de

Constantine, respective-
ment. Dans différents or-
ganismes parisiens,
Beihdja Rahal donne des
cours de musique anda-
louse aux enfants et aux
adultes, au sein de l'as-
sociation «Rythme-har-
monie», dont elle fait
partie, notamment.
Chercheuse également,
elle a obtenu en 2006 le
prix «Mahfoud Bou-
cebci» pour ses travaux
de recherche et de sau-
vegarde du patrimoine
musical andalou, et co-
édité des ouvrages sur la
musique andalouse,
dont, «La plume, la voix
et le plectre» (2008) et
«La joie des âmes dans
la splendeur des paradis
andalous» (2010).

Auparavant, la tren-
taine d’instrumentistes
de l'association «Les
Beaux-Arts d'Alger, dont
une dizaine de musi-
ciennes en tenues tradi-
tionnelles, ont livré une
prestation de haute fac-
ture, empreinte de ri-
gueur académique et de
professionnalisme, que
le public a longtemps ap-
plaudi.

Mettant en valeur les
voix présentes et étoffées
de Youcef Ait Meziane,
Sarah Zitouni, Haroun

Chettab, Fatma Zohra
Hammouche, Omar
Boudellel, Maya Barafane
et Nazim Lemnouar,
l’ensemble, parmi lequel
le violoniste tunisien,
Mehdi Zekri, a gratifié
l’assistance d’un flori-
lège prolifique de chan-
sons issues du patri-
moine.

Les pièces, «Ya ghazel
dabyou’L’hima» (inqilab
moual), «Qala li nasseh
mine enness» (derdj
m’djenba), «Dir el ôqqar»
(N’çraf m’djenba), «Ya
toura» (kh’lass
m’djenba) et «Ya men
trid ktali»(aroubi), ont
constitué l’essentiel du
rendu de l’ensemble,
sous le regard bienveil-
lant du maestro Abdel-
hadi Boukoura. Fondée
en 1856 sous le nom de
la ‘‘Société des Beaux-
arts’’ (doyenne des as-
sociations), puis rebap-
tisée, l'orchestre de l’as-
sociation a été créé, lui,
en 1980, pour qu'en
2000, l’élève Abdelhadi
Boukoura devienne son
directeur artistique. L’as-
sociation compte actuel-
lement à son actif plu-
sieurs niveaux d’appren-
tissage et l’enregistre-
ment de cinq CD.

L’antenne d’Oran
de l’Office national de
gestion et d’exploita-
tion des biens cultu-
rels protégés vient de
ficeler un dossier en
vue de classer le sor-
bet glacé dit Cré-
ponné en tant qu’élé-
ment de l’art culinaire
oranais et du patri-
moine immatériel.

Cette glace au ci-
tron rafraîchissante a
traversé les frontières
pour connaitre un
succès incomparable
à l’échelle internatio-
nale, a rappelé le pré-
sident de cette an-
tenne. Le dossier
«Créponné» sera pré-
senté à la prochaine
réunion de la com-
mission de wilaya des
biens culturels en vue
de sa classification en
tant que legs oranais.
Cette commission
aura également à étu-
dier les dossiers re-
latifs au plat populaire
«Karantika» et à la
blouse oranaise. «Ces
mêmes dossiers se-
ront soumis à la com-
mission nationale des
biens culturels rele-
vant du ministère de
la culture pour les
classer au patrimoine
national», a précisé,
en outre, Massinissa
Ourabah.

L’histoire du Cré-
ponné reste lié à celui
de la ville d’Oran, où
il a été crée et fabriqué
par un certain So-
riano, propriétaire
d’une crémerie appe-
lée «Oranaise» au
quartier populaire de
Sidi Houari durant
l’époque coloniale.
Faute de documents,
aucune date précise
ne peut être avancée
sur la mise sur le
marché de ce sorbet,
indique Massinissa
Ourabah. A partir
d’Oran, le succès du
Créponné s’est
étendu aux autres
villes du pays avant
d’être plébiscité en
Europe où il rivalise

jusqu’à présent les
glaces les plus savou-
reuses d’Italie, de
France et d’Espagne,
souligne un mar-
chand de glaces du
centre-ville d’Oran
qui propose depuis
trois décennies cette
spécialité oranaise,
très demandée. Il es-
timé que la fabrica-
tion et la préparation
de ce genre de glaces
doivent enseignées
comme spécialité aux
centres de formation
professionnelle.

Le succès du Cré-
ponné réside dans sa
formule de prépara-
tion qui est à la portée
de tous. «Il n’y aucun
secret de fabrication
jalousement gardé
par les membres
d’une même famille
et transmis de père
en fils comme c’est le
cas pour certains
boissons de marque
mondiale», explique
Mme Nassima, chef-
cuisinière dans un
hôtel classé.

Le Créponné, ré-
puté pour sa fraî-
cheur et son goût ci-
tron, est devenu un
commerce florissant
à Oran. Sa prépara-
tion est très aisée ne
nécessitant que peu
d’ingrédients pas très
chers, à savoir de
l’eau, du sucre, du ci-
tron et un blanc d’£uf.
Après sa préparation,
il est mis au frais dans
un congélateur avant
d’être servi. La géné-
ration des années 70
se rappelle que la
glace «Créponné»
proposée par des
marchands ambu-

lants dans les rues
d’El Bahia et aux
abords des établisse-
ments scolaires. Le
Créponné est proposé
dans des cornets de
biscuits ou de gaufres
que l’on savoure dé-
licatement tant que
le plaisir est entier.
Le Créponné «made
in Oran» a réussi à
supplanter les autres
arômes vanille, cho-
colat, pistache, fram-
boises et autres. Le
Créponné a réussi «à
se stabiliser» dans
certains quartiers
d’Oran où des points
de vente ont pignon
sur rue comme les
crèmeries de la très
touristique place du
Front de mer, à salle
«Mira» à l’entrée de
la rue Larbi Ben
M’hidi, au centre-ville
d’Oran, ou encore le
marchand de glaces
«Boudjelal» de Haï
Abdelmoumen (Ex-
Choupot). Des desti-
nations privilégiées
des amateurs de
glaces d’Oran et de
différentes wilayas et
des touristes. Au-
jourd’hui, ce sorbet
est passé de la fabri-
cation traditionnel à
une dimension in-
dustrielle. Des ateliers
et des usines de fa-
brication de crèmes
glacées produisent en
grandes quantités de
ce produit pour ré-
pondre à une de-
mande de plus en
plus croissante hiver
comme été et parti-
culièrement durant
les veillées du rama-
dhan et les soirées ca-
niculaires de l’été.

PATRIMOINE
Le Créponné «made in Oran» 
en voie de classement au
patrimoine national immatériel

Un premier «match» d'impro-
visation théâtrale sera organisé à
la mi-juin prochain à Oran, a-t-
on appris lundi des organisateurs.

Cette initiative de l'association
culturelle «El Amel» d'Oran s'ins-
crit dans le cadre de la session de
formation sur le théâtre d'impro-
visation, qui se tiendra au mois de
juin sous le slogan : «Nous impro-
visons mais nous n'£uvrons pas
par improvisation», a souligné le
président de l'association. La ren-
contre, évènement appelé aussi
«théâtre sportif», verra la partici-
pation de 15 jeunes diplômés de la
22e promotion formée par l'asso-
ciation. Les représentations, à pré-
senter devant le public, promettent
d'être très rudes et aborderont di-
vers thèmes improvisés, a expli-
quée Mohamed Mihoubi. Cette

manifestation théâtrale, qui se
tiendra selon des normes inter-
nationales, vise à tester et à déve-
lopper les capacités artistiques des
jeunes dans le domaine du théâtre
d'improvisation, qui repose prin-
cipalement sur le travail de groupe.

Cette démarche intervient dans
le cadre des préparatifs de l'asso-
ciation culturelle «El Amel» pour
prendre part au match théâtral
d'improvisation, qui se tient
chaque année au Canada, a fait
savoir M. Mihoubi, notant que l'as-
sociation envisage de participer à
des manifestations du 4e art dans
le monde.

Pour rappel, cette association
a formé quelque 90 jeunes durant
43 ans d'activités et a produit 25
£uvres dramatiques pour adultes
et enfants.

ORAN : 
Première rencontre du théâtre d'improvisation en juin prochain
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Face à une situation per-
sonnelle inattendue, Mere-
dith ne sait pas quelle atti-
tude adopter et se sent cou-
pable. Elle se confie à Bai-
ley. Jo est, elle, de retour à
l'hôpital et travaille avec
Jackson. Tandis qu'Owen,
sur les conseils de sa sœur,
démarre une thérapie,
Amelia met les choses au
clair avec Tom. Weber voit
arriver Gemma, une an-
cienne connaissance, aux
urgences. Le ton monte ra-
pidement entre eux... Levi
se heurte à Nico et décou-
vre un visage inattendu de
sa personnalité.

20:00

Grey's Anatomy

20:10 20:05 20:00

Carole et Benoît, un cou-
ple uni et sans histoire,
traverse une crise difficile
qu'ils ont mal à surmon-
ter. Alors que leur fils Felix
vient tout juste de quitter
le domicile familial pour
poursuivre ses études en
ville, Carole, fleuriste in-
dépendante, soupçonne
son mari d'infidélité.
Quelques recherches lui
confirment bientôt ses
craintes. Au pied du mur,
Benoît reconnaît qu'il en-
tretient depuis quelque
temps une liaison avec
Dominique, une kinési-
thérapeute. Pourtant,
cette nouvelle relation ne
parvient pas à lui faire
oublier sa femme.

Souviens-toi de nous

Ce voyage entre le Lot et la
Dordogne commence dans
la vallée de la Vézère, où fut
découvert une sépulture de
l'homme de Cro-Magnon
en 1868. Le maire des Ey-
zies-de-Tayac-Sireuil mo-
bilise les habitants du vil-
lage pour mettre en valeur
les grottes préhistoriques.
L'exploration se poursuit en
montgolfière au cœur du
Haut Quercy, à la décou-
verte du sanctuaire de Ro-
camadour, lieu de pèleri-
nage depuis le Moyen Age
puis jusqu’au château de
Castelnau-Bretenoux. De-
nis Dodeman, architecte en
chef des Monuments histo-
riques, veille à la restaura-
tion des toitures en lauze,
typiques de la ré-
gion.

Des racines 
et des ailes

Le chef Philippe Etchebest
intervient à Dunkerque
pour venir en aide à Méla-
nie, qui a repris il y a 8 mois
un restaurant mexicain, vé-
ritable institution locale.
Cette mère de famille de 26
ans n'a apporté aucune mo-
dification à l’établissement
et a conservé la cheffe Elo-
die. La cuisinière de 37 ans,
au caractère bien trempé,
travaille dans ces murs de-
puis 14 ans. Mais au-
jourd’hui, la situation est
catastrophique, au point
que Mélanie peine à payer
ses factures. L'ambiance est
particulièrement tendue
entre Mélanie et Elodie.

Cauchemar en
cuisineRéalisateur : Allison Liddi-Brown

Avec : Ellen Pompeo , Kevin
McKidd 

Réalisateur : Lorenzo Gabriele
Avec : Aure Atika, Thierry Godard 

20:05

Antoine de Caunes poursuit
son immersion drolatique et
décalée dans les régions de
l'Hexagone en parcourant
ce soir les routes de l'Ile-de-
France. L'animateur débute
son périple en emmenant
des montons brouter dans
des pâturages situés en ban-
lieue parisienne. Il poursuit
ensuite son voyage en com-
pagnie des "hommes-che-
vaux" qui l'emmènent che-
vaucher lors d'une équipée
sauvage en forêt de Fontai-
nebleau. Au théâtre de Nan-
terre, Antoine de Caunes
s'immerge au sein d'une
troupe de comédiens trans-
formés en "taupes-hu-
maines". A Paris, il enquête
ensuite sur l'avenir du célè-
bre sandwich "jambon-
beurre"...

La Gaule d'Antoine

MAGAZINE DE REPORTAGES
203 épisodes

MAGAZINE DE REPORTAGES 8
épisodes

TÉLÉRÉALITÉ - France 9
saisons / 54 épisodes

Samouraï-Sudoku n°2178
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Toujours à nouveaux maux
naissent nouvelles peines. 

Citation de Mathurin Régnier ;
Satire XI (1604)

Jeux
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t :
 

1 - Bleu
2 - Subira - Pas trés large
3 - Ralentissements de la circulation - Chef-lieu savoyard
4 - Capucin - Obligation - Bidasse américain
5 - Occasionnerai - Ferraille japonaise
6 - Alcool fort - Fin
7 - Assembla bout à bout - Prendre la taille
8 - Patrie des rhétais - Apprécié s'il est vierge - Guide de
mine
9 - Eléments d'un ensemble - Diminuez la voilure
10 -Cité de Vénétie - Postures méditatives

Mots croisés n°2178
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A - Service de transport
B - Assommoirs
C - Diminuaient les forces - Star extraterrestre
D - Futurs torrents - Point culminant
E - Pas trés enthousiastes - Le meilleur dans le
genre
F - Clauses restrictives 
G - Fin de verbe - Bothriocéphales
H - Avancera par petits bonds
I - Mère des Titans - Pif
J - Patrie de Guillaume Tell - Cassant - Sigle de
société
K - Classe - Bonnes périodes pour le plagiste
L - Etoufferez la flamme 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°878
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«Participer à un tel rendez-
vous reste un rêve pour les
jeunes joueurs   car il sagit
d'un Grand Chelem. Je suis
très heureux et fier d'avoir va-
lidé   mon billet pour ce tour-
noi qui me tenait à coeur. Ro-
land-Garros est l'un   des mo-
ments forts de ma carrière
chez les juniors jusqu'à main-
tenant», a   déclaré le jeune
de 18 ans dans un entretien
accordé à l'APS. 

Cette qualification a été as-
surée lors de la dernière se-
maine d'avril,   quand Rihane
a réalisé un bond de 19 places
dans le classement   interna-
tional juniors, occupant par
la suite le 51e rang mondial.
Cette fulgurante ascension du
jeune joueur algérien s'ex-
plique par sa   médaille d'ar-
gent au Championnat
d'Afrique juniors disputé au
Maroc et ses   sacres aux tour-
nois internationaux ITF ju-
niors de Cap-d’Ail (France) et
Tlemcen, disputés le mois
d'avril dernier.  «Même si 2019
a débuté timidement pour moi
en n'arrivant pas atteindre   des
tours avancés dans des tour-
nois internationaux de grade
2 en Tunisie,   j'ai pu me rat-
traper par la suite grâce à l'en-
vie de bien faire et le   travail.
Comme j'estime que j'ai réalisé
de bons résultats par la suite,
ce   qui m'a permis d'être dans
le Top 50 mondial de ma ca-
tégorie», s'est   réjoui le natif
d’El-Mouradia (Alger). 

Médaillé d'argent aux Jeux
africains de la jeunesse-2018
d'Alger, Rihane   occupe ac-
tuellement la tête du classe-
ment continental juniors.  La
dernière participation de l'Al-
gérie au tableau final des gar-
çons de   Roland-Garros re-
monte à 2002 grâce à Lamine
Ouahab qui avait atteint les

quarts de finale, alors que chez
les filles, Ines Ibbou y était
présente en   2016. 

Jouer «sans complexe» en
terre parisienne 

Si les têtes de série du ta-
bleau final de ce Grand Che-
lem partent favoris   pour at-
teindre les tours avancés, l'Al-
gérien Rihane ne semble pas
se   soucier outre-mesure du
calibre des autres adversaires
engagés dans cette   épreuve. 

«Je suis appelé à tirer mon
épingle du jeu car en face, il y
aura   plusieurs tennismen
spécialistes de la terre battue.
Mais je vais quand   même
aborder ce rendez-vous sans
complexe et jouer toutes mes
chances à   fond pour bous-
culer la hiérarchie», a promis
Rihane. 

Ce dernier, unique joueur
africain présent dans le tableau
final,   affrontera probable-
ment au premier tour une des
têtes de série, du fait de   sa
position, lui qui ferme la liste
des admis dans cette phase fi-
nale.  «Ce rendez-vous re-
groupe les meilleurs juniors
au monde et le tirage au   sort
sera déterminant, en présence
des gros calibres de la terre
battue. Je   dois être en forme
à ce moment-là car il s'agira
de jouer des finales   chaque
jour. Je sais parfaitement ce
qui me reste à faire, c'est à
moi   d'être au top et honorer
mon pays comme je l'ai déjà
fait ces dernières   années», a-
t-il ajouté. 

Issu d'une famille tennis-
tique, cet ancien joueur de
l'Association du RC   Kouba et
du Tennis club d'Hydra était
toujours très attaché au monde
de la   petite balle jaune et hy-
per motivé à l'idée d'imiter ses
aînés, dès l'âge   de 6 ans. 

«J'ai toujours eu confiance
en moi malgré la pression à
certains moments.   J'ai grandi
dans une maison où il y avait
pleins de trophées, c'était   tou-
jours une source de motivation
pour moi. Je dois continuer à
travailler   encore plus dur à
Paris pour être au top et ap-
pliquer les consignes de mon
staff technique qui est en train
de faire un travail énorme sur
tous les   plans», a précisé le
joueur du GS Pétroliers. 

En France, Rihane (52e
mondial juniors) est encadré
par un staff technique   com-
posé de Moncef Zehar (entraî-
neur), Erwan Tortuyaux (pré-
parateur   physique) et Allan
Pedrono (préparateur mental)
au sein d’Arzon Sports   Insti-
tute. 

L'après-Roland-Garros
Après le baisser de rideau

de Roland-Garros, Rihane se
projettera sur le   circuit se-
niors tout en préparant Wim-
bledon juniors ( juillet 2019),
cerise   sur le gâteau d'une
saison à couronner. 

«Après Roland-Garros,
Youcef se lancera dans le cir-
cuit des seniors qui   lui servira
de préparation pour le ren-
dez-vous londonien. La pré-
paration   sera spécifique pour
Wimbledon car ce sera sur ga-

zon, qui est une surface   un
peu complexe et une transition
difficile en si peu de temps»,
a déclaré   son père Abdelaziz.
Ce dernier, qui a sacrifié tout
son temps pour voir son reje-
ton atteindre   le haut niveau,
n'a pas caché sa satisfaction
de la progression de Youcef
après plusieurs années de tra-
vail.  «Honnêtement, Ce que
Youcef réalise aujourd'hui est
le fruit d'un travail   acharné
et des sacrifices d’une dizaine
d'années. Je suis très heureux
de   le voir atteindre un tel ni-
veau et d'enregistrer des ré-
sultats qui   resteront gravés
dans le palmarès du tennis al-
gérien et même africain. Je
suis fier de lui, il est en train
d'honorer sa famille, le tennis
national   et l'Algérie. Il doit
continuer à travailler pour
progresser», s'est   réjoui ce
cadre du sport, toujours der-
rière son fils. 

Et de conclure: «Youcef est
soutenu par l'Etat algérien ces
dernières   années, j'espère
qu'il y aura d'autres aides pour
qu'il puisse atteindre   ses ob-
jectifs. Je tiens à remercier la
Fédération algérienne de ten-
nis, le   ministère de la Jeu-
nesse et des Sports, le Comité
olympique et sportif   algérien
ainsi que son club le GSP pour
les efforts fournis». 

Le tennisman algérien Youcef Rihane, qui   disputera le tableau final du prestigieux tournoi
de Roland-Garros juniors,   programmé à Paris du 2 au 8 juin, a conscience que ce rendez-

vous mondial   constituait «l'un des moments forts» de sa jeune carrière. 

LE MINISTRE DE LA JEUNESSE ET DES
SPORTS, M. RAOUF SALIM BERNAOUI :
«L’académie anti-
corruption sportive,
un relais entre le
terrain et
l’administration» 

Le ministre de la jeunesse et des Sports,
M. Raouf Salim Bernaoui a souhaité que l’Aca-
démie algérienne de lutte anticorruption spor-
tive (AALAS), nouvellement créée s’attèle à
devenir le relais entre le terrain et l’adminis-
tration (ministère et justice).

«Je pense que c’est très important déjà que
la société civile s’intéresse au fléau de la cor-
ruption dans le sport en Algérie, et le meilleur
partenaire de l’administration, notamment
pour le ministère de la jeunesse et sports,
c’est justement cette société civile qui s’est
constituée aujourd’hui en association, à travers
la naissance de cette académie qui aura la
première tâche de devenir la courroie entre
le terrain et l’administration», a déclaré lundi
à l’APS, M. Bernaoui, en marge de la rencontre
qu’il a accordée aux membres de l’Académie,
présidée par M. Ahmed Benamar. Cette aca-
démie est venue grossir l’arsenal des moyens
de lutte contre la corruption dans le sport
sous toutes ses formes. De l’avis des présents,
sa naissance répond au besoin d’endiguer le
fléau de la corruption qui menace le sport al-
gérien dans ses fondements.

«C’est un moment historique pour le mou-
vement sportif algérien de voir naitre une telle
association qui aura la lourde tâche de lutter
contre la corruption sportive qui, personne
ne niera, est ancrée en Algérie», a indiqué le
ministre de la jeunesse et des sports, assurant
que son département est là pour «l’assister,
au même titre que d’autres, pour pouvoir ac-
compagner les pouvoirs publics dans sa mis-
sion qui est plus grande que la compétition».

L’académie algérienne anticorruption qui
a obtenu son agrément d’activité récemment
du ministère de l’Intérieur est composée de
neuf membres, sous la présidence de M. Ahmed
Benamar, ancien sportif et directeur d’acadé-
mie à Laghouat. Elle regroupe un ensemble
de cadres, juristes, experts en finance et dans
le domaine sportif, entre autres. Selon son
président M. Benamar, elle est prête déjà à
jouer son rôle de prévention et d’accompa-
gnement aux fédérations sportives, notamment
en lançant une opération de sensibilisation
auprès de ces structures, ainsi qu’auprès du
Comité olympique et sportif algérien (COA),
ligues, directions de wilaya, directeurs centraux,
avec l’aide ½ très souhaitée «, du MJS, selon
M. Benamar. «Les fédérations sportives, à tra-
vers ses organes disciplinaires (commission
discipline et de recours) et la commission
d’éthique du COA peuvent faire le contre poids,
s’autosaisir déjà des dossiers et collaborer
avec l’académie», a souligné M. Bernaoui, tout
en souhaitant que ses différentes parties puis-
sent collaborer pou  atteindre ensemble à éra-
diquer le fléau de la corruption dans le domaine
sportif, qui est censé être sain et propre, selon
les vertus de l’olympisme.

Le ministre Bernaoui appelle les
acteurs du sport national  à éviter
«toute polémique stérile»

Le ministre de la Jeunesse et des Sports,
Raouf Salim Bernaoui, a appelé lundi les ac-
teurs du mouvement sportif national à éviter
«toute polémique stérile», susceptible d'«in-
duire en erreur l'opinion sportive et entraver
le développement du sport dans toutes ses
disciplines en Algérie».

«Rappelant le devoir de réserve auquel il
est tenu, le ministre de la Jeunesse et des
Sports invite l'ensemble des observateurs de
la scène sportive nationale à faire preuve de
sérénité», indique un communiqué du mi-
nistère, mettant l'accent sur la nécessité d'«évi-
ter toute polémique stérile pouvant induire
en erreur l'opinion sportive et entraver le dé-
veloppement du sport dans toutes ses disci-
plines en Algérie». A cet égard, «le ministère
tient à démentir formellement les allégations
mensongères parues dans certains médias,
faisant état du soutien du ministre à un club
de football de la capitale, en l'occurrence l'USM
Alger, dans la course au titre de champion
d'Algérie de football 2018-2019», est-il écrit
sur le communiqué.

TENNIS / ROLAND-GARROS JUNIORS: 
Rihane : «L'un des moments
forts de ma carrière»  

Naissance de l'Académie algérienne de lutte
anticorruption dans le sport

L'Académie algérienne de lutte contre
la corruption dans le domaine du sport,
après trois ans d'attente, a obtenu son
agrément le 19 mai, faisant qu'elle peut
enfin exercer ses fonctions, avec l'objectif
de combattre ce fléau de la triche qui de-
vient de plus en plus courant. Cette Aca-
démie se compose de neuf membres qui
exercent des fonctions ayant un rapport
direct avec leur activité, puisqu'il s'agit
pour la plupart de juristes, disposant de
connaissances dans le domaine du sport.
«Nous espérons faire respecter les valeurs
de la charte olympique, notamment, en

ce qui concerne l'esprit de compétition,
qui en aucun cas ne doit sortir du cadre
légal», a indiqué à l'APS Ahmed Benamar,
président de cette Académie, à sa sortie
d'une réunion avec le ministre de la Jeu-
nesse et des Sports, Raouf Salim Bernaoui,
lundi au siège du département ministériel
à Alger. Le projet de créer cette Académie
de lutte anticorruption dans le domaine
du sport remonte à 2016, avec la tenue
de son Assemblée constitutive à Alger.
«Notre but est de servir le sport national,
à travers la mise en place d'un système
de gestion moderne, basé sur la science

et le professionnalisme» a ajouté Bena-
mar, en promettant de «laver le domaine
sportif des actes immoraux, qui ont terni
son image sur les plans nationaux et in-
ternationaux». Le président de l'Académie
a profité de l'occasion pour lancer un ap-
pel aux différentes parties prenantes, les
encourageant au débat et à l'échange,
car selon lui, la réussite de ce projet né-
cessite la participation de tout un chacun.
Benamar a conclu en remerciant le mi-
nistre qui, selon lui, est pour beaucoup
dans la création de l'Académie algérienne
de lutte anticorruption dans le sport. 

La biathlète tchèque Gabriela Koukalova, double championne
du monde (2015, 2017), double médaillée d'argent aux JO-2014
et vainqueur de la Coupe du monde 2015-2016, a annoncé
hier qu'elle mettait fin à sa carrière, à l'âge de 29 ans. «Il est
temps de passer à une autre étape de ma vie», a indiqué sur les
réseaux sociaux la Tchèque, qui avait disputé sa dernière course
en mars 2017 avant de s'éloigner provisoirement des stades de
biathlon, en raison de soucis de santé.  «Je me suis rendue
compte que les résultats sportifs et la quête de nouvelles victoires
ne sont pas nécessairement synonyme d'une vie heureuse», a
ajouté Koukalova, pour expliquer sa retraite définitive. Sous
son nom de jeune fille, Gabriela Soukalova, elle a remporté

deux médailles d'argent aux Jeux de Sotchi en 2014 et un titre
mondial avec le relais mixte en 2015. Mariée au joueur de bad-
minton Petr Koukal, elle a décroché l'or du sprint aux cham-
pionnats du monde 2017. Sacrée meilleure sportive tchèque
2017, Gabriela Koukalova a ensuite raté la saison olympique, en
raison d'une blessure à un mollet et des douleurs au niveau des
tendons d'Achille. Pendant cette pause, elle a fait parler d'elle
après la publication de sa biographie «Une autre Gabriela Kou-
kalova», dans laquelle elle évoquait en toute franchise le stress
et les souffrances physiques et psychiques auxquelles se voient
exposées les femmes qui pratiquent le sport de haut niveau.  

APS

BIATHLON (DAMES): 
La Tchèque Koukalova met fin à sa carrière
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FOOTBALL / LIGUE 1 (2018-2019): 
L'USMA sur le fil, retour gagnant de la JSK  

Retour sur un exercice qui a
tenu en haleine les puristes de la
balle  ronde jusqu'à l'ultime jour-
née, que ce soit dans la course au
titre ou au  maintien.

Il a fallu donc attendre la der-
nière journée de compétition pour
assister  au dénouement.
Vainqueur en déplacement chez le
champion sortant le CS
Constantine (3-1), l'USM Alger n'a
pas raté l'occasion de s'offrir le 8e
titre de son histoire après 1963,
1996, 2002, 2003, 2005, 2014 et
2016.  C'était comme une «passa-
tion de pouvoirs» entre l'ancien et
le nouveau  champion. La JS
Kabylie, qui a terminé en position
de dauphin, peut se targuer
d'avoir réalisé une saison pleine,
elle qui avait souvent joué pour le
maintien lors des précédents exer-
cices. 

Les «Canaris», qui ont disposé à
Tizi-Ouzou du CABB Arréridj (2-
0), comptaient sur une défaite ou
un match  nul de l'USM Alger pour
pouvoir remporter un titre qui fuit
le palmarès du  club depuis 2008.

Auteur d'une phase aller épous-
touflante terminée largement en
tête (33  pts), soit sept de plus que
la JSK (26 pts), l'USMA a trébuché à
plusieurs  reprises lors de la
seconde partie de la saison, ce qui
a permis à ses  poursuivants de
réduire l'écart à un seul point à la
veille de la 30e et  dernière jour-
née. L'USMA a réalisé 15 victoires,
8 nuls et 7 défaites, marquant 49
buts pour  en encaisser 29 (+20).

L'attaquant international
congolais Prince Ibara,  auteur de
9 buts, a terminé meilleur buteur
de l'équipe. L'USMA a devancé
ainsi d'une seule unité la JSK (2e,
52 pts) et de cinq  longueurs le
Paradou AC (3e, 48 pts). Si pour la
JSK (15 victoires, 7 nuls,  8 défaites)
il ne s'agit que d'un retour au pre-
mier plan, le PAC (14  victoires, 6
nuls, 10 défaites) constitue la révé-
lation de la saison,  réussissant à
coiffer au poteau plusieurs grosses
cylindrées à l'image de  l'ES Sétif
(5e, 45 pts) ou du MC Alger (6e, 43
pts). Les «Académiciens», dont le
jeu est devenu un label, se quali-
fient pour la  première fois de leur
histoire à une compétition conti-
nentale (Coupe de la
Confédération), ce qui constitue
un véritable exploit pour une
jeune équipe  qui puise dans sa
fameuse Académie JMG ( Jean-
Marc Guillou).

La JS Saoura a terminé au pied

du podium (4e, 47 pts) et peut
considérer  avoir réalisé tout de
même une saison honorable, le
club de Béchar s'étant  habitué à
jouer le haut du tableau depuis
quelques saisons. Les joueurs de
l'entraîneur Karim Zaoui pou-
vaient espérer mieux, n'était-ce la
zone de  turbulences traversée
depuis notamment leur élimina-
tion en phase de poules  de la Ligue
des champions d'Afrique.

Le champion sortant déçoit, 
le CRB revient de très loin

La plus grosse déception de la
saison reste incontestablement le
CS  Constantine, champion sor-
tant, qui n'a pu défendre honora-
blement son titre,  terminant à une
triste 7e place au classement avec
40 points (10 victoires,  10 nuls, 10
défaites). L'ES Sétif, auteur de qua-
tre titres depuis l'avènement du
professionnalisme en 2010-2011,
enchaîne une deuxième saison
ratée, bouclée  à la 5e place (45 pts)
avec un bilan de 13 victoires, 6 nuls
et 11  défaites. L'Entente, dont le
président Hacene Hamar est de
plus en plus contesté, a  compléte-
ment raté sa saison, consommant
pas moins de quatre entraîneurs :
Taoussi, Benchikha, Zekri et
Neghiz, ce qui a fini par perturber
le groupe. Autre déception : le NA
Husseïn-Dey. Troisième lors du
précédent exercice,  le Nasria (9
victoires, 9 nuls, 12 défaites) a
dégringolé pour terminer  l'exer-
cice à la 11e position (36 pts), soit
trois de plus seulement que le  pre-
mier relégué, le MO Béjaïa. Le MC
Alger, considéré comme l'un des
plus gros budgets du champion-
nat, a  encore une fois déçu ses
fans avec une triste 6e place (43

pts). Le  Mouloudia (11 victoires, 10
nuls, 9 défaites) s'est montré inca-
pable de  jouer le haut du tableau,
passant notamment à côté lors de
plusieurs matchs  à domicile.

Mention spéciale pour le CR
Belouizdad, revenu de très loin
pour arracher  un maintien ines-
péré alors qu'il occupait la der-
nière place au terme de la  phase
aller avec 10 petits points seule-
ment. Le Chabab, métamorphosé
avec l'arrivée de son état-major
(groupe Madar, le  directeur géné-
ral Saïd Allik et l'entraîneur
Abdelkader Amrani), a réalisé  un
parcours de champion durant la
seconde partie, engrangeant 28
points sur  45 possibles.

Les coéquipiers d'Amir Sayoud
peuvent terminer la saison en
apothéose avec cette finale de
Coupe d'Algérie le 8 juin face à la
JSM  Béjaïa. Pénalisé par une défal-
cation de trois points en début de
championnat, le  CRB a relevé le
défi pour se classer à la 8e place (38
pts), réalisant 10  victoires, 11 nuls
et 9 défaites. En bas du classement,
le MO Béjaïa (14e, 33 pts) s'est
contenté d'une  seule saison parmi
l'élite avant de retrouver la Ligue 2,
contrairement aux  deux autres
promus, le CABB Arréridj et l'AS
Aïn-M'lila, qui ont assuré  leur
maintien en terminant respective-
ment aux 9e (37 pts) et 12e places
(36  pts).

L'Olympique Médéa et le DRB
Tadjenanet ont fermé la marche
avec 31 points  chacun et accompa-
gnent le MOB au purgatoire.

Le parcours aura été chaotique
pour ce trio, appelé à se remettre
en question pour espérer revenir
parmi  l'élite dès la saison pro-
chaine.

Le rideau est tombé dans la nuit de dimanche à  lundi sur le championnat de Ligue 1
Mobilis de football 2018-2019,  consacrant l'USM Alger pour cette neuvième année
du professionnalisme,  tandis que les grosses cylindrées ont flanché lors d'une saison
marquée par  la relégation d'un club promu lors du précédent exercice.

LIGUE 1 / JS SAOURA: 
Une saison des plus
chargées 

La saison 2018/2019 a été l’une des plus  chargées et
actives pour la JS Saoura qui a réalisé son objectif de
figurer  parmi les quatre premiers du championnat
de Ligue 1 Mobilis de football, a  indiqué mardi le pré-
sident du conseil d’administration du club.

«Notre classement dans ce championnat, nous
avons pu le réaliser grâce à  l’apport des joueurs, du
staff technique sous la direction de Karim Zaoui  et
surtout à l’indéfectible soutien des supporters», a
déclaré Mamoun  Hamlili à l'APS.

«Avec la meilleure défense du tournoi qui n’a
encaissé que 22 buts et un  bloc offensif classé à la
sixième position du championnat avec 43  réalisa-
tions et 10 autres en Ligue des champions,  la JSS, qui
a eu à sa tête deux entraîneurs cette saison, Nabil
Neghiz et  Karim Zaoui, a disputé un exercice satisfai-
sant», a-t-il poursuivi. «Tous ces résultats ont pu être
concrétisés grâce à une bonne gestion  administrative
et financière du club et surtout l’apport sans faille du
sponsor officiel, l’entreprise nationale de forage
(ENAFOR)», signale le  dirigeant de la JS Saoura, qui
souhaite aussi un soutien financier des  autorités
locales. «Le soutien financier des autorités locales est
nécessaire maintenant du  fait du développement
sans cesse du club», estime-t-il. «Les déplacements de
l’équipe vers les différentes régions du pays au  titre
des compétitions nationales et internationale revien-
nent très chers,  d’où une nécessaire implication
financière des autorités locales», a  expliqué Mamoun
Hamlili. La JS Saoura, qui joue depuis plusieurs sai-
sons les premiers rôles en  championnat au grand
bonheur des supporters du sud-ouest du pays,
«mérite  toute l’attention voulue de la part des respon-
sables locaux», a abondé dans  le même sens le prési-
dent du comité des supporters, Si Mohamed Baglab.

USM BEL ABBÈS : 
Le président El Hennani
démissionne, des
changements à prévoir 
à tous les niveaux 

Le président de l’USM Bel Abbès, Abdelghani El
Hennani, a annoncé sa démission de son poste après
que son équipe a réussi  in extremis à se maintenir en
Ligue 1 de football, au moment où des  changements
sont prévus à tous les niveaux au sein de cette forma-
tion. En fait, ce n’est pas la première fois que le boss
de la formation de la  «Mekerra», qui avait succédé à
Okacha Hasnaoui en début de saison, annonce  son
départ, mais sans pour autant mettre à exécution sa
décision. Mais les turbulences vécues par le club tout
au long de cet exercice,  notamment sur le plan finan-
cier, et qui ont failli causer la relégation de  l’équipe
en Ligue 2, poussent les proches de l’USMBA à récla-
mer des  changements sur tous les plans pour éviter la
reproduction du même scénario  à l’avenir.

Chose qu’El Hennani a compris, apprend-on de la
direction du club, d’où sa  détermination cette fois-ci
à quitter le navire, surtout au vu de la crise  financière
dans laquelle se débat sa formation qui croule notam-
ment sous  les dettes.

A ce propos d’ailleurs, la priorité sera donnée à la
réduction de la masse  salariale estimée actuellement
à 25 millions DA mensuellement, indique-t-on  de
même source. Pour ce faire, l’on se dirige vers un
véritable remue-ménage au sein de  l’effectif d'«El-
Khedra», en se «débarrassant» notamment des gros
salaires,  surtout que la majorité d’entre eux n’ont
rien apporté à une équipe qui a  failli rétrograder en
Ligue 2, n’était-ce le «cadeau» offert par l’ES Sétif  en
battant le MO Béjaïa, son concurrent direct dans la
course au maintien,  lors de la dernière journée du
championnat. Dans la foulée, il appartient à la direc-
tion de l’USMBA de régulariser les  arriérés de
salaires de ses joueurs qui ont boycotté les dernières
séances  d’entrainement ayant précédé la réception
du MC Alger la semaine passée  pour justement récla-
mer leur argent. Le règlement de ce dossier devient
une urgence pour éviter au club  d’autres tracasseries
cet été si les joueurs venaient de saisir la Chambre  de
résolution des litiges (CRL), prévient-on dans l’en-
tourage de l’USMBA.

Par ailleurs, l’entraîneur Sid Ahmed Slimani, dont
l’arrivée a coïncidé  avec le début de la résurrection de
l’équipe, s’est engagé à poursuivre sa  mission aux
commandes techniques conformément au contrat de
18 mois qu’il  avait signé il y a près de deux mois.

APS

LIGUE 2 / OM ARZEW: 
Début prochain des travaux de
réhabilitation du stade communal 

La direction de l’OM Arzew, nouveau promu en  Ligue
2 Mobilis de football, a reçu des assurances de la part des
responsables de la commune pour remettre à niveau le
stade  Menouar-Kerdoussi en vue de son homologation,
a-t-on appris du club  oranais.

Il s’agit de l’un des soucis majeurs qui préoccupent la
direction de l’OMA  laquelle craint que son équipe soit
privée de son stade fétiche, comme ce  fut le cas lors de
sa dernière participation dans le championnat de  l’anti-
chambre de l’élite lorsqu’elle avait été contrainte d’élire
domicile  au stade Habib-Bouakeul d'Oran, il y a de cela
trois années.

Ces inquiétudes ont poussé le président de la forma-
tion phare de la ville  pétrochimique, Abdelkader Grine,
à accentuer la pression sur les autorités  locales, les
exhortant à démarrer les travaux de réhabilitation du

stade  communal dans les plus brefs délais, surtout que
le coup d’envoi du  championnat de Ligue 2 est prévu
pour la mi-août, indique-t-on de même  source.

La commission d’audit des stades relevant de la Ligue
de football  professionnel (LFP) débutera dans quelques
semaines ses missions  d’inspection et d’évaluation des
différents stades appelés à accueillir les  rencontres des
championnats des deux premiers paliers, souligne-t-
on.

Outre le dossier de la domiciliation de l’OMA, la
direction de ce club  devra également résoudre un autre
dossier non moins délicat, ayant trait à  la situation
financière de ses joueurs pour éviter une éventuelle sai-
gnée  au sein de son effectif, sachant que les meilleurs
d’entre eux sont  convoités par d’autres clubs, prévient-
on dans l’entourage de l’Olympique.
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LIGUE DES CHAMPIONS
(FINALE/RETOUR) EST-WAC : 
Les Tunisiens récusent
l'arbitre gambien
Gassama 

L'ES Tunis a contesté la désignation de  l'arbitre
international gambien, Bakary Papa Gassama, pour
diriger la  finale (retour) de la Ligue des Champions
d'Afrique face aux Marocains du  WA Casablanca,
vendredi prochain au stade de Radès (22h00).

Dans une lettre adressée à la Confédération afri-
caine de Football (CAF) et  publiée sur son site offi-
ciel, l'Espérance a expliqué que l'arbitre en  ques-
tion n'était pas «neutre» lors de la finale de 2017 en
se montrant «un  peu trop» en faveur du WAC devant
Al-Ahly d'Egypte.

Le club tunisois a dénoncé, également, un
penalty non sifflé en sa faveur  lors de la demi-finale
aller à Radès contre le TP Mazembe.  La CAF avait
désigné l'arbitre international gambien Bakary
Papa Gassama  pour officier cette finale retour. Il
sera assisté des deux Sénégalais  Djibril Camara et
El Hadji Malik Samb, alors que le Botswanais Joshua
Bondo  sera le 4e arbitre.  Le Zambien Janny
Sikazwe a été désigné pour présider l'équipe VAR
(assistance vidéo à l'arbitrage).

CORRUPTION/ BRÉSIL : 
La Fifa confirme 
la suspension à vie 
de l'ancien président
de la fédération  

La fédération internationale de football  (Fifa) a
confirmé en appel la suspension à vie de l'ancien
président de la  fédération brésilienne (CBF) Marco
Polo Del Nero, a annoncé lundi la Fifa  dans un com-
muniqué. Marco Polo Del Nero avait été exclu à vie
de toute activité dans le  football, en avril 2018 par la
commission de discipline de la Fifa. La  sanction,
assortie d'une amende de 1 million de francs suisses
(889.000  euros) a été confirmée par la commission
d'appel. Del Nero a été condamné par la justice
interne de l'instance mondiale pour  avoir reçu des
pots-de-vin de la part de sociétés de marketing
sportif. En échange, il permettait l'octroi de juteux
contrats de droits télé sur  des tournois sud-améri-
cains, à savoir la Copa America, la Copa
Libertadores  et la Coupe du Brésil.

Avocat de profession, Del Nero, désormais âgé de
78 ans, avait succédé en  2015 à la présidence de la
CBF à José Maria Marin, lui-même condamné en
août 2018 par la justice américaine à quatre ans de
prison pour corruption  dans le vaste scandale ayant
touché la Fifa et également suspendu à vie de  toute
activité liée au football par la Fifa.

COUPE D'ALGÉRIE 
2018-2019 (FINALE) : 
CR Bélouizdad - JSM
Béjaia le 8 juin à Blida 

La finale de la coupe d'Algérie seniors, édition
2018-2019, entre le CR Bélouizdad et la JSM Béjaia
aura lieu le samedi 8 juin 2019 au stade Mustapha-
Tchaker de Blida, a indiqué dimanche la
Fédération algérienne de football sur son site offi-
ciel. Le CR Belouizdad s'est qualifié en finale aux
dépens du CS Constantine : victoire 2-0 en demi-
finale aller, et défaite 1-0 au retour).

La JSMB avait, de son côté, éliminé l'ES Sétif à la
faveur de sa victoire à l'extérieur (1-2 à l'aller).

Au retour, la JSMB s'est inclinée à domicile sur
le score de 1 - 0.

CAN-2019 / AIR ALGÉRIE : 
Remises sur les billets pour la presse 
à destination du Caire (ONJSA)  

La compagnie Air Algérie a
décidé de faire des

remises sur les billets à
destination du Caire pour la

presse, à l'occasion  de la
Coupe d'Afrique des

nations 2019 (CAN-2019)
programmée en Egypte, a

indiqué lundi l'Organisation
nationale des journalistes

sportifs algériens  (ONJSA).
Cette dernière, qui a négocié

avec la compagnie aérienne, a pré-
cisé dans  un communiqué qu'Air
Algérie «a consenti des remises sur
ses billets à  destination du Caire
pour une trentaine de journalistes,
photographes et  cameramen''.

Selon la même source, les per-

sonnes retenues le seront sur la
base de  l'ordre d'inscription
auprès de l'ONJSA. La CAN-2019
aura lieu en Egypte du 21 juin au 19

juillet. Lors du premier  tour,
l'Algérie évoluera dans le groupe C
avec le Sénégal, le Kenya et la
Tanzanie.

FOOTBALL 
Mehdi Abeid va quitter Dijon, priorité
l'Angleterre 

L'international algérien Mehdi
Abeid (26 ans) ne prolongera pas son
contrat avec Dijon Football Côte-d'Or
(DFCO, Ligue 1), a indiqué dimanche
France Football.

En fin de contrat avec le DFCO, le
milieu algérien pourrait rejoindre
l'Angleterre, selon le magazine qui
ajoute qu'il fait de son retour dans ce
pays une «priorité».

«Arrivé au DFCO en août 2016, en
provenance du Panathinaïkos
(Grèce), Mehdi Abeid, en fin de
contrat, ne signera pas de nouveau
bail, même si le club bourguignon

parvenait à se maintenir à l'issue des
barrages», a expliqué France
Football.

L'international algérien, formé à
Lens, avait rejoint en 2011 Newcastle
United, pour cinq ans, où il a disputé
dix-neuf matches, dont treize de
Premier League.

Les Magpies l'avaient notamment
prêté à Saint Johnstone (Ecosse), en
2012-2013, puis au Panathinaïkos, en
2013-2014. Le club grec l'avait acheté
en août 2015. Il a disputé vingt-six
matches cette saison, inscrivant trois
buts.

TRUCAGE DE MATCHES : 
La police espagnole lance une opération
d'arrestation contre des footballeurs  

Plusieurs joueurs et
anciens joueurs dont  l'ex-
international du Real
Madrid Raul Bravo, ainsi
que le président de
Huesca, sont soupçonnés
d'avoir participé au tru-
cage de matches de haut
niveau par la police espa-
gnole qui a lancé mardi
une vaste opération pour
les arrêter.

"L'arrestation de onze
personnes est prévue" lors
de l'opération, dont  celle
"de joueurs de football de
première division à la
retraite ou en  activité, de
joueurs en activité de
deuxième division ainsi
que du  président et de
cadres d'un club", a indi-
qué la police dans un com-
muniqué. L'opération
étant en cours, les autori-
tés espagnoles n'indi-
quaient pas  officiellement
qui a été interpellé ou qui
devait encore l'être. Ces
personnes sont accusées
de corruption, blanchi-
ment et appartenance à
une  bande organisée.

"L'enquête a permis de
prouver que les personnes
sous le coup de l'enquête
avaient passé des accords
avec des joueurs pour tru-
quer au moins trois

matches de première,
deuxième et troisième
divisions", a-t-elle ajouté.

La police n'a communi-
qué aucun nom mais selon
des sources proches de
l'enquête, Raul Bravo,
ancien international de 38
ans qui a évolué au Real
Madrid dans les années
2000, fait partie des per-
sonnes visées et serait
considéré comme le chef
de l'organisation.

Parmi les autres footbal-
leurs ou ex-footballeurs
visés, figurent toujours
selon ces sources, Borja
Fernandez, qui vient de
finir sa carrière à
Valladolid, Carlos Aranda,
passé par plusieurs clubs
de Liga, Samuel Saiz

Alonso, joueur de Leeds en
prêt cette saison à Getafe,
et Inigo Lopez  Montana,
joueur du Deportivo La
Corogne. Plusieurs diri-
geants du club de Huesca,
19e de la dernière Liga,
dont le  président Agustin
Lasaosa sont également
concernés, selon ces
mêmes  sources, pour
avoir participé au trucage
de matches lorsque le club
aragonais, récemment
relégué après une seule
saison dans l'élite, était en
deuxième division.

La Ligue de football
professionnel espagnole
(La Liga) a confirmé dans
un  communiqué avoir
déposé en 2018 une plainte
pour corruption concer-

nant un  match ayant
opposé en mai 2018 Huesca
devant son public au
"Nàstic", le  Gimnastic de
Tarragone qui avait gagné
1 à 0. Les grandes quantités
d'argent pariées sur cette
rencontre avaient éveillé
les soupçons. 

Huesca avait alors déjà
assuré sa montée en pre-
mière division tandis que
le "Nàstic" luttait pour son
maintien en deuxième
division. Plusieurs rencon-
tres du Real Valladolid,
club promu en 2018 en
première  division et
détenu depuis septembre
par le Brésilien Ronaldo,
seraient  également soup-
çonnées de manipulation,
selon les sources proches
de  l'enquête.

Selon la police, l'organi-
sation sélectionnait des
rencontres "de  préférence
en début ou en fin de
championnat" et optait
plutôt pour des  paris com-
binés. Elle approchait en
priorité les capitaines de
l'équipe  visée, et une fois
le trucage accepté, payait
les protagonistes -en
liquide- en deux fois: avant
le match, puis une fois le
résultat obtenu.

APS



Annoncé sur le départ au PSG,
Edinson Cavani était convoité par
Manchester United. Mais l’interna-
tional uruguayen aurait repoussé
les avances des dirigeants des
Red Devils. Notamment en raison
du fait que ces derniers ne dispu-
teront pas la Ligue des Cham-
pions la saison prochaine.

Edinson Cavani ne rejoindra
pas Manchester United. L’atta-
quant du PSG âgé de 32 ans est
cité comme partant par la presse

française. Mais il ne revêtira pas
le maillot rouge à Old Traf-

ford la saison prochaine.
Le Manchester Evening
News rapporte que le
joueur aurait refusé les
avances mancuniennes.

Selon France-Football,
l’ancien joueur du Napoli serait
plutôt intéressé pour rejoindre l’At-
letico Madrid qui le convoite. Le
club espagnol va disputer la Ligue
des Champions et c’est l’un des
critères principaux dans le choix
futur de Cavani. Selon Cadena

Ser, le joueur aurait même déjà
donné son accord de principe. Il
ne resterait plus qu’aux deux
clubs à s’entendre sur les modali-
tés du transferts. Sous contrat
avec le PSG pour encore un an, la
valeur du joueur est estimée à 50
millions d’euros.

Harry Kane est sans aucun doute l'un
des tous meilleurs avants centres du
monde. Il est le leader incontesté de son club de Totten-
ham et marque des buts tout au long de la saison. Hau-
teur de 24 réalisations toutes compétitions confondues
cette saison, le striker anglais s'est blessé à la cheville le
9 Mars dernier, lors des quarts de finale de la  Ligue des
Champions contre Manchester City. 

Absent des terrains depuis ce jour, le joueur 25 ans
était annoncé indisponible jusqu'à la fin de la saison.
Pourtant, après avoir repris l'entraînement normalement
avec ses coéquipiers cette semaine, Harry Kane a fait
une déclaration qui laisse planer le doute.

"Je me sens bien, je n’ai pas eu de problème
jusqu’ici. J’ai repris avec le reste de l’équipe en fin de
semaine dernière. Cette semaine, il s’agit de retrouver
autant de rythme que possible. Après, ce sera au coach
(Mauricio Pochettino) de trancher. Il jugera et décidera si
je suis apte, mais jusqu’ici, je me sens bien et prêt."

Prêté en janvier dernier par
Chelsea pour une période de
dix-huit mois, Alvaro Morata
est ravi d'évoluer sous les cou-
leurs de l'Atletico de Madrid.
Tellement, qu'il souhaiterait y
terminer sa carrière.

Dans les colonnes de
Marca, l'avant-centre espagnol
n'y va pas par quatre chemins:
"J'ai indiqué très clairement
que je voulais rester ici. Je ne
pense même pas à un possible
départ. Je suis content ici et je
veux y rester jusqu'à la fin de
ma carrière professionnelle."

Un cri du coeur qui ne lais-
sera pas insensibles les sup-
porters de Colchoneros qui
voient actuellement l'effectif
madrilène en plein bouleverse-
ment, avec notamment le dé-
part de Diego Godin et les hé-
sitations sans fin d'Antoine
Griezmann.

 Samedi soir prochain,
Tottenham affrontera Liverpool
pour le compte de la finale de
la Ligue des Champions.
Annoncé out jusqu'à la fin de
la saison, Harry Kane,
l'attaquant de Tottenham, n'a
peut-être pas dit son dernier
mot.

La venue d'Eden Hazard (28 ans) au
Real Madrid ne fait plus aucun doute. Les
dirigeants Madrilènes devraient officiali-
ser l'arrivée du Belge après la finale de
la Ligue Europa qui se jouera demain
entre Chelsea et Arsenal. Invité de

l'émission espagnole El Transistor
sur les ondes de Onda Cero,

le président Merengue, Flo-
rentino Pérez, a confirmé
son intérêt pour l'ailier
gauche des Blues.

"Nous ne le présente-
rons pas la semaine
prochaine. Comment
négocier avec un
club qui dispute une fi-
nale européenne de-
main ? Ce serait un
manque de respect.
Je ne vais pas nier que

cela fait plusieurs an-
nées que nous voulons

que Hazard soit un joueur
du Real Madrid, mais
jusqu’à aujourd’hui nous
n’avons pas réussi. J’ai
envie que Hazard vienne
cet été au Real. Il y a un
travail de fond. (...) Je vais
me mouiller : je suis très in-
téressé par la venue de
Hazard", a-t-il lancé.
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AOUAR NE DIT PAS NON

À MANCHESTER CITY !
Annoncé dans le viseur de Manchester City

par la presse anglaise, Houssem Aouar a
reconnu qu’il n’était pas insensible à cette
marque d’intérêt de la part des Citizens. Le
joueur de l’Olympique Lyonnais n’écarte
plus la possibilité d’un départ pendant le

mercato estival. Interrogé lors de l’émission
Canal Football Club, Houssem Aouar a

laissé la porte ouverte à un éventuel départ
pendant le mercato estival. « Je suis encore
sous contrat avec l’OL, j’aimerais marquer

l’histoire de ce club (…) Il va falloir s’asseoir
et discuter du rôle que je peux avoir. En tout

cas, moi, je suis prêt à avoir un rôle de
leader technique et aussi dans le vestiaire. »

a-t-il déclaré.

KEITA FORFAIT POUR LA
FINALE DE LDC

Naby Keita (24 ans) ne prendra pas part à la finale de la Ligue des

Champions, samedi (21h00). Touché aux adducteurs, l'international guinéen

est d'ores et déjà forfait pour le match contre Tottenham, a indiqué Jürgen

Klopp en conférence de presse. Il devrait également manquer la CAN, ces

prochaines semaines. Le technicien allemand a par ailleurs annoncé que

Roberto Firminho (27 ans) serait rétabli.

Cavani
aurait refusé
une offre des

Red Devils

Harry Kane
de retour
pour la
finale ?

Pérez ne cache plus
son intérêt pour Hazard

Morata veut rester
(très) longtemps
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
LE CHEF DE L'ÉTAT,
ABDELKADER 
BENSALAH : 
«Toutes les
conditions
doivent être
réunies 
pour le bon
déroulement
des examens
de fin
d'année»

Le chef de l'Etat, Abdelka-
der Bensalah a mis   l'ac-
cent, hier à Alger, sur «la
nécessité de réunir toutes
les conditions   nécessaires
pour le bien-être des candi-
dats et encadreurs et le bon
déroulement des examens,
tous cycles confondus», in-
dique un communiqué de
la présidence de la Répu-
blique. 
Lors d'une audience accor-
dée au Premier ministre,
Noureddine Bedoui qui   lui
a présenté un exposé sur les
mesures prévues pour une
bonne   organisation des
examens de fin d'année, la
fin du mois sacré du rama-
dhan   et l'Aïd el fitr ainsi
que les préparatifs de la sai-
son estivale, le chef   de
l'Etat a mis l'accent sur «la
nécessité de réunir toutes
les conditions   nécessaires
pour le bien-être des candi-
dats et encadreurs et le bon
déroulement des examens,
tous cycles confondus»,
précise la même source. 
Concernant la saison esti-
vale, M. Bensalah a insisté
sur «l'impératif   d'exploiter
tous les moyens disponibles
et d'assurer une bonne
coordination   entre tous les
secteurs concernés pour
garantir la sécurité des esti-
vants,   notamment sur les
plages et les routes». 
Cette rencontre a permis
aux deux parties de passer
en revue «la situation   poli-
tique et socio-économique
du pays», particulièrement
la situation   politique ac-
tuelle du pays ainsi que les
obstacles entravant le pro-
cessus   électoral», souligne
la même source. 

DÉMOGRAPHIE DE L'ALGÉRIE : 

43 millions d'habitants 
en janvier 2019 (ONS)

Le nombre d'habitants de l'Algérie est passé à   43 millions le 1er
janvier 2019, contre 42,2 millions le 1er janvier 2018,   a appris

hier l'APS auprès de l'ONS. 

La population résidente
en Algérie était de 42,578
millions de personnes   au
1er juillet 2018 et le nombre
des naissances vivantes avait
atteint   1,038 million, en
baisse de 2% par rapport à
2017.   La répartition de ces
naissances vivantes par sexe
donne: 104 garçons pour
100 filles, indiquent les don-
nées statistiques de l'Office
national des   statistiques
(ONS).  Cette baisse du vo-
lume des naissances a affecté
le taux brut de natalité   qui a
perdu un point, en passant
de 25,40 pour mille à 24,39
pour mille   entre les deux
périodes de comparaison.
L'indice de conjoncturel de
fécondité a baissé de 0,1
point, pour se   situer à trois
(3) enfants par femme.  Par
ailleurs, l'accroissement na-
turel a atteint 845.000 per-
sonnes, avec un   taux
d'accroissement naturel de
1,99%, en recul de 0,1 point
par rapport à   2017, indique
l'Office qui précise que c'est
pour la première fois, depuis
2009, que ce taux a atteint un
niveau inférieur à 2%.  Cette
situation s'explique par le
recul de volume des nais-
sances en 2018   et par rap-

port à 2017 et l'augmentation
du volume des décès.  Globa-
lement, l'année 2018 a été
marquée par une augmenta-
tion significative   du volume
des décès, la poursuite du
recul du volume des ma-
riages et   stagnation de l'ef-
fectif des divorces. 

Amélioration de l'espé-
rance de vie

Entamée depuis 2014, la
baisse de l'effectif des ma-
riages se maintient en   2018.
Les bureaux d'état civil ont
enregistré 332.000 unions,
soit près de   8.000 mariages
de moins par rapport à 2017. 

Le taux brut de nuptialité
poursuit sa décroissance,
passant de 8,14 pour   mille à
7,79 pour mille durant la
même période de comparai-
son,   correspondant ainsi au
niveau observé 15 ans aupa-
ravant (2003).  Concernant le
divorce, les services du mi-
nistère de la Justice ont indi-
qué   que 65.690 ruptures
d'unions ont été prononcées
en 2018, enregistrant ainsi
une stagnation par rapport à
l'année d'avant.    

D'autre part, l'ONS in-
dique l'année dernière avait
connu une   quasi-stagnation

du taux de mortalité infantile
pour la second année
consécutive. En effet, le vo-
lume des décès infantiles a
atteint 21.846 cas   en 2018,
enregistrant un recul de près
de 400 décès par rapport à
l'année   d'avant.    

L'espérance de vie à la
naissance a connu, quant à
elle, une augmentation   esti-
mée à un dixième de point
pour atteindre 77,7 ans globa-
lement, elle est   de 77,1 chez
les hommes et 78,4 ans chez
les femmes.  Sous l'hypo-
thèse du maintien du rythme
de croissance de l'année der-
nière,   la population rési-
dente totale atteindra 43,9
millions au 1er janvier 2020,
selon l'ONS.  Pour les pers-
pectives d'évolution de la po-
pulation algérienne à
l'horizon   2040 et sous hypo-
thèse d'atteindre un indice
conjoncturel de fécondité de
2,4 enfants par femme et
d'une espérance de vie à la
naissance de 82 ans   pour les
hommes et 83 ans pour les
femmes, la population rési-
dente en   Algérie atteindra
44,227 millions d'habitants
en 2020, 51,309 millions en
2030 et 57,625 millions en
2040. 

ALGÉRIE-UKRAINE
Inauguration à Alger

d'une exposition sous 
le thème «Deuxième

Guerre  mondiale,
Ukraine-Algérie» 

Une exposition
sous le thème
«Deuxième guerre
mondiale, Ukraine-
Algérie» a été inaugu-
rée lundi à Alger
conjointement par
les Archives natio-
nales d'Algérie et
l ' a m b a s s a d e
d'Ukraine en Algérie. 

L'exposition qui a
pour but de mettre en
exergue la contribu-
tion des   Ukrainiens
à la victoire sur le na-
zisme lors de la
deuxième Guerre
mondiale   (1939-

1945) est ouverte au
public jusqu’au 10
juin 2019 à la salle des
expositions des Ar-
chives nationales
d’Algérie.  A travers
cette exposition, les
souffrances des
Ukrainiens ont été
évoquées, ce pays de
l'ex-Union des Répu-
blique socialistes so-
viétiques   (URSS)
ayant payé un lourd
tribut, déplorant près
de 10 millions de
morts   parmi les mi-
litaires et la popula-
tion civile.

Les services de Sûreté nationale
ont enregistré,   depuis le début de
l'année, 1.258 actions de sensibili-
sation en   coordination avec les
groupes de Scoutes musulmans al-
gériens (SMA) à   travers le terri-
toire national pour prévenir des
différents fléaux sociaux.  Ces ac-
tions de sensibilisation ont porté
sur plusieurs activités, dont   l'orga-
nisations de foires et des journées
d'information et l'animation de
conférences et de cours de sensibi-

lisation pour prévenir et sensibili-
ser   aux différents fléaux sociaux
ainsi que la sensibilisation aux
dangers de   la circulation dans le
cadre de la sécurité routière, a in-
diqué, lundi un   communiqué de
la Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN).  Les actions de
sensibilisation ont également porté
sur les dangers de la   mauvaise uti-
lisation d'internet et la prévention
de la consommation des   psycho-
tropes et des drogues, en sus de la

protection de l'environnement et
la lute contre le phénomène de la
violence dans les stades, a ajouté le
même source.  Ces campagnes et
activités communes de proximité
supervisées par des   cadres de la
DGSN et des SMA, reflète «le souci
de la DGSN d'intensifier   les activi-
tés de sensibilisation en coordina-
tion avec les représentants de   la
société civile au service du pays et
des citoyens», a conclu le   commu-
niqué de la DGSN. 

PRÉVENTION DES FLÉAUX SOCIAUX : 
Plus de 1.200 actions de sensibilisation

communes entre la DGSN et les SMA 
depuis le début de l'année 

Le parquet de la
République près le
tribunal de   Sidi M'ha-
med (cour d'Alger) a
indiqué hier dans un
communiqué, que les
deux individus sus-
pectés d'êtres impli-
qués dans l'incident
de l'attaque   contre
un agent de police,
poussé et jeté d'un
fourgon de police à la
Grande Poste, ont été
déférés devant le pro-
cureur de la Répu-
blique qui a   ordonné
l'ouverture d'une in-
formation judiciaire.   

Les deux mis en
cause répondant aux
initiales H. Z. (38 ans)
et S. Y. I. (28   ans) ont
été déférés les 26 et 27
mai 2019 devant le
procureur de la   Ré-
publique qui a or-
donné l'ouverture
d'une information ju-
diciaire pour les
chefs d'inculpation de
tentative d'homicide
volontaire et agres-

sion avec   violence
contre un agent de la
force publique.
Après avoir été enten-
dus par le juge d'ins-
truction, les deux mis
en cause   ont été pla-
cés en détention pro-
visoire.  Les services
de police judiciaire
relevant de la brigade
de police   judiciaire
de la Sûreté de la cir-
conscription admi-
nistrative de Sidi
M'hamed ont identifié
deux individus au-
teurs de cette attaque,
et ce «en   application
des dispositions de
l'article 11, alinéa 3 du
code de procédure
pénale, modifié et
complété et après
avoir constaté les faits
relayés par   les ré-
seaux sociaux et cer-
taines chaines de
télévision concernant
cet   incident survenu
le 17 mai 2019 devant
la Grande Poste». 

JUSTICE
Information judiciaire à
l'encontre des auteurs
de l'attaque contre un

agent de police devant
la Grande Poste 

Des responsables des clubs qui re-
présenteront   l'Algérie dans les pro-
chaines compétitions africaines
2019-2020, sont   conviés à une réu-
nion de travail avec la Commission de
l'organe de première   instance (OPI),
jeudi au siège de la Fédération algé-
rienne de football   (FAF), a indiqué
cette dernière.  Les clubs concernés
sont l'USM Alger, champion d'Algérie
en titre qui   disputera la Ligue des
champions, son dauphin la JS Kabylie
et le Paradou   AC (3e) qui sera engagé
dans la Coupe de la Confédération.
Des responsables du CR Belouizdad et
de la JSM Béjaïa seront également

présents à cette réunion avec l'OPI,
car il s'agit des finalistes de la   Coupe
d'Algérie dont le vainqueur disputera
également la C3.  "La réunion avec les
représentants des clubs sera élargie
aux services de   sécurité ainsi qu'aux
Directions de la Jeunesse et des Sports
concernées",   a-t-on indiqué de
même source, en précisant que le
débat portera   essentiellement sur
"l'octroi des licences CAF" tout en es-
sayant de   "sensibiliser" les clubs en
prévision de leurs aventures conti-
nentales.  La Commission de l'OPI est
présidée par l'ancien défenseur cen-
tral de   l'USM Alger, Réda Abdouche. 

FAF : Réunion demain sur les
compétitions africaines interclubs 
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